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RadaR

RÁDIO COMUNITÁRIA 
NÃO PODE VEICULAR 
COMERCIAL

A Justiça de Santa Catarina proibiu mais uma 
rádio comunitária de veicular propaganda co-
mercial e de captar patrocinadores. Afinal é proi-
bido captar recursos com qualquer tipo de veicu-
lação de comerciais. Caso descumpra a decisão, a 
Associação Educativa e Cultural de Radiodifusão 
Comunitária Vila Nova, responsável por operar 
a rádio, no município de Gaspar, deverá pagar 
multa diária de R$ 3 mil. A decisão é resultado 
de ação ajuizada pela Associação Catarinense 
de Emissoras de Rádio e Televisão (Acaert). De 
acordo com a lei do Serviço de Radiodifusão Co-
munitária (nº 9.612/98), as rádios comunitárias 
são proibidas de veicular propaganda comercial. 
E por aqui como andamos? Cumprimos com a 
legislação? Enganam-nos, que nós gostamos...

TRÂNSITO NA 
CIDADE

Pela entrevista concedida pelo diretor 
de Trânsito, Valdemir Andretta,  no pro-
grama Atualidades da Rádio Lider, teremos 
grandes melhorias no trânsito da cidade. 
Informou as medidas a serem tomadas e 
as obras orçadas. Temos certeza que serão 
obras e atitudes inteligentes, pois teremos 
mais segurança e um fluxo maior no caóti-
co trânsito da cidade... A comunidade está 
aguardando com brevidade as melhorias.

QUEM ESTÁ NA 
POUPANÇA, ESTÁ 
PERDENDO

Quem tem aplicação na caderneta de 
poupança perdeu dinheiro pelo sexto mês 
seguido em maio, segundo levantamento 
da Economatica. O rendimento real – aque-
le que desconta as perdas com a infla-
ção – ficou em -0,12% no mês passado.

Em 12 meses, a caderneta acumu-
lou perda real de 1,06% – a maior per-
da aquisitiva desde outubro de 2003, 
quando o rendimento foi de -1,9%. 

SELIC: NÃO PARA, NÃO PARA, NÃO PARA...
 
A ata da última reunião do Copom, divulgada, trouxe duas palavras no-

vas ao vocabulário do Banco Central: “determinação e perseverança”.
Se para bom entendedor meia palavra basta, as duas, juntas, são 

um recado sonoro de que muito provavelmente teremos mais uma ele-
vação de 50 pontos na Selic na próxima reunião, para 14,25%, com es-
paço para aumentos adicionais. Aguenta economia brasileira...

SUCESSO
Registramos o sucesso da promoção Dia dos Namorados, no últi-

mo dia 12 de junho, promovida pela Rádio Líder. Acreditamos que con-
tribuímos, com a parceria das empresas colaboradoras, para tornar a 
data mais romântica. Agradecemos a todos os casais participantes.

INOVAÇÃO RADICAL 
EM MARAVILHA

Esse é o tema da palestra, que será 
realizada quarta-feira (24), ministrada 
pelo professor Gil Giardelli, às 19h30, 
no Lar de Convivência dos Idosos... 
É uma promoção do Sebrae/SC, com 
apoio da nossa Associação Empresarial 
de Maravilha. Todos convidados!

SUGESTÃO
Caberia muito bem a construção de um 

muro em frente à Casa Mortuária, pois daria um 
ambiente mais restrito aos atos fúnebres. Como 
está hoje, tira a privacidade das famílias enlu-
tadas. Obra de baixíssimo custo e de enorme 
utilidade... Observem quando passarem pela 
mesma, se esta não é uma urgente providência 
a ser tomada... Com certeza, aí sim, teremos 
uma obra para os fins a qual foi edificada. 

Divulgação/ Facebook

MORTE DE DELEGADO
O delegado da Polícia Civil Rudinei Charão Teixeira, morreu na ma-

drugada do último sábado (13), em São Miguel do Oeste, aos 57 anos. 
 Charão sofreu um infarto e não resistiu, falecendo por volta das 3h20, 

após atendimento no Hospital Regional Terezinha Gaio Basso.
O corpo do delegado foi velado na Cripta da Igreja Matriz São Mi-

guel Arcanjo e o sepultamento no Cemitério São Miguel e Almas.
Atualmente Charão comandava a Delegacia da Comarca de Des-

canso, e estava em plena atividade. Lamentamos sua morte pre-
matura, pois tínhamos grande amizade com o mesmo.

Fotos: Divulgação

PERDA IRREPARávEL
Transmitimos às famílias Genesini e 

Siqueira, as nossas mais sinceras condo-
lências pelo prematuro falecimento da 
querida Maristela. Uma pessoa notável 
e de grande coração, foi uma das fun-
dadoras e grande incentivadora para 
a implementação de nosso Jornal em 
Maravilha.  Somos testemunho de sua 
luta incansável contra a doença que a 
acometia. Sem nunca perder a espe-
rança lutou até o fim como uma grande 
guerreira.  Infelizmente, nem tudo está 
em nossas mãos. Um momento como este 
traz muito sofrimento, mas precisamos 
nos lembrar que não podemos controlar 
tudo na vida, há coisas que estão muito 
acima de nós, e só nos cabe nos resignar 
e encontrar algum conforto naquilo que 
infelizmente não podemos mudar.  
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por Wolmir Hübner

LIÇÕES DE VIDA
Não podemos esquecer que o 

tempo passa rápido e perdemos 
muito quando não aproveitamos os 

momentos de alegria e felicidade. 
(Olacyr de Moraes)

Bom final de semana!

BR 282 
A charge reproduzida nesta coluna, retrata a situação da 282. Não é preciso dizer mais 

nada. O que se questiona: Onde está a consideração pelo Oeste catarinense? Nem conservar 
o único meio que temos para transportar nossa produção e nos locomover? Faz  favor....

Tem irrespon-
sável propondo a 
volta da CPMF, que 
nada mais é do que 
o imposto sobre o 
cheque... Realmente 
estamos cada dia 
mais perplexos 
como pode haver 
um governo tão 
despreparado. O mi-
nistro da saúde quer 
a implantação e o 
ministro da fazenda 
não. Na queda de 
braço deve sobrar 
para a parte mais 
vulnerável, que 
somos nós... Aí sim 
é o fim de tudo...

IMPOSTO SOBRE O CHEQUE

ADVOCACIA 
GRATUITA

O Conselho Pleno da Ordem 
dos Advogados do Brasil (OAB) 
aprovou no último domingo 
(14) o exercício da advoca-
cia pro bono no país, que é a 
prática da profissão de forma 
gratuita e voluntária. A tradu-
ção literal da expressão latina 
pro bono é “para o bem”.

Com isso, os advogados 
poderão atuar de graça tan-
to para entidades sem fins 
lucrativos, quanto para pes-
soas físicas sem recursos para 
contratar um profissional.

A SUA APO-
SENTADORIA

O tempo urge ainda mais para 
os aposentados sem fator previ-
denciário. Em meio à briga entre 
governo, centrais sindicais, empre-
sas e contribuintes, você é quem 
ficará desamparado lá na frente. 
Nenhuma fórmula de previdência 
pública bastará para financiar sua 
terceira idade. As regras, já nasci-
das capengas, são revisadas sempre 
em prejuízo do contribuinte. 

Por isso, prefira mon-
tar a aposentadoria do seu 
próprio jeito, sem depender 
de interesses políticos.

MARCOS 
vIEIRA

O prezado amigo e deputado, 
Marcos Vieira, foi eleito no último 
final de semana presidente do 
PSDB de Santa Catarina... Sem 
dúvida alguma, sua eleição se deve 
ao trabalho do parlamentar no 
Estado. Nossos parabéns, continu-
amos a disposição para divulgar 
seus trabalhos aqui no LÍDER.

O FRIO
Esta dando o ar da graça a esta-

ção fria do ano. No início da sema-
na tivemos temperaturas bem frias. 
De um lado a necessidade de pro-
teção da saúde pelas fortes varia-
ções, e, de outro, o ânimo de nosso 
comércio com as vendas. Detalhe... 
Não estamos ainda no inverno...

Fotos: Divulgação

Reprodução/Clauderio Augusto
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  22.010                      300.000
20   17.060                   18.600 
30   96.528               18.300
40  43.159                 18.000
50    06.367                     17.067

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas
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quartas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábado

TIME DO CORAÇÃO
OPERARIO/MS
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terças e sextas
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João Antunes

::::: O Líder do Extremo-Oeste catarinense :::::

Quando o leitor vislumbra, em nossa Constituição Fede-
ral, no artigo 5º, inciso XV, que “é livre a locomoção no territó-
rio nacional em tempo de paz, podendo qualquer pessoa, nos 
termos da lei, nele entrar, permanecer ou dele sair com seus 
bens”, esqueceram de avisar para os responsáveis pelas nossas 
rodovias. Aliás, nos últimos 20 ou 30 anos, nunca enfrentamos 
situações tão precárias. E não é por falta de representatividade. 
Aliás, na última eleição, vários deputados estaduais e dederais 
do Extremo Oeste foram eleitos, e todos nós acreditávamos 
que se elevaria consideravelmente a força política da região. 
Esta força política iria se traduzir em melhorias, em benefícios 
para a população, e também melhorias em nossas estradas. 
No entanto, o que se viu? As obras de revitalização de nossas 
rodovias pararam, as operações mais básicas de tapa buracos 
deixaram de ocorrer e vivemos hoje o caos, traduzido em da-
nos, em falta de segurança e em incontáveis prejuízos. Nossos 
deputados, ou seja, nossa representatividade política, até que 
tem se esforçado nas cobranças para resolver este problema, 
mas, isso não tem se mostrado suficiente. Na verdade, as co-
branças são o mínimo que se pode fazer, mesmo que infrutí-
feras. Mas, o  problema enfrentado hoje vem de uma série de 
problemas que vão se acumulando ao longo do tempo. A falta 
de qualidade das obras, a falta de manutenção preventiva, a 

falta de balanças. Aliás, onde estão as balanças para controlar 
o excesso de peso dos caminhões? Este excesso é um dos vi-
lões da má qualidade das estradas, pois promove a deteriora-
ção das rodovias. E como não tem recursos para os reparos, a 
situação está como está. Um conjunto de fatores estruturais, 
aliado a um grande descaso, uma imensa incompetência e 
torneiras fechadas na questão do repasse de valores para re-
cuperar nossa malha viária nos coloca neste imenso proble-
ma. O grupo WH de Comunicações tem efetuado frequentes 
cobranças de nossas autoridades para que haja a retomada de 
obras, reparos nas rodovias, enfim, melhora das condições de 
tráfego. Contudo, tais reclamações são infrutíferas, porque se-
gundo consta, a prioridade apresentada pelo DNIT, órgão do 
Governo Federal, não reside no oeste catarinense. Enquanto 
isso, vamos amargando a cada dia esta situação onde o ci-
dadão comum, para sair de sua casa e pegar a estrada, tem 
que pensar duas vezes. Tem que se privar de rodar com seu 
automóvel sob a pena de ter um grande dano ou prejuízo. 
Retomando o que preceitua a Constituição Federal, de que 
“é livre a locomoção no território nacional em tempo de paz”, 
das duas uma. Ou não vivemos em tempo de paz, ou nossa 
locomoção já não é mais tão livre assim. Esperamos que um 
dia volte a ser. 

Opinião
a/04

IMPRESSÃO
Gráfica Araucária

(49) 3289 4300

@jornalolider

www.wh3.com.br

Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, 
especializado em Marketing e Gestão 
Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Direto ao ponto: sugiro que na segunda-
feira você repasse para a sua equipe algum 
aprendizado que você teve no final de semana. 
Compartilhe isso em uma reunião informal, de 
dez minutos no máximo.

Por que isso? Vamos lá.
Vejo empresários reclamando que a equi-

pe não se esforça para estudar e aprender. E é 
verdade, isso realmente acontece. Profissionais 
e também alunos estão dedicando todo o seu 
tempo livre às redes sociais. E a não ser que 
eles estejam compartilhando conhecimento e 
informação de qualidade (algo raro), estão per-
dendo tempo. Foi-se o hábito do aprendizado.

Mas e dentro das empresas, o que está sen-
do feito para mudar esse cenário? Vejo gerentes 
bloqueando a internet para proibir o acesso ao 
Facebook. Culpamos, assim, uma ferramenta 
fantástica pelo problema. O problema, em tec-
nologias de sucesso, sempre é o usuário.

Diante desse cenário, compartilhar apren-
dizado com a equipe é uma ótima maneira de 
liderar pelo exemplo. Se você mostrar que está 
trazendo conteúdo relevante, estudado no seu 
tempo livre, vai gerar identificação. E quem 
sabe consiga fazer com que algumas pessoas 
de sua equipe também compartilhem apren-
dizado.

E um bom exemplo é mostrar que você 
também aprende no domingo.

Todo mundo reclama do domingo. É 
aquele dia em que não se faz nada produtivo. 
Há exceções, mas em geral acordamos tarde, 
almoçamos, bebemos, dormimos. E lamenta-
mos a segunda-feira que se aproxima, ao ouvir 
a melancólica trilha sonora do Fantástico. Sem-
pre foi assim.

Mas e se usássemos o domingo para traba-
lhar um pouco? Não quero mudar a tradição do 
dia do descanso, mas creio que é possível tornar 
o domingo menos monótono. E quem sabe, fa-
zer do domingo um dia que oriente a semana.

Durante o domingo, você poderia, por 
exemplo, organizar a sua agenda. Um dia para 
ajustar e encaminhar as atividades dos dias 
úteis. E quem sabe ter mais tempo livre durante 
a semana.

Pessoalmente, fico feliz quando consigo 
ser um pouco produtivo no domingo. E não é 
algo difícil – pois é um dia que, qualquer coisa 
que você conseguir produzir, já será lucro. Me-
lhor do que o “nada” de sempre.

Faça algo diferente para provocar o apren-
dizado. O que não vale é reclamar que as pes-
soas não se esforçam em estudar e aprender, 
enquanto comete o mesmo pecado.

Um domingo 
qualquer

Lucas Miguel Gnigler 
www.lucasmiguel.com

ARTE FINAL
Sandra Baréa Bagatini

 arte@jornalolider.com.br

CONSTITUIÇÃO GARANTE DIREITO DE IR E vIR. 
NÃO CONTARAM PARA AS NOSSAS RODOvIAS
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MALA DOS OUTROS!
Você acredita que carrega malas alheias?
Vamos fazer um exercício?
Como você reage quando seu filho não 

quer fazer a lição? Ou quando alguém não 
consegue arrumar a própria mala para a 
viagem de férias, perde a hora do trabalho 
com frequência, gasta mais do que ganha… E 
muitas coisinhas mais que vão fazendo você 
correr em desvario para tapar buracos que 
não criou e evitar problemas que não afetam 
sua vida diretamente?

Não afetam a sua vida, mas afetam a vida 
de pessoas queridas, então, você sai correndo 
e pega todas as malas que estão jogadas pelo 
caminho e as coloca no lombo (lombo aqui cai 
muito bem, fala a verdade) e a sua mala, que é 
a única que você tem a obrigação de carregar, 
fica lá, num canto qualquer da estação.

Repetindo, a sua mala, que é a única que 
você tem obrigação de carregar, fica lá jogada 

na estação!
Temos uma jornada e um propósito aqui 

neste planeta e quando perdemos o foco, pas-
samos a executar os propósitos alheios.

A estrada é longa e o caminho muitas vez-
es nos esgota, pois o peso da carga que nós 
nos atribuímos não é proporcional à nossa ca-
pacidade, à nossa resistência e o esgotamento 
aparece de repente.

Esse é o primeiro toque que a vida nos 
dá, pois, quando o investimento não é pro-
porcional ao retorno, ou seja, quando damos 
muito mais do que recebemos na vida, nos 
relacionamentos humanos ou profissionais, 
é porque certamente estamos carregando pe-
sos desnecessários e inúteis.

Quando olhamos para um novo dia como 
se ele fosse mais um objetivo a cumprir, che-
gou a hora de parar para rever o que estamos 
fazendo com o nosso precioso tempo. O peso 

e o cansaço nos tornam insensíveis à beleza 
da vida e acabamos racionalizando o que de-
veria ser sacralizado.

É o peso da mala que nos deixa assim em-
pedernidos.

Quanto ela pesa?
Quantos sofrimentos carregamos inutil-

mente, mágoa, preocupação, controle, an-
siedade, excesso de zelo, tudo o que exaure a 
nossa energia vital.

E o medo, o que ele faz com a gente e 
quanta coisa ele cria que muitas vezes só ex-
iste dentro da nossa cabeça?

Sabe que às vezes temos tanto medo de ol-
har para a própria vida que preferimos tomar 
conta da vida dos filhos, do marido, do pai, da 
mãe… E a nossa mala fica na estação…

O momento é esse, vamos identificar essa 
bagagem: ela é sua?

Ótimo, então é hora de começar uma 

grande limpeza para jogar fora o lixo que não 
interessa e caminhar mais leve.

Agora, se o excesso de peso que você car-
rega vem de cargas alheias, chegou a hora de 
corajosamente devolvê-las aos interessados.

Não se intimide, tampouco fique com a 
consciência pesada por achar que a pessoa 
vai sucumbir ao fardo excessivo. Ao con-
trário, nesse momento você estará dando a 
ela a oportunidade de aprender a carregar a 
própria mala.

A vida assim compartilhada fica muito 
mais suave, pois os relacionamentos com 
bases mais justas e equânimes acabam se 
tornando mais amorosos, sem cobranças e a 
liberdade abre um grande espaço para a cum-
plicidade e o afeto.

Onde está a sua mala?

Jefferson Severino

O assunto ainda é a PEC das Domésticas. A presidente, Dilma Rousseff, san-
cionou a regulamentação da lei, que estabelece sete novos benefícios para os 
trabalhadores, além dos que entraram em vigor em 2013. Saiba quais são eles: 

O que foi sancionado agora pela presidente? Adicional noturno; obrigato-
riedade do recolhimento do FGTS por parte do empregador; seguro-desem-
prego; salário-família; auxílio-creche e pré-escola; seguro contra acidentes de 
trabalho; e indenização em caso de despedida sem justa causa.

Esses sete novos direitos já estão valendo? O governo tem agora 120 dias 
para regulamentar o chamado Simples Doméstico – um sistema que vai uni-
ficar os pagamentos, pelos empregadores, dos novos benefícios devidos aos 
domésticos, incluindo FGTS, seguro contra acidentes de trabalho, INSS e fundo 
para demissão sem justa causa, além do recolhimento do Imposto de Renda 
devido pelo trabalhador. A exigência desses pagamentos, de acordo com a nova 
lei, entra em vigor após esses quatro meses.

Como foram definidos cada um dos sete novos direitos? 
1) Adicional noturno: O projeto define trabalho noturno como o realizado 

entre 22h e 5h. A hora do trabalho noturno deve ser computada como de 52,5 
minutos – ou seja, cada hora noturna sofre a redução de 7 minutos e 30 segun-
dos ou ainda 12,5% sobre o valor da hora diurna. A remuneração do trabalho 
noturno deverá ter acréscimo de 20% sobre o valor da hora diurna.

2) FGTS: o texto torna obrigatório o recolhimento de 8% do salário pelo em-
pregador. Atualmente o depósito do FGTS é opcional.

3) Indenização em caso de despedida sem justa causa: o empregador de-
verá depositar, mensalmente, 3,2% do valor recolhido de FGTS em uma espé-
cie de poupança que deverá ser usada para o pagamento da multa dos 40% de 
FGTS que hoje o trabalhador tem direito quando é demitido sem justa causa. 
Se o trabalhador for demitido por justa causa, ele não tem direito a receber os 
recursos da multa e a poupança fica para o empregador.

4) Seguro-desemprego: O seguro-desemprego poderá ser pago durante, no 
máximo, três meses. O texto da Câmara previa o pagamento por cinco meses, 
assim como ocorre com os demais trabalhadores.

5) Salário-família: O texto também dá direito a este benefício pago pela 
Previdência Social. O trabalhador avulso com renda de até R$ 725,02 ganha hoje 
R$ 37,18, por filho de até 14 anos incompletos ou inválido. Quem ganha acima 
de R$ 1.089,72 tem direito a R$ 26,20 por filho.

6) Auxílio-creche e pré-escola: O pagamento de auxílio-creche dependerá 
de convenção ou acordo coletivo entre sindicatos de patrões e empregadas. 
Atualmente, toda empresa que possua estabelecimentos com mais de 30 em-
pregadas mulheres com idade superior a 16 anos deve pagar o auxílio. É um 
valor que a empresa repassa às funcionárias que são mães, de forma a não ser 
obrigada a manter uma creche.

7) Seguro contra acidentes de trabalho: As domésticas passarão a ser cober-
tas por seguro contra acidente de trabalho, conforme as regras da previdência. 
A contribuição é de 0,8%, paga pelo empregador.

PEC DAS DOMÉSTICAS: 
PERGUNTAS E RESPOSTAS 

PARA SUAS DÚvIDAS

Opinião
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ÚLTIMA
Fique poR dentRo

por Luciane Mozer

Os artigos publicados com assinatura não traduzem a opinião do jornal. Sua publicação obedece ao propósito de estimular o debate dos problemas brasileiros e mundiais 
e de refletir as diversas tendências do pensamento contemporâneo. Para colaborar, basta enviar e-mail para editora@jornalolider.com.br.

Objetivo foi ampliar e fortalecer os compromissos 
políticos para a promoção da soberania alimentar

Conferência discute segurança 
alimentar e nutricional

PRIORIDADES

A 5ª Conferência de Seguran-
ça Alimentar e Nutricional ocorreu 
nesta sexta-feira (19), no auditório 
da Câmara de Vereadores de Mara-
vilha. Promovido pelo Colegiado de 
Nutricionistas da Amerios, o evento 
teve o objetivo de ampliar e fortale-
cer os compromissos políticos para 
a promoção da soberania alimentar, 
garantindo o direito a alimentação 
adequada e saudável.

Participaram do evento o presi-
dente da Amerios e prefeito de Caibi, 
Dilair Menin; a prefeita de Maravi-
lha, Rosimar Maldaner; a presiden-
te do Colegiado de Nutricionistas 
da Amerios e nutricionista de Santa 
Terezinha do Progresso, Ana Maria 
Brol; a secretária de Educação de 
Maravilha, Roseméri Rodrigues da 
Silva; o presidente do Consea do 
município e também presidente do 
Sintraf, Gilson Farinon; o gerente de 
Assistência Social da SDR Maravi-
lha, Elisandro Schlindwein;

O presidente da Amerios desta-
cou a importância da conferência. 
“É um tema pertinente para a nossa 
realidade. Hoje, se cada brasileiro 
conseguir ter três refeições diárias 
temos que nos sentir realizados. 
Falar em fome, para quem nunca 
passou isso, é difícil. As políticas 

públicas nacionais nascem nos mu-
nicípios por meio dessas conferên-
cias”, frisou.

A conferência elegeu priorida-
des para serem discutidas em uma 
próxima etapa.

Fotos: Jornal O Líder
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Desde o início de junho, o Parti-
do da Social Democracia Brasileira 
(PSDB) não faz mais parte do governo 
municipal de Romelândia. No entanto, 
continua na coligação formada pelo 
PSDB, PP e PSD, que foi vitoriosa nas 
últimas eleições municipais de 2012.

O PSDB não está mais no governo 
porque o partido entende que não está 
sendo atendido e consultado sobre as 
decisões tomadas pela administração. 
Conforme o presidente da sigla, vere-
ador Juarez Furtado, a saúde pública, 
por exemplo, era prioridade no plano 
de governo e atualmente se encontra 
em situação precária, já que não há 

O deputado federal Celso Mal-
daner (PMDB/SC) participou na últi-
ma semana, em Brasília, de um café da 
manhã do Fórum Parlamentar Catari-
nense com dirigentes das Federações 
e Associações dos Hospitais de Santa 
Catarina. Na ocasião, de acordo com 
Maldaner, os parlamentares puderam 
conhecer melhor os desafios enfrenta-
dos pelo setor para dar prosseguimento 
a um trabalho integrado na busca pelo 
atendimento das demandas. Na oca-
sião, foi apresentado um relatório sobre 
a atual situação das instituições filan-
trópicas de saúde no Estado.

“O reajuste das tabelas do Sistema 
Único de Saúde (SUS) é a principal rei-

vindicação dos representantes das enti-
dades, uma vez que ela está altamente 
defasada e hoje não cobre sequer os 
custos dos procedimentos, gerando um 
enorme déficit e colocando os hospitais 
em uma situação próxima da falência. 
Precisamos reverter este quadro”, de-
fendeu Maldaner.

Hoje, mais de 70% dos atendimen-
tos do SUS em Santa Catarina são rea-
lizados pelos hospitais filantrópicos. 
“O Fórum Parlamentar Catarinense 
entende que a saúde é prioridade, e irá 
atuar fortemente na busca por recursos 
e melhorias que reflitam na reestrutu-
ração das instituições e na melhoria do 
atendimento à população”, finalizou.

Romelândia

Discussão

PSDB não faz mais parte do governo 
municipal 

Fórum Parlamentar Catarinense 
defende o fortalecimento dos 
hospitais filantrópicos

 Inácio Rohden

Ascom/Deputado

Vereador Juarez Furtado

Fórum Parlamentar Catarinense entende que a saúde é prioridade

mais o transporte para consultas parti-
culares fora do município.

Nesta segunda-feira (15) acon-
teceu mais uma sessão ordinária 
da Câmara de Vereadores de Mara-
vilha. Na pauta, tramitaram em se-
gundo turno os seguintes projetos 
de lei: projeto nº 41, que autoriza o 
Poder Executivo a doar 20 folhas de 
zinco usadas para a Rede Feminina 
de Combate ao Câncer; projeto nº 
47, que objetiva autorizar o Poder 
Executivo a escriturar para o mu-
tuário Gilmar Crestani o imóvel de 
propriedade do município, que foi 
adquirido e quitado através do Fun-
do Municipal de Habitação; projeto 
nº 49, que objetiva autorizar o Po-
der Executivo a escriturar para os 
mutuários Antonio Erondi Ribeiro 
e Nelsi Rodrigues dos Santos o imó-
vel de propriedade do município 
que foi adquirido e quitado através 
do Fundo Municipal de Habitação; 
projeto nº 50, que objetiva autorizar 
o Poder Executivo a escriturar para 
a mutuária Nair Kerckhoff Donhau-
ser o imóvel de propriedade do mu-
nicípio que foi adquirido e quitado 
através do Fundo Municipal de Ha-
bitação. Os projetos foram aprovados 
pelos vereadores.

Em primeiro turno, foi aprovado 
o Projeto de Lei nº 46/2015, que apro-

Em primeiro turno, foi aprovado o Plano Municipal 
de Educação

Câmara de Vereadores 
aprova vários projetos

Marcos Vieira reafirma 
compromisso com Maravilha

SESSÃO

Falta de segurança

va o Plano Municipal de Educação.
As seguintes indicações foram 

aprovadas pela Casa: indicações 
nº 30 e nº 31, de autoria do verea-
dor Láurio Stieler (PP) – a primeira 
sugere que o Poder Público realize 
a instalação de placas de identifi-
cação nas ruas do Bairro Bela Vista 
para então ser possível a identifica-
ção e localização delas; a segunda 
sugere que o Poder Público realize 
estudos objetivando a construção 
de um parque infantil no Bairro Bela 
Vista; indicação n° 32, da vereadora 
Eliana Maria Simionato (PT), que 
solicita que o Poder Público promo-
va melhorias na infraestrutura da 
Rua Castelo Branco, no que diz res-
peito a drenagem e escoamento da 

água; indicação n° 33, de autoria do 
vereador Sérgio Bourscheid (PPS), 
que sugere que o Poder Executivo 
providencie o asfaltamento na Rua 
Nereu Ramos e na Rua São José, no 
Bairro União.

Deram entrada na Casa, o Proje-
to de Lei Legislativo nº 05/2015, de 
autoria dos vereadores Eder Moraes 
(PMDB), Marclei Grando (PMDB) 
e Ivo Badia (PMDB), e o Projeto de 
Lei Complementar nº 005/2015, de 
autoria do Executivo.

O Projeto de Lei Legislativo ins-
titui o Dia do Orquidófilo e o Projeto 
de Lei Complementar trata da insti-
tuição de contribuição de melhorias 
e promoção dos atos necessários à 
cobrança.

Ascom/Câmara de Vereadores

O deputado estadual Marcos 
Vieira (PSDB) recebeu a visita do 
presidente da CDL de Maravilha, 
Jeovany Folle, na terça-feira (16), 
em Florianópolis.

Folle entregou ao deputado o 
convite para a participação de au-
diência pública para debater os 
problemas de segurança no muni-
cípio, que será realizada no dia 13 
de agosto, na Câmara Municipal de 
Vereadores.

Vieira reafirmou seu compro-
misso em atuar na solução do pro-
blema e citou as lideranças tucanas 
de Maravilha que estão atentas à 
questão. “Maravilha é um polo re-
gional e precisa ter segurança à al-
tura de uma região que cresce eco-
nomicamente a cada ano, então, 
vamos nos empenhar para que as 
solicitações sejam atendidas”, disse 
o deputado.

De acordo com Folle, a intenção 

é solicitar e pedir aumento de efeti-
vo das polícias Militar e Civil, além 
da transformação do Pelotão da Po-
lícia Militar em Companhia e a ins-
talação de uma Delegacia Regional 

no município.
O presidente da CDL também 

entregou um exemplar da revista Lí-
der Empresarial, que aborda o em-
preendedorismo em Maravilha.

Deputado estadual Marcos Vieira recebeu a visita do presidente da CDL 
de Maravilha

 Ascom/Deputado



 - MARAVILHA - S C, 20 de junho de 2015 - edição 334 a/07

PARA QUEM GOSTA DE FILME DE TERROR
A alusão que faço, comparativamente, diz respeito aos motoristas que precisam trafegar pela 

BR 282 durante a noite, ou em dias de chuva, ou sob neblina. É verdadeiramente um filme de 
terror trafegar sem as melhores condições visuais. Eu acredito que, como dizia aquele populares-
co presidente, “nunca na história deste país” se viu a rodovia tão ruim como está na atualidade. 
A vergonha em relação a incompetência daqueles que deveriam dar conta deste serviço é muito 
grande. Aliás, é incompetência, descaso, falta de prioridades como disse o governo federal dias 
atrás, através do DNIT. Desta vez, não se pode dar ao luxo de eleger “prioridades”. Recentemente, 
entre Chapecó e São Miguel do Oeste, em horário noturno, encontrei oito automóveis parados, sob 
chuva e neblina, tendo que trocar pneus por conta dos buracos existentes. Isto envolve a vida de 
pessoas, a segurança de famílias inteiras, e fundamentalmente, um imenso desrespeito. Não se tem 
falado sequer em tapa buracos para logo. Apenas o governo vem e noticia que vai liberar recursos 
para realização de obras que nunca vem. Aqui vai uma dica: se você pode adiar, evitar de sair à 
noite, evite. É absolutamente inseguro trafegar. Enquanto isso, não adianta chamar as autoridades 
de incompetentes. Eles sequer ligam, praticamente reconhecendo a desídia em relação à rodovia.

JUSTIÇA FEDERAL Já DEU 
GANHO DE CAUSA A QUEM 
TEVE PNEUS DANIFICADOS

A Justiça Federal de São Miguel do Oeste já deu ganho 
de causa em ação cobrando do DNIT danos oriundos de 
buracos em rodovias. Todavia, a maioria prefere não acionar 
o DNIT porque geralmente os prejuízos não são tão grandes 
e a coisa fica no dito pelo não dito. Agora, se houver uma 
avalanche de ações contra o órgão neste sentido, isto não é 
garantia de que haverá melhora das condições, justamente 
porque imaginamos que custe mais barato para o governo 
nada fazer. Mesmo quando estas ações julgarem proceden-
tes os danos morais pleiteados. Ainda assim, acho que o 
governo permanecerá inerte. Todavia, é importante dizer 
que não há impunidade plena. Quem ingressar, devidamen-
te documentado, apresentando fotografias, carro parado 
no local, fotografia do buraco causador do dano, fotografia 
panorâmica da rodovia, com a correta referência do local 
onde ocorreu o dano, o usuário da rodovia e condutor terá 
ganho de causa. Não quero incentivar a abarrotar o Judiciário 
Federal com tais ações. Apenas relato que já teve gente que 
reclamou e levou o “dano material” decorrente dos danos 
causados nos pneus do automóvel em rodovia federal.

POR ONDE SE COMEÇA A CONSTRUIR UMA CASA?
Olha, caro leitor, não é novidade nenhuma que não se começa a construir uma casa pelo telhado. Tem que fazer por 

primeiro a base, o alicerce. Todavia, para nosso governo, isto não é uma técnica respeitada. Vamos explicar: hoje se fala 
em reduzir a maioridade penal (inclusive já me declarei a favor), mas o Brasil não tem nenhuma adequação nas cadeias 
para receber mais uma leva de presos, quando estes forem 
condenados a cumprir pena. Não é só aí. Hoje se fala em 
construir ferrovias, para desafogar as rodovias e não castigá
-las como estão. Muito bem. E como andam nossos trens? A 
própria Rede Ferroviária Federal (RFFSA) já foi privatizada e 
nossos trens estão sucateados. Podemos ir adiante, vislum-
brando uma série de leis que são feitas, obedecendo correta 
redação, e não há a menor estrutura para que estas possam 
ser cumpridas. Exemplo? A PEC das domésticas. Mais um 
exemplo? A lei que determinava a troca dos extintores de 
incêndio pelo modelo A-B-C. Editaram a lei sem se preocupar 
se o mercado teria condições de atender a demanda. Resulta-
do: novo prazo estabelecido para seu cumprimento. E assim 
sucessivamente. Até quando vamos começar a construir ca-
sas pelo telhado? Isto traduz, no meu modesto entender, uma 
incompetência tamanha de nossos governantes. Fora o nada 
salutar hábito de se começar várias obras que não terminam. 
E não é só o caso da BR 163. São milhares de obras Brasil 
afora, em completo abandono, em atraso, superfaturadas, com gente faturando por fora. A corrupção, que foi a marca 
registrada do governo anterior, continua neste mandato aliando agora a incompetência. Concluo com frase do político 
gaúcho Pedro Simon: “O governo anterior da presidente Dilma parece que não terminou. E o atual, ainda não começou”.

DESLIGUEM OS 
CELULARES NA IGREJA

Dias atrás, quem foi à missa na Igreja Católica de São Miguel 
do Oeste se deparou com este pertinente pedido: desliguem seus 
celulares. A situação é clara. Hoje, todo mundo tem seu aparelho 
de telefone celular ligado, e ninguém pode ficar, em nenhum 
momento, desconectado da rede, do whatsapp, do e-mail. É gente 
com celular ligado no restaurante, na reunião entre amigos, no tra-
balho. E se não respeitam nem Deus, em sua própria casa, é preci-
so o limite imposto pelo pedido. Sejamos razoáveis: ninguém tem 
moral para cobrar conduta do deputado federal João Rodrigues. 

vIGILÂNCIA 
SANITáRIA ENCONTRA 
MAIS UMA CAMA DE 
BRONZEAMENTO 
NA REGIÃO

Informação deu conta que a Vigilância Sani-
tária de São Miguel do Oeste encontrou mais um 
estabelecimento utilizando as populares “camas 
de bronzeamento” no município de São Miguel do 
Oeste. O alerta vale para a região toda. As “camas” 
estão proibidas há bastante tempo, e utilizá-las, 
além do risco que o usuário se expõe, também é 
crime. A vigilância de São Miguel do Oeste atende 
31 municípios na região, e justifica inclusive que 
nem sempre consegue atender rapidamente as 
denúncias ou solicitações, mas que o trabalho é 
desenvolvido de maneira que todos os pedidos 
são efetivamente atendidos, e denúncias também. 
Portanto, caros leitores, evitem situações ilegais. 
Evitar este tipo de ilícito é muito mais fácil do que 
responder o processo que vem na sequência.

Fotos: Divulgação
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Compreender os propósitos de Deus muitas vezes 
pode ser uma tarefa difícil, principalmente quando a 
tristeza bate na nossa porta porque acabamos de per-
der uma pessoa especial. O que nos conforta é saber que 
Deus dá a cada um de nós uma missão nesta vida e ele 
deu a Maristela uma missão muito especial.

Maninha, como carinhosamente todos a chama-
vam, desenvolveu sua missão de dedicar-se ao próximo 
com maestria, deixando marcas positivas em todos os 
que tiveram a oportunidade de conviver com ela. Uma 
mulher guerreira, generosa, inteligente, carinhosa...  

Como diz Mário Sérgio Cortela... “O que fica da vida 
é só a obra. O resto só sobra”.

Ficarão para sempre em nossa memória as boas re-
cordações, os momentos vividos e os laços de amizade. 
A saudade será eterna!

Homenagem dos familiares, amigos 
e colegas do Jornal O Líder

a madrugada da última quinta-feira (18), Maristela Genesini Siqueira, 
não resistiu ao câncer que enfrentava há um ano e quatro meses e faleceu 
no Hospital da Unimed em Chapecó, onde foi internada na quarta-feira 
(17). Maristela nasceu em 24 de fevereiro de 1968, na cidade de Palmitos, 
vindo a residir ainda na infância em Maravilha. Desde cedo contribuía 
nos negócios dos pais Elias e Teresinha Genesini. Maristela é a caçula da 
família, irmã de Solange e Suly. Maninha, como todos a conheciam, criou 
fortes laços de amizade durante a infância e adolescência, que perduram 
até hoje. Sempre foi muito atenciosa e dedicada com os pais e familiares.  

Posteriormente, em 1984, casou-se com João Paulo Tesseroli Siqueira, 
seu companheiro de todas as horas. Quem teve o privilégio de conviver com este 
casal, guarda na memória a linda relação de respeito, gentilezas, amor e confian-
ça. João Paulo sempre se referia a Maristela, chamando-a de “linda” e realmente 
ela era, uma pessoa com um coração imenso, sempre preocupada em agradar a 
todos.

Dessa relação nasceram João Rafael, hoje com 27 anos e Rodrigo Augusto, 18 
anos. Maninha era o alicerce da família, sempre preocupada com os filhos e feliz 
com a chegada das futuras noras Karine e Pricila. Quem não lembra da forma 
gentil e simpática que Maristela atendia a todos na Confeitaria Ana? Com certe-
za, dali surgiram muitas amizades e a experiência profissional. Depois, Maristela 
cursou Direito pela Unoesc São Miguel e, neste período, auxiliava no escritório 
de advocacia da família, contribuindo com o planejamento, principalmente do 
novo escritório que está em fase de construção. Maninha sonhou e colaborou 
com suas opiniões e incentivo para que esse sonho se concretizasse. 

Também na vida profissional, Maristela fez parte do projeto do jornal O Líder. 
Desde sua fundação, como sócia, participou ativamente da concretização, dando 
sugestões, encaminhando matérias e assuntos que eram de interesse da comu-
nidade em geral. Mesmo em momentos de dificuldade com a doença, ela não 
deixava de ler e dar o seu feedback sobre o jornal.

Participava ativamente da sociedade e de algumas entidades, entre elas, o 
Lions Clube Maravilha, da Cantina Italiana e do Núcleo da Mulher Empresária.

Maristela era uma mulher vaidosa, elegante e de extremo bom gosto. Adorava 
uma boa conversa, saber dos bastidores da política, das novidades da cidade e se 
preocupava com o crescimento de Maravilha. Fica a marca de um ser humano 
presente, com opiniões formadas e que, com certeza, cumpriu a sua missão na 
terra.

Há um ano e quatro meses, Maristela foi surpreendida pela doença, quan-
do iniciou uma batalha diária com muita fé. Durante todo esse período, ela foi 
incansável, forte, disposta e positiva. Um exemplo de mulher guerreira que será 
levado adiante.

Fotos: Arquivo pessoal
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br
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dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

O SUOR VEM ANTES
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elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.
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O Centro Educacional Mun-
do Infantil (Caic) de Maravilha e a 
Associação de Pais e Professores 
(APP) realizaram, no sábado (13), 
a sexta edição da Galinhada no 
Tacho. O almoço, que já se tornou 
tradicional no município, foi servi-
do no Parque de Exposições Carlos 
Alberto Begrow, para aproximada-
mente mil pessoas.

De acordo com a diretora do 
educandário, Liamar Pedroso, a 
galinhada no tacho teve acompa-
nhamento de pães, cucas e saladas, 
sendo que ao todo nove tachos do 
prato foram preparados. Conforme 
a diretora, o valor arrecadado será 
revertido em benefícios para a es-

Lucro será investido em benefícios para a escola e estudantes

Caic realiza sexta edição 
da Galinhada no Tacho

TRADIÇÃO 

cola e os estudantes. “Gostaria de 
agradecer todas as pessoas que par-
ticiparam do almoço e aos colabo-
radores, que fizeram do evento um 

sucesso mesmo com a chuva, que 
atrapalhou a confecção da galinha-
da, mas não prejudicou o evento”, 
destaca.

Fotos: Aline da Silva/WH Comunicações

Essa foi a sexta edição da Galinhada no Tacho Além dos almoços, também foram entregues viandas 
de galinhada 

Aproximadamente mil fichas de almoço foram vendidas

O Lions Clube Maravilha Oeste 
realiza no dia 4 de julho, a 10ª edi-
ção do tradicional Jantar da Codor-
na. O evento será no Salão Paroquial 
Católico, com animação do Trio 
Maravilha.

Conforme os organizadores, o 
cardápio será codorna assada, co-
dorna recheada, ovos de codorna 
em conserva, saladas, macarrão, 

pães e cucas. As fichas estão sendo 
comercializadas pelos integrantes 
do clube, no valor de R$ 25,00 por 
pessoa.

O lucro do jantar será em prol da 
campanha da visão, com a doação 
de óculos e realização de consultas, 
além de investir no novo projeto da 
entidade com empréstimo de ca-
mas hospitalares à domicílio, que 

será apresentando no jantar. “Já 
contamos com 15 camas hospitala-
res e pensamos em beneficiar não 
somente as pessoas que necessitam 
de camas especiais, mas também 
aos cuidadores destas pessoas, para 
que tenha mais praticidade para li-
dar com o paciente”, ressalta o pre-
sidente do Lions Clube Maravilha 
Oeste, Amarildo Minela. 

Tradicional 

‘Arraiá da Unopá’

Lions Clube Maravilha Oeste organiza o 
10º Jantar da Codorna

Unopar realizará festa de São João

Sinais da vida
O caminhão passou e deixou-me uma frase nas reti-

nas, ela estava grudada no para-choques: - “Querido destino, 
se não é para mim, não coloque no meu caminho”. Li e ime-
diatamente lembrei-me do velho ditado popular que diz que 
– Deus dá nozes para quem não tem dentes! Discordo.

“Deus” nunca dá nozes para quem não tem dentes, a pes-
soa ao receber o que recebeu é que não se fez por merecer, 
criou desculpas, viu-se incompetente, sem graça, sem jeito, sem 
nada, mas no fundo, no fundo, ela tinha “dentes” sim para que-
brar as “nozes”. Vale o mesmo para a frase do caminhão.

Se não é para mim, não coloque no meu caminho? Sempre acre-
ditei em “sinais”, sempre cri que a vida vive nos mandando “dicas”, 
sinais, roteiros, tudo muito bem dissimulado mas claramente per-
cebido para quem tem sensibilidade. E todos temos. A pessoa, mais 
das vezes, “finge” não ver, como ela, todavia, não se garante, ela finge 
não ver ou cria desculpas para cair fora. Nada do que nos cruza o 
caminho veio de graça, sem razão, não há efeito sem causa. Não há, 
pelo menos não creio, em acidentes ou coincidências na vida.

E, contradizendo, o velho dito popular, esse do Deus dá nozes 
para quem não tem dentes, digo enfaticamente que Deus dá, sim, 
nozes a quem “aparentemente” não tem dentes. Então, comadre, 
não se desculpe, nem você, compadre. É pegar ou largas as opor-
tunidades que o “destino” nos coloca pelo caminho. E, definitiva-
mente, retiremos das nossas frases populares essa do – Deus dá 
nozes para quem não tem dentes”. Isso é coisa de gente pífia, frá-
gil, nem de longe quero chama-las de covardes, nem de longe. 

Ah, antes de terminar, é bom pensar que - se caiu 
na minha “rede” é peixe... Devo e vou fisga-lo!

TEMPOS
Não tenho mais dúvidas, estamos no fim dos tempos. Dia destes, 

outra vez, na Malhação, a novelinha de fim de tarde da Globo, uma 
garota, adolescente, discutia seriamente com o pai porque ele não a 
deixava ir dormir com o namorado... Discussão forte, a filha chamando 
o pai de careta. De fato, nos dias de hoje esse pai é mesmo careta, os 
pais “fraldinhas” permitem tudo, acham tudo normal, uma beleza. 
Esses vagabundos fizeram filhos como bichos fazem crias, educar, que 
é bom, ah, para isso eles não têm tempo, são modernos. Regra abso-
lutamente geral no que anda por aí. Exceções? Quero conhecê-las...

HORROR
Veja este pedaço de notícia: - “Os bispos acusados de proteger 

padres pedófilos serão julgados por um novo tribunal criado no 
Vaticano pelo papa Francisco, uma reivindicação de longo tempo da 
Associação das vítimas”. Tem cabimento? Me diga se tem cabimento 
que ordinários, safados, sem-vergonha, bandidos andem pelo clero 
“fantasiados” de padres, padres de todas as hierarquias da Igreja, 
me diga se tem cabimento. Esses caras não têm que ser julgados 
por um tribunal “caseiro”, do Vaticano, eles têm que ser levados 
para praça pública... para uma “missa” com o “povo”... Canalhas.

FALTA DIZER
Foi dia destes, a primeira-dama do Rio Grande do Norte deci-

diu promover um curso de etiqueta e boas-maneiras para mulheres 
da administração pública e foi torpedeada por gente estúpida que 
não a entendeu. Etiqueta e boas-maneiras são bons modos no trato 
pessoal, é refinamento dos gestos, da educação e isso só faz bem a 
quem os pratica e a quem os recebe. Mas vá dizer isso ao povinho 
bronco que só quer saber de cursos de bobagens inúteis, nem vou 
dizer do quê... De fato, a inveja e a ignorância fazem secar os ossos.

A Informar/Unopar Polo de Ma-
ravilha promoverá o Dia da Família 
na Universidade, com o objetivo de 
introduzir a primeira festa junina da 
instituição, o ‘Arraiá da Unopá’. A di-
reção juntamente com os acadêmi-
cos, aposta em um momento único 

de confraternização entre a univer-
sidade e a comunidade externa.

O evento terá apresentações tí-
picas de São João, com os acadêmi-
cos representando seu curso, além 
das comidas e bebidas típicas da 
data, que serão disponibilizadas pe-

los próprios acadêmicos a um custo 
acessível.

A festa não terá cobrança de in-
gresso e será realizada na próxima 
quinta-feira (25), com início às 19h, 
no Lar de Convivência, na Avenida 
Anita Garibaldi.
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Mascotes criadas pelo Núcleo de Desenvolvimento 
Comercial lembraram a passagem da data 

Dia dos Namorados movimenta 
comércio em Maravilha

CONSUMIDOR

Com o objetivo de lembrar os 
consumidores sobre o Dia dos Na-
morados, o Núcleo de Desenvol-
vimento Comercial, ligado à CDL/
Associação Empresarial de Mara-
vilha, realizou uma ação voltada a 
data, comemorada no último dia 
12. O casal de mascotes passou nos 
estabelecimentos para levar uma 
mensagem do núcleo. 

O Dia dos Namorados é uma 
das datas de vendas mais impor-
tantes para os varejistas e as empre-
sas locais buscaram por novidades 
para atrair os clientes do município 
e da região, com preços e produtos 
diferenciados.

Uma pesquisa realizada pela 
Federação do Comércio (Fecomér-
cio SC) e pela Federação das Câma-
ras de Dirigentes Lojistas (FCDL/
SC), apontou que os consumidores 
catarinenses gastaram, em média, 
R$ 172,87 com o presente para o 
Dia dos Namorados. O valor foi li-
geiramente superior ao do ano pas-

Casal de mascotes passou nos estabelecimentos para levar uma 
mensagem do núcleo

CDL/AE

sado (R$ 171,70), mas, descontada a 
inflação do período (8,17%), o gasto 
é -7,4% inferior à do levantamento 
de 2014.

Em relação aos presentes, os 

mais procurados foram o do setor 
de vestuário, com 45,5%. Em segui-
da, apareceram os setores de perfu-
me e cosméticos (17,2%) e calçados 
e bolsas (10,4%). 

As famílias brasileiras nunca 
estiveram tão endividadas com 
o sistema financeiro nos últimos 
dez anos como agora, conforme 
apontam dados do Banco Cen-
tral sobre o tema. De março para 
abril, o volume de dívidas passou 
de 46,20% para 46,30%, o maior 
porcentual desde janeiro de 2005, 
quando começa a série histórica 
da instituição. Até então, a taxa 
mais elevada havia sido regis-
trada em fevereiro, de 46,24%. O 
cálculo leva em conta o total das 
dívidas dividido pela renda no 
período de 12 meses.  

O BC destaca que, desde mar-
ço, tanto essa série quanto a de 
comprometimento de renda fo-
ram recalculadas para incorporar 
as alterações na série da Massa 
Salarial Ampliada Disponível 
(MSAD), do IBGE. As séries tam-
bém passaram a considerar as 
mudanças promovidas pela pró-
pria autarquia na nota de crédito.   

Os dados do BC revelam que o 

segmento responsável pela eleva-
ção foi o de imóveis. Isso porque o 
total de endividamento das famí-
lias, excluindo-se as dívidas com 
o setor habitacional, apresentou 
leve baixa de março (27,73%) para 
abril (27,61%). Esta é a terceira 
desaceleração consecutiva do 
indicador e revela que é o pata-
mar mais baixo desde janeiro de 
2009, quando estava em 27,37%. 
Na época, as economias do Brasil 
e do mundo sentiam os efeitos da 
crise financeira internacional ini-
ciada em meados de 2008. 

Ainda segundo o BC, o com-
prometimento de renda das fa-
mílias com o Sistema Financeiro 
Nacional (SFN) ficou em 21,98% 
em abril - praticamente estável 
em relação à taxa de 21,97% vista 
um mês antes e de 21,98% de fe-
vereiro. O dado é ajustado sazo-
nalmente e leva em consideração 
a parcela de renda mensal que 
será destinada ao pagamento das 
dívidas daquele período.

Dívidas
Endividamento das 
famílias é o maior em dez 
anos, diz Banco Central

Ilustração

Planejamento
Três perguntas para fazer antes de 
expandir seu negócio

A maioria dos empreendedo-
res deseja expandir o seu negócio 
e abrir novas lojas. Entretanto, 
inaugurar uma segunda unidade 
não é fácil e depende de um bom 
planejamento para não fracassar. 
Todo o empreendedor deve fazer 
a si mesmo antes de expandir o 
seu negócio algumas perguntas, 
por exemplo:

- Eu estou conseguindo ex-
trair o máximo possível da mi-
nha unidade inicial?

Antes de expandir seu negó-
cio para outro local você precisa 
pensar se alcançou a quantidade 
máxima possível de clientes e de 
lucro. Sempre há um momento 
certo para abrir uma filial. É im-
portante se certificar se sua em-
presa está operando com 100% da 
capacidade. Lembre-se sempre 
que a velocidade de expansão de-
pende do tamanho do seu negó-
cio. Se você tem um restaurante, 
por exemplo, e a demanda está 
grande a ponto de você não ter 
mais onde guardar os alimentos, 
talvez seja o momento de investir 
em uma nova unidade e organi-

zar as coisas.

- Como fazer para meus 
clientes se adaptarem à minha 
filial?

Clientes leais são muito im-
portantes para pequenas e mé-
dias empresas. Se você esboçar 
planos para uma filial, pense em 
uma forma de garantir a mesma ex-
periência positiva em todas as uni-
dades. Uma estratégia que pode ser 
utilizada é realocar funcionários 
mais antigos para o novo negócio. 

Isso vai facilitar o processo de man-
ter o “DNA” da empresa.

- Devo abrir uma nova unida-
de própria ou uma franquia?

Permitir franquias ajuda na 
popularização da empresa e traz 
lucros adicionais vindos de fora do 
seu próprio capital. Entretanto, ao 
permitir que outra pessoa admi-
nistre um negócio da sua marca, 
você perde o controle direto sobre 
o relacionamento com os consu-
midores.

Divulgação
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Luianne Carneiro, para o Globo 
RJ, comenta que longe de uma direção 
clara, o noticiário econômico da semana 
passada apresentou sinais contraditóri-
os. Em um momento de inflação pres-
sionada, a ata do Banco Central sugeriu 
que mais altas de juros podem vir por aí. 
Enquanto isso, em Bruxelas, a presiden-
te Dilma Rousseff sugeriu que a popu-
lação deve continuar consumindo. Ao 
mesmo tempo, o mercado ainda dige-
ria o anúncio da véspera de que o BC vai 
reduzir o ritmo de sua ação no câmbio, 
o que tende a contribuir para uma alta 
do dólar. Exatamente do que a presiden-
te Dilma também reclamou: do ajuste 

cambial e de seu impacto nos preços. E 
ainda teve anúncio da Caixa Econômi-
ca Federal de que está reduzindo juros 
do financiamento de veículos em uma 
parceria com o setor para estimular as 
vendas. É a mesma Caixa que aumen-
tou as taxas e piorou as condições para o 
crédito imobiliário há poucas semanas. 
Para Carlos Thadeu de Freitas, econo-
mista-chefe da Confederação Nacional 
do Comércio e ex-diretor do BC, o pedi-
do da presidente para a população con-
sumir mais "na prática é impossível", di-
ante de um ambiente macroeconômico 
de elevação da taxa de juros por um lado 
e de piora na renda por outro. 

Endividamento dos funcionários 
afeta saúde das empresas

JBS ANUNCIA 
INvESTIMENTOS EM 
SÃO MIGUEL DO OESTE

A JBS Foods tem previsão de investir, até 
2016, em torno de R$ 500 milhões em 
Santa Catarina, incluindo a unidade de 
São Miguel do Oeste. A boa notícia foi 
anunciada na Exposuper, em Joinville, 
pelo presidente da empresa Wesley 
Batista. Em todo o estado a JBS calcula 
abrir duas mil vagas de emprego. O 
prefeito, João Valar, observa que esse 
projeto é reflexo do trabalho iniciado 
ainda em 2001 no município, com 
os incentivos econômicos voltados 
para o Projeto de Granjas de Matrizes, 
sendo os mesmos ligados à Seara na 
época. “Hoje essas granjas produzem 
matéria prima para a JBS. Isso é um 
verdadeiro investimento em longo 
prazo, resultando no fortalecimento 
econômico”, afirma o prefeito.

DECRETO AMPLIA 
ISENÇÃO DE 
IMPOSTOS PARA 
HORTIFRUTIGRANJEIROS 
EM SC

A medida atinge a produção de frutas, 
legumes e verduras – desde que não 
tenham sido cozidos e que não tenham a 
adição de outros produtos. O documento 
foi assinado durante a abertura da 
28ª Feira de Produtos, Serviços e 
Equipamentos para Supermercados 
(Exposuper) e da Convenção Catarinense 
de Supermercados, em Joinville, na 
segunda-feira (15). A medida foi 
aprovada no Conselho Nacional de 
Política Fazendária (Confaz). “Tudo o 
que era acondicionado e pagava imposto, 
agora passa a ser isento. Além de ser 
uma conquista fundamental para o 
setor, se ganha muito em apresentação 
do produto, no volume de vendas e 
na segurança ao produtor”, afirma o 
governador Raimundo Colombo.

Enquanto as declarações de boa 
parte dos brasileiros estão sendo es-
quadrinhadas nos computadores do 
fisco, há auditores visitando também 
os perfis de contribuintes no Face-
book e no Instagram em busca de si-
nais internéticos de luxo e esbanja-
mento. A revelação foi feita dias atrás 
pelo próprio secretário nacional da 
Receita Federal, Jorge Rachid, em 
entrevista no Ministério da Fazenda. 
“As redes sociais são fontes bastante 
ricas para fiscalização”, admitiu.

A Electrolux apresenta o primeiro mata mos-
quito elétrico da marca, que possui um sistema 
de atração e sucção ideal para combater uma 
grande diversidade de insetos dispensando o 
contato humano. O produto também possui uma 
cesta coletora removível que capta os mosquitos 
tornando a limpeza prática. O processo funcio-

na da seguinte forma: a tecnologia de luzes LED 
UV com seu efeito esterilizante atrai e desorien-
ta o inseto que, ao se aproximar do produto, aca-
ba sendo sugado pelo exclusivo sistema de ven-
tilação e sucção que o extermina. Depois disso, 
eles ficam em uma cesta coletora removível que 
permite uma limpeza mais fácil e prática.

ELECTROLUX LANÇA NOvO MATA MOSQUITO IK10B

BRADESCO FARá 
OFERTA PARA 
COMPRAR HSBC 
NO BRASIL

O Bradesco fará uma oferta vin-
culante pela unidade brasileira do 
HSBC em julho, disse na quarta-fei-
ra (17) o presidente do banco bra-
sileiro, Luiz Carlos Trabuco. "A ofer-
ta vinculante será feita em julho de 
acordo com calendário do vende-
dor", acrescentou. Santander Brasil 
e Itaú Unibanco também disputam 
o negócio. O banco espanhol BBVA 
também afirmou considerar uma 
oferta pelas filiais colocadas à ven-
da pelo britânico HSBC no Brasil e 
Turquia, disse o executivo-sênior do 
banco, Vicente Rodero, em reunião 
anual na Cidade do México, de acor-
do com o site CNN Expansion.

Segundo o educador financeiro e fran-
queado da DSOP Educação Financeira na 
região do ABCD Paulista Edward Claudio 
Júnior, colaboradores endividados não con-
seguem realizar todo o seu potencial de tra-
balho, pois o endividamento afeta a saúde 
física, mental e espiritual. “Isso desestrutu-
ra o ambiente familiar, o que fará com que a 

pessoa não consiga deixar estes 
problemas longe 

de suas atividades profissionais. Nestes casos, 
o colaborador está sempre solicitando au-
mento salarial, empréstimos, adiantamento 
de férias e décimo terceiro, vales e o ‘acordo’ 
para saldar as dívidas com as verbas rescisóri-
as”. No entanto, também de acordo com o ed-
ucador, nenhuma dessas situações combate a 
causa desse problema. “Essas saídas são ap-
enas paliativas, mas que, em médio prazo, 
acabam aumentando cada vez mais o nível 
de endividamento do colaborador e dimin-
uindo a produtividade e a motivação. Para a 
empresa, os custos só aumentam, por con-
ta da baixa produtividade, rescisão de colab-
oradores e treinamentos dos novos”. A base 
do processo de reeducação financeira está na 
mudança de antigos hábitos e comportamen-
tos em relação ao uso do dinheiro, tendo em 
mente que o que importa não é o quanto se 

ganha, mas como se administra este valor.

OS SINAIS CONTRADITóRIOS DO NOTICIáRIO ECONôMICO
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Evento foi organizado pela Universidade Federal da Fronteira Sul, em parceria com a vereadora Eliana 
Maria Simionato

Direitos humanos e maioridade penal são debatidos 
AUDIÊNCIA PÚBLICA

Na noite de quarta-feira (17) foi 
realizada a audiência pública Direitos 
Humanos e Maioridade Penal. A ini-
ciativa foi da Universidade Federal da 
Fronteira Sul (UFFS), em parceria com 
a vereadora Eliana Maria Simionato 
(PT), tendo em vista a possível mudan-
ça na maioridade penal no Brasil que 
tem levantado diversos questionamen-
tos e opiniões contrárias e favoráveis. 

A vereadora salienta que o Con-
gresso Nacional tem pressionado pela 
aprovação de uma Emenda Constitu-
cional que reduz a maioridade penal 
no país para 16 anos. “Toda lei que 
é criada e aprovada sem o conheci-
mento da população, não se legitima. 
Por isso, é importante que o cidadão 
esteja consciente do que significa a 
redução ou não da maioridade penal 
e o que isso influencia na vida das 
pessoas, independente da opinião de 
cada um”, enfatiza. 

A alegação do Congresso Nacional 
é que essa medida é imprescindível 
para resolver o problema da violência 
no Brasil, e assim torna-se indispen-

Fotos: Aline da Silva/WH Comunicações

Coordenador da UFFS, Antonio Valmor de Campos e vereadora Eliana 
Maria Simionato coordenaram o evento

Comunidade em geral, entidades e alunos participaram da audiência  

sável que ela se institua com responsa-
bilidade social e capacidade de análise 
racional e humanitária, protagonizan-
do o aprofundamento nesse debate, 
evitando que o tema acabe.

A audiência foi coordenada pelo 
coordenador da UFFS, Antonio Val-
mor de Campos, e contou com a 
participação da sociedade em geral, 
alunos de escolas e lideranças, que 
participaram do debate e questiona-

ram os organizadores, com a finalida-
de de sanar dúvidas.

O coordenador diz que o tema 
maioridade penal é polêmico e por isso  
o Centro de Referência de Direitos 
Humanos da UFFS tem feito diversos 
debates. “Precisamos compreender 
que a discussão não termina com a 
votação da PEC da maioridade vota-
da na Câmara dos Deputados, depois 
tem a votação no Senado e uma dis-

cussão jurídica que vai se estabelecer 
no país, para ver se a lei terá eficácia ou 
não”, destaca.

Campos explica que é preciso com-
preender que o que está sendo votado 
é um projeto de emenda a constituição. 
“O congresso aprovando, não depen-
de da sanção presidencial, então, se a 
Câmara dos Deputados votar a favor, 
vai para o Senado, caso ambas as casas 
aprovar, ela é promulgada e fará parte 

da constituição que altera a maioridade 
penal de 18 para 16 anos. Para a maioria 
dos juristas brasileiros, essa cláusula da 
maioridade penal é considerada uma 
cláusula pétrea, que não poderia ser 
modificada. Por isso afirmo que o de-
bate não se esgota com a votação na Câ-
mara e nem no Senado, pois após terá 
todo um embate no Supremo Tribunal 
Federal (STF) para discutir a aplicabili-
dade ou não da emenda”, aponta. 
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Tratamento de osteopatia para as hérnias de disco

A 
osteopatia é um sis-
tema de avaliação e 
tratamento baseado 
na anatomia, na fi-
siologia, na biome-
cânica e sinais e sin-

tomas de cada pessoa.
Com uma abordagem total-

mente com as mãos a osteopatia 
visa restabelecer a função das es-
truturas e sistemas corporais que 
estão causando a dor.

A hérnia de disco é definida 
como a saída do núcleo pulposo 
do seu local de origem.

Na avaliação osteopática ob-
servamos à diferença entre hérnia 
de disco e protusão, através de tes-
tes neurológicos.

Na hérnia nós temos sinais 
neurológicos importantes (Teste 
de Lasegue e Neri positivos), na 
protusão não. Além de estar ve-
rificando, ou se necessário, reali-

zando pedido de exames comple-
mentares (radiografias, tomografia 
computadorizada e ressonância 
nuclear magnética).

Existem alguns tipos de hérnias 
de disco, estarei classificando-as 
quanto à orientação: Medial (ou 
central), Posterior (ou interna), 
Foraminal e Extraforaminal ou ex-
terna.

Hérnias subligamentárias: sim-
ples (medial ou interna) e migradas 
(cefalicamente ou caudalmente).

Hérnias transligamentárias: 
não fragmentadas e fragmentadas 
(ruptura discal com calcificação da 
hérnia).

Para cada tipo de hérnia de dis-
co, e dependendo do grau da hér-
nia, a osteopatia é indicada como 
tratamento.

Durante um tratamento com 
a osteopatia, para uma hérnia de 
disco, o osteopata além de avaliar 

e tratar o local onde está a hérnia 
de disco, avalia também estruturas 
em outras áreas da coluna que têm 
uma relação biomecânica com a 
hérnia de disco, como por exem-
plo, a coluna torácica, a coluna 
cervical, o quadril, músculos e liga-
mentos que estão relacionados.

Tratando o corpo como “uma 
peça só” e não um local isolado. 
Todos esses fatores irão levar a di-
minuição do processo inflamató-
rio, melhorando o quadro álgico do 
paciente (da dor), até o momento 
da alta. 

O tratamento medicamentoso 
com orientação médica é muito 
importante, juntamente com o tra-
tamento por meio da osteopatia. 
Em alguns casos é importante um 
tratamento multidisciplinar (mé-
dico, fisioterapeuta/osteopata, nu-
tricionista, psicólogo e educador 
físico).
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ILAINE ROHDEN

trânsito em Maravilha 
é um problema que há 
anos vem sendo dis-
cutido e ao invés de 

ser resolvido, parece se 
agravar. Diariamente a quan-
tidade de veículos que circu-
lam no município aumenta, 
sendo que somente registra-
dos em Maravilha são em tor-
no de 18 mil, entre carros, ca-
minhão, ônibus, motocicleta, 
entre outros. Isso sem contar 
os que vêm de fora.

Muitas são as reclama-
ções que a equipe de jornalis-
mo do Jornal O Líder e Rádio 
Líder recebem, e para cons-
tatar algumas delas basta sair 
de casa e ficar por alguns mi-
nutos observando o trânsito, 
principalmente em horários 
de pico, como às 11h30, 13h 

ou então por volta das 18h. 
O caos é visível, os buracos e 
as condições de muitas ruas, 
atrapalham e as irregularida-
des, não somente cometidas 
por motoristas, mas também 
por ciclistas, pedestres e mo-
tociclistas, aumentam ainda 
mais a desordem e o risco de 
acidentes. “Nós sabemos que 
temos vários problemas no 
trânsito de Maravilha, mas se 
nós levantarmos dados basi-
camente dos veículos que aqui 
circulam, nós percebemos que 
não temos um grande número 
de acidentes mais drásticos, 
em comparação com essa 
quantidade de veículos em 
certas cidades. Porém nós te-
mos problemas sim, que são 
acidentes simples, mas que 
atrapalham sim o trânsito”, 
frisa o diretor de Trânsito de 
Maravilha, Valdemir Andretta.

Ainda no final de 2013 o Se-
tor de Trânsito de Maravilha so-
licitou um estudo do trânsito no 
município, que foi finalizado no 
ano passado, visando melhorar 
a trafegabilidade e a mobilidade 
urbana. Alguns apontamentos 
geraram discussões e desconten-
tamentos, porém outros são do 
gosto da população. 

“Algumas coisas do estudo já 
estão sendo implantadas, o que é 
viável e com baixo custo”, comen-
ta Andretta, citando as lombadas 
eletrônicas que tinham um custo 
mensal de aproximadamente R$ 
30 mil para o município. “Já com 
a lombada física o custo é prati-
camente único e, incluindo as 
rotatórias, o valor ficará em torno 
de R$ 150 mil”, complementa.

Nos últimos dias o Setor de 

Trânsito divulgou que no muni-
cípio serão construídas mais ro-
tatórias e dez faixas de elevação 
para pedestres para melhorar o 
fluxo e funcionamento do trânsi-
to. Conforme o diretor após a re-
tirada das lombadas eletrônicas 
e junto com o estudo o Setor está 
então colocando mais uma parte 
em prática. “Em alguns pontos 
que haviam as lombadas eletrô-
nicas estão sendo construídas as 
faixas elevadas para pedestres e 
também algumas rotatórias. Al-
gumas já existentes serão substi-
tuídas. Assim pretendemos fazer 
com que o trânsito seja mais segu-
ro, tanto para os veículos, quanto 
para os pedestres”, justifica.

Quanto as lombadas eletrô-
nicas Andretta frisa que a princí-
pio elas não serão religadas, pois 

para isso seria necessário fazer 
um novo processo licitatório para 
contratação de uma empresa do 
ramo e um novo estudo para que 
novos pontos, próprios para isso, 
sejam readequados. 

Além das obras, Andretta co-
menta que nos dias 23, 24 e 25 
de junho estará em Maravilha a 
Carreta Cine, em parceria com 
a Secretaria de Educação e Po-
lícia Rodoviária Federal, que le-
vará aos alunos do primeiro até 
o sexto ano palestras e vídeos, 
que visam a conscientização das 
crianças e adolescentes para um 
trânsito mais seguro. “Precisa-
mos começar mudando as nos-
sas ações. O nosso pensamento 
precisa ser voltado para a segu-
rança e comprometimento com 
todos”, frisa.

De acordo com o diretor de 
Trânsito na última semana foram 
realizadas as licitações para con-
tratação das empresas para execu-
ção das rotatórias e das faixas ele-
vadas. 

Conforme ele, a construção 
das seis rotatórias será feita pela 
empresa Empleiterra de São Lou-
renço do Oeste e terá o custo de R$ 
53.712.16. Já as dez faixas elevadas 
serão construídas pela empresa ma-
ravilhense Marcelo Debastiani Ltda 
ME, com um custo de R$ 94.010,90. 
“O valor individual de cada rotató-
ria ou faixa elevada depende da lar-
gura da rua, sendo que algumas têm 
o custo maior”, explica.  

Aproximadamente 18 mil veículos são 
registrados em Maravilha 
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Serão colocadas mais seis rotatórias no município, destas duas 
já existem e serão substituídas, mas permanecerão no mesmo lo-
cal. As rotatórias seguirão um modelo padrão das demais insta-
ladas recentemente no município. “A única diferença é que elas 
terão uma faixa refletiva para iluminação sobre elas”, complemen-
ta Andretta. Em Maravilha já existem nove rotatórias padrão. 

Saiba onde serão instaladas as novas: 
01 rotatória na Avenida Padre Antônio, com a Rua Duque de Caxias, nas 

proximidades do Dom Centro Educacional; (reconstruída dentro do padrão)
01 rotatória na Avenida Sete de Setembro com a Rua Duque de Caxias, 

nas proximidades do Degaspari Seguros; (reconstruída dentro do padrão)
01 rotatória na Avenida Sete de Setembro com a Rua Doutor Leal 

Filho, proximidades do Skina Grill; (reconstruída dentro do padrão)
01 rotatória na Avenida Anita Garibaldi com a Rua Ge-

neral Osório, proximidades do Mercado do Lar; 
01 rotatória na Anita Garibaldi com a Rua Dou-

tor Leal Filho, proximidades do campo do CRM;
01 rotatória na Avenida Presidente Kennedy com a Rua 

José Bonifácio, proximidades do Clube 25 de julho. 

Nos últimos meses a Administração de Maravilha instalou duas faixas elevadas 
para pedestres, uma no Bairro Progresso e outra em frente ao Centro Educacio-
nal Mundo Infantil – Caic. Além destas, mais dez serão construídas. Saiba onde:

01 faixa de elevação na Avenida Anita Garibaldi, proximida-
des do Lar de Convivência de Idosos; (será finalizada)

01 faixa de elevação na Avenida Sete de Setembro, pro-
ximidades da Minas Gás; (será finalizada)

01 faixa de elevação na Avenida Presidente Kennedy, proximidades do Ceja; 
02 faixas de elevação na Avenida Sul Brasil, proximida-

des da Caixa Econômica Federal e do Hospital São José;
02 faixas de elevação na Avenida Araucária, nas proximidades da esquina da 

Av. Sete de Setembro e da Escola de Educação Básica Nossa Senhora da Salete;
03 faixas de elevação na Avenida Euclides da Cunha, nas proximida-

des do ginásio municipal, do Mercado Tarumã e da Mecânica do Chicão. 

Quanto às obras da Avenida Euclides da 
Cunha o diretor de Trânsito destaca que o pra-
zo já foi estendido e o que falta agora são alguns 
ajustes entre a Administração e a Caixa Econô-
mica Federal para liberação de valores do go-
verno federal para contemplar o processo final. 

Andretta explica ainda que a estrutura da 
área coberta em frente a prefeitura está quase 
pronta, faltando apenas o telhado, e por último 
o recapeamento do asfalto.

O diretor destaca que o Setor de Trânsito re-
cebeu um abaixo-assinado dos empresários so-
licitando a diminuição do comprimento da mão
-única na Avenida Sul Brasil, finalizando ela em 
frente ao Salão Paroquial. “Se nós tirarmos esse 
pedaço da mão única, nós vamos ter que tirar 20 
vagas de estacionamentos de veículos neste tre-
cho. Então o questionamento é: aonde nós vamos 
colocar estes veículos?”, ressaltou explicando ain-
da que a rotatória na Avenida Padre Antonio, es-
quina com a Rua José Bonifácio, e o Hospital São 
José auxiliam na diminuição da velocidade dos 
veículos, evitando vários acidentes, o que não irá 
acontecer se a mão-única for diminuída. “Quem 
é que vai segurar essa velocidade? Nós sempre 
trabalhamos com dados estatísticos para que não 
aconteçam acidentes drásticos, em primeiro lu-
gar sempre o ser humano, em segundo plano os 
veículos”, salienta.

Andretta ressalta que Maravilha, assim como 
as demais cidades, está se programando para o 
processo de mobilidade urbana e o crescimento 
desordenado dificulta o trânsito de pedestres e 
veículos. “A solução destas cidades vai ser a mão-
única. Nós estamos levando em consideração 
primeiramente o veículo, mas precisa ser o 
humano, nós precisamos de conscientização. 
Nós vamos preparar as cidades para os veículos 
ou para os seres humanos?”, aponta, lembrando 
que existem vários caminhos para alcançar a mo-
bilidade urbana, mas nem todos são ideais. 

Desde dezembro de 2014, quando venceu o contrato com a an-
tiga empresa que fazia o controle das multas, os semáforos de Ma-
ravilha não emitem multas, entretanto não foram desativados. De 
acordo com Andretta eles continuarão funcionando normalmente, 
seguindo o mesmo tempo de abertura e fechamento. 

O diretor destaca que todos os equipamentos dos semáforos 
foram adquiridos pela Prefeitura de Maravilha e mesmo não ge-
rando multa servem para auxiliar no trânsito. “Caso a Polícia fla-
grar algum veículo desrespeitando a sinalização dos semáforos este 
será autuado da mesma maneira”, complementa explicando que o 
único custo que eles geram para o município é a energia elétrica e 
caso dê problema técnico, tem o custo para a contratação de uma 
empresa para manutenção.

Considerado um dos maiores problemas no município, o 
estacionamento, conforme Andretta, não sofrerá alterações por 
enquanto. “A princípio não vamos fazer nenhuma mudança no 
sistema de estacionamento em Maravilha. Estamos em constate 
contato com o Conseg, que nos auxilia diretamente, e caso algum 
dia seja implantada alguma mudança faremos a comunicação aos 
maravilhenses e provavelmente uma audiência pública para a po-
pulação opinar o que é melhor”, comenta.

Andretta frisa que a realização do estudo técnico não quer dizer 
que ele especificamente seja colocado em prática. “O estudo é uma 
coisa, a prática é outra. Ele não envolve muito os valores, agora na 
prática, na realidade, estes valores somam bastante”.

O diretor destaca que o estudo técnico apontou que se fosse im-
plantada mão-única em algumas ruas e avenidas o número de es-
tacionamento no perímetro urbano seriam dobrados. “Se for mão 
única você direciona os veículos na via, ou seja, carga e descarga, 
veículos pequenos, motos. Agora paralelo não tem como, o veículo 
vai estacionar do lado em que está, em qualquer lugar”, comenta. 

Ele destaca que futuramente este seria o primeiro passo para 
o sistema rotativo de estacionamento, mas hoje o município não 
comporta este sistema. “Na realidade o custo benefício não é vanta-
joso para a implantação do estacionamento rotativo, porque temos 
que fazer o seguinte questionamento: você está disposto a pagar 
mensalmente em torno de R$ 150,00 para estacionar o seu veículo 
na rua? Porque é isso que uma pessoa que usa diariamente alguns 
locais iria gastar, em média, caso o sistema rotativo fosse implanta-
do”, justifica explicando que o custo para manutenção deste siste-
ma é inviável no momento. 

Mais dez faixas 
elevadas serão 
construídas, 
totalizando 12 no 
município

Seis rotatórias serão 
colocadas em Maravilha, 
destas duas já existem e 
serão substituídas
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Aniversariantes: 20/6: Leoni Dupond (Opção Modas); 22/6: Pa-
tricia Tumelero (Fabio Informática); 23/6: Delson José Roman (Deco 
Materiais de Construção) e Eloi João Becker (Pro Pé Calçados); 24/6: 
Maicon Lucas Montes (MV Motos); 26/6: Marcia Rodrigues dos Santos 
(Stilo Calçados) e Raphael Luis de Oliveira (R. Oliveira Automóveis).

23/6: Reunião de diretoria, às 7h, na CDL/Associação Empresarial.

24/6: Reunião do Núcleo do Jovem Empreendedor, às 7h, na CDL/
Associação Empresarial.

24/6: Palestra “A inovação radical e o empreendedorismo: Oportuni-
dades, liderança e lucratividade em tempos de crise”, com Gil Giardelli, 
às 19h30, no Lar de Convivência de Idosos.

CDL/Associação Empresarial de Maravilha 
| Av. Maravilha, 203 – Centro

3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

Aproximadamente 290 casais 
prestigiaram o jantar-dançante dos 
namorados realizado pela comuni-
dade do Bairro Floresta de Maravilha 
no sábado (13). A segunda edição do 
jantar-dançante dos namorados foi 
realizada no salão da comunidade 
católica daquele bairro.

O cardápio do jantar foi à base 
de carne de gado e suína, pães, 
cucas e saladas. A diretoria da co-
munidade agradece a todos os par-
ticipantes e a todas as pessoas que 
colaboraram para a realização do 
jantar, bem como para a decoração 
do local. 

A 32ª edição da feijoada foi no-
vamente sucesso. O prato, que an-
teriormente era servido durante o 
almoço, há três anos é vendido em 
bandejas pelo Clube de Lions Ma-
ravilha. Neste ano as vendas foram 
realizadas no sábado (13), no Salão 
Paroquial Católico.

De acordo com o presidente do 
Clube de Lions Maravilha, Adair 
Canci, a entidade comercializou 
aproximadamente mil bandejas de 
feijoada, a R$ 15,00 cada. Canci des-
taca que o lucro será revertido para 
ações da entidade, como a aquisi-
ção de cadeiras de rodas e muletas. 
“Queremos agradecer todas as pes-
soas que colaboraram com a nossa 
entidade adquirindo feijoada e as-
sim colaboram com a comunidade. 
Também quero agradecer aos com-
panheiros que auxiliam na organi-
zação e produção da feijoada”, frisa. 

A demanda por profissio-
nais qualificados pelo mundo 
do trabalho está cada vez mais 
evidente. Por isso há a busca por 
qualificação nas instituições de 
ensino superior, tendo em vista 
a construção de um diferencial 
competitivo. No entanto, muitos 
acadêmicos, quando ingressam, 
deparam-se com a dificuldade 
financeira, fazendo com que bus-
quem o recurso das bolsas de es-
tudo. Para tanto, os bolsistas da 
Universidade do Oeste de Santa 
Catarina (Unoesc) realizaram ati-
vidades de extensão, visando dar 
uma contrapartida para os recur-
sos recebidos da instituição.

Desta forma, os acadêmicos 
bolsistas 2015/1 do curso de Ad-
ministração da Unoesc Maravi-
lha desenvolveram um projeto 
de extensão. A atividade deste 
ano foi supervisionada pelas 
professoras Eliane Fátima Stra-
pazzon Beduschi, Dilva Bertol-
di Benvenutti e Andressa Kátia 
Schoeninger e teve como públi-
co os auxiliares de serviços ge-

Aproximadamente mil bandejas de feijoada foram 
vendidas pela entidade

Tradicional feijoada é 
comercializada pelo Clube de 
Lions Maravilha

AUXíLIO

Companheiros da entidade auxiliaram na produção e venda da feijoada 

Aproximadamente mil bandejas 
foram comercializadas 

Fotos: Aline da Silva/WH Comunicações

Comemoração
Jantar dos namorados é 
realizado pela comunidade do 
Bairro Floresta 

Fotos: Aline da Silva/WH Comunicações

Aline da Silva/WH Comunicações

Aproximadamente 290 casais prestigiaram o jantar-dançante

Integrantes da diretoria recepcionaram os participantes

Unoesc Maravilha 
Acadêmicos de Administração 
realizam atividades de extensão

rais, serventes e merendeiras da 
rede municipal. 

Como o tema “Refletindo so-
bre a qualidade de vida no traba-
lho”, a atividade foi desenvolvida 
no auditório da Unoesc, no últi-
mo dia 12. “Visamos proporcio-
nar uma experiência diferenciada 
e o desenvolvimento de conceitos 

específicos ao futuro bacharel em 
Administração. Neste sentido, o 
projeto social desse semestre pre-
tendeu realizar um encontro com 
as auxiliares de serviços gerais 
das escolas municipais de Mara-
vilha, para refletir sobre a quali-
dade de vida no trabalho”, frisa 
Eliane.

Atividade foi realizada no auditório da Unoesc Maravilha

http://www.aemaravilha.com.br
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por Deny Alfano

Evento foi 
organizado 
no Centro 
Sociocultural e 
contou com a 
participação de 
17 músicos 

Departamento de Cultura 
realiza encontros de 
bandoneon e gaita de boca 

MARAvILHA

“Foi emocionante, diferente e 
um evento marcante. As músicas 
apresentadas foram maravilhosas 
e o nível dos músicos muito bom”. 
Esta foi a avaliação da diretora 
de Cultura de Maravilha, Rosi 
Reichert, sobre o 2º Encontro de 
Bandoneon e o 1º Encontro de 
Gaita de Boca. Conforme Rosi, o 
1º Encontro de Bandoneon em 
Maravilha foi realizado no ano 
1997.

O evento foi realizado pela 
administração de Maravilha, por 
meio do Departamento de Cultu-
ra, no sábado (13), no Centro So-
ciocultural. De acordo com a di-
retora, 17 músicos participaram, 
sendo dez de bandoneon e sete 
de gaita de boca.

Rosi ressalta que somente 
uma mulher apresentou uma mú-
sica de gaita de boca, os demais 
eram todos homens. Além dis-
so, as apresentações de gaita de 
boca foram realizadas somente 
por maravilhenses. Já de bando-
neon tiveram apresentações de 
músicos de Joinville, Iraceminha, 
Cunha Porã, Pinhalzinho e Mara-
vilha, além de Passo Fundo e Ta-
pejar, no Rio Grande do Sul, e um 
da Argentina.

Conforme a diretora de Cultu-
ra, o evento foi gratuito, incluin-
do a janta para os músicos, que 
foi servida no Restaurante Skina 
Grill. Ela destaca que cada mú-
sico recebeu um troféu de par-
ticipação. “Para o município é 
uma satisfação poder organizar 
um evento como este, sendo que 
há muitos adeptos destes instru-
mentos musicais”, frisa.

Fotos: Aline da Silva/WH Comunicações

Lideranças de Maravilha acompanharam o evento

Sete maravilhenses apresentaram músicas com gaita de boca

Evento foi prestigiado pelo público de Maravilha e acompanhantes 
dos músicos

Dez músicos apresentaram-se usando o bandoneon 

O valor do conhecimento 
e do diploma

Porque inscrever-se na universidade? Por pai-
xão pela disciplina a aprender? Para o prestígio social 
de um título? Para aspirar salários mais elevados?

Sem dúvida, o sistema de ensino no Brasil é uma das questões 
sobre a qual valeria mais a pena fazer uma pausa para refletir 
e discutir. Por exemplo, as universidades privadas, a partir dos 
anos 70, sob a moldura da Lei de Diretrizes de Base (LDB) de 61 
e da Reforma Universitária de 68, tem-se conhecido no Brasil três 
grandes ondas de expansão. Entre 60 e 80, o número de matrí-
culas passou de 200 mil para 1,4 milhão, em um crescimento de 
quase 500%, e no setor privado de mais de 800%. A Constituição 
de 88 reiterou o princípio liberal do ensino privado, libertando-o 
do controle do Conselho Federal de Educação (CFE) e desde 
aquele momento até 1996, as universidades particulares, sob 
o controle de alguns grandes grupos estrangeiros, dos quais 36 
de capital aberto, triplicaram, até cobrir hoje os 75% do ensino 
superior em geral e 90 % das estruturas do território, com as suas 
2.069 instituições privadas, das quais 40% com fins lucrativos. 

Geralmente, o sistema de ensino particular ganha mercado 
quando um país passa por uma fase de crescimento econômico, 
onde há fome de carreira e ambição social, ou de recessão, quan-
do há a necessidade de coibir o acesso ao emprego (que falta). 
Razoavelmente no Brasil tem a ver com a primeira razão, mas os 
dados acima citados, apesar da internacionalização do capital 
e da globalização, devem necessariamente cruzar-se com outra 
realidade importante do país: a desigualdade de acesso às univer-
sidades brasileiras (apenas 19% dos jovens); a taxa de crescimento 
das demandas muito baixas (menos de 22% - muito abaixo da 
média mundial de 30%); o não reconhecimento internacional de 
qualidade do mesmo (não há universidades brasileiras no top 200 
do mundo); a escassez na internacionalização do ensino superior: 
competência limitada para Inglês e ausência de professores estran-
geiros (razões formais e documentadas que levaram a RUF a abai-
xar muito a USP, pérola da América do Sul, no ranking mundial,).

Este é o cenário que leva o Economist a afirmar que: “as 
universidades particulares estão lucrando neste contexto no 
qual, na maioria das vezes, constituem apenas fábricas de di-
plomas de valor questionável, muito longe de ter o prestígio 
de uma pública, mas, mesmo assim, com o poder de permi-
tir a aumentar o salário de um jovem no setor público”.

Esse é o ponto: as universidades particula-
res brasileiras ficam em um conflito intrínseco-es-
trutural, o qual não vão conseguir sozinhas.

Por um lado, sendo empresas que investiram muito, ficam 
obrigadas hoje em responder a um mercado caraterizado por 
enorme oferta e baixa demanda: a lei econômica da concorrên-
cia e do lucro leva, portanto, em ir à caça de inscrições. De outro 
lado a perda de credibilidade e prestígio do valor da instituição 
acadêmica e do sistema aos olhos do mundo do trabalho. Qual 
é a relação entre mercado e preparo que o sistema de ensino 
particular produz? O que vende o ensino particular? Que tipo 
de proposta? Um direito a um salário ou um preparo técnico? 
Uma forma mentis ou um papel? O que sobra se rompe-se o elo 
entre competência e mercado, formação e burocracia, focan-
do primariamente na habilitação? Apenas o setor público. 

Por isso o concurso constitui o único sonho/destino/co-
brança por muitos estudantes. Mas a era do concurso sistemá-
tico terminará logo, ou quebrará o país. Melhor preparar-se. 
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AS PESSOAS MAIS CORAJOSAS SÃO AS 
QUE AMAM PROFUNDAMENTE 

Seja uma pessoa capaz de amar profundamente. O amor beneficia a 
tudo e a todos. As pessoas mais corajosas são aquelas capazes de amar 
profundamente. Para manifestar o amor, dedique-se inteiramente ao 
próximo, com coragem. Seja atencioso e bondoso com os outros. Sin-
ta orgulho de ser praticante do amor de Deus e dirija o sentimento de 
amor sincero e profundo a todas as pessoas

Livro: Mensagens de Luz

Reuniões da Seicho-NO-IE
Terças-feiras, às 20h 

Quintas-feiras, às 15h
Encontro da Mulher Feliz

Na Associação Local de Maravilha/SC
Rua 27 de Julho, 2081

Prêmios foram entregues pela diretoria da entidade 
durante esta semana

Casa de Apoio de 
Maravilha realiza sorteio 
de ação entre amigos

BENEFICENTE 

Com o objetivo de arrecadar 
fundos para auxiliar na manuten-
ção da Associação de Voluntários 
Maravilha, mais conhecida como 
Casa de Apoio, a diretoria da enti-
dade realizou ação entre amigos.

De acordo com a diretoria, no 
ano passado havia sido realizada 
uma galinhada no tacho e neste 
ano optou-se pela ação entre ami-
gos, em função da facilidade na re-
alização dos trabalhos. O sorteio foi 
realizado no sábado (13), na sede 
da entidade, sendo que os prêmios 
somaram R$ 1.320,00. 

Os ganhadores são: 1º prêmio 
R$ 400,00, Dalila  Keinfer; 2º R$ 
300,00, Gabriel Cella; 3º R$ 200,00, 
Cesar Kiffer; 4º R$ 150,00, Leo Clu-
be; 5º R$ 120,00, Sirlei Grams; 6º R$ 
100,00, Gilmar Cecon; e 7º R$ 50,00, 
Hilma Kirsten.

Conforme a diretoria, os prê-
mios da ação já foram entregues e 
repassados em valores, que foram 
arrecadados de empresas e pesso-
as físicas, sendo que cada patroci-
nador recebeu um recibo do valor 
doado. 

Sorteio foi realizado nas dependências da Casa de Apoio

Aline da Silva/WH Comunicações

Ação
Lucros da Pizza LEO são revertidos 
em doações

A campanha Pizza LEO, realizada 
pelo LEO Clube de Maravilha no mês 
de maio, totalizou a venda de mais de 
520 unidades do produto junto à comu-
nidade. Metade do lucro obtido com a 
campanha foi destinado ao Lar de Ido-
sos Coração de Maria, que abriga mais 
de 20 idosos e é coordenado pela famí-
lia de Iracema e Joaquim Ferreira.

No dia 9 de junho, terça-feira, com-
panheiros do LEO Clube visitaram o 
asilo, localizado no Bairro Progresso, 
e entregaram R$ 800 em produtos de 
limpeza e alimentos e R$ 700 em fraldas 
geriátricas. 

Conforme a presidente do clube, 
Iana Bauer Savaris, os donativos foram 
doados de acordo com a necessidade 

da instituição. “É o quinto ano con-
secutivo que realizamos a campanha 
Pizza LEO e sempre buscamos auxiliar 
uma entidade diferente do ano anterior. 
Desta vez, doamos 50% do lucro ao lar, 
que abriga os idosos com muito amor 
e carinho, por isso, temos a certeza de 
que esses donativos serão muito bem 
aproveitados”, acredita.

Aproximadamente 1.600 núme-
ros foram vendidos a R$ 2,00 cada. 
A diretoria ressalta que o valor arre-

cadado será investido na pintura in-
terna da Casa de Apoio, bem como 
na aquisição de cadeiras. 

Donativos foram doados de acordo com 
a necessidade da instituição

 Angela Batisti

A direção da Informar/Unopar, 
polo de Maravilha lembra que a 
universidade está com inscrições 
abertas para a segunda fase do Ves-
tibular de Inverno 2015. A prova 
será realizada amanhã (21), às 10h, 
nas dependências da universidade, 

localizada na Rua Irmã Maria Borja, 
n° 100 (antigo Seminário).

Para se inscrever o interessado 
por entrar em contato pelos tele-
fones 3664-0535 e 8421-2300, ou 
ainda realizar a inscrição site www.
unoparead.com.br.

Com o tema “Inovação radical e o 
empreendedorismo! Oportunidades, 
liderança e lucratividade em tempos de 
crise” o professor e estudioso da cultu-
ra digital, Gil Giardelli, ministrará uma 
palestra na quarta-feira (24), às 19h30 
no Lar de Convivência dos Idosos em 
Maravilha. O evento é uma promoção 
do Sebrae/SC, por meio do Progra-
ma Sebrae Mais, com apoio da CDL/
Associação Empresarial de Maravilha 
e reunirá empresários, potenciais em-
preendedores e profissionais de micro 
e pequenas empresas da região.  

Estudioso da cultura digital, com 
15 anos de experiência, Gil Giardelli é 
web ativista, difusor de conceitos e ati-
vidades ligadas à sociedade em rede, 
colaboração humana, economia cria-
tiva e inovação digital. É professor nos 
cursos de pós-graduação, MBA, Mia-
mi As School e Centro de Inovação e 
Criatividade (CIC) na Escola Superior 
de Propaganda e Marketing e da FIA/
LABFIN/Provar, em São Paulo. Tam-
bém atuou como conferencista em 
mais de 700 eventos.

Para o presidente da CDL/Asso-
ciação Empresarial, Jeovany Folle, ter 
um palestrante deste porte em Mara-
vilha é muito importante, pois valoriza 
o empresariado local e mostra a força 
dos micro e pequenos empresários da 
região. “Um evento como este opor-
tuniza o acesso ao conhecimento e 

aproxima as práticas inovadoras das 
empresas, incentivando o empreen-
dedorismo. Além disso, é mais um 
passo para firmar essa parceria entre 
a CDL/Associação Empresarial e o Se-
brae”, frisa.

Segundo o coordenador regio-
nal extremo oeste do Sebrae/SC, Udo 
Martin Trennepohl, a parceria com 
a Associação Empresarial é funda-
mental para incentivar a inovação e 
promover o  aumento da competitivi-
dade e sustentabilidade  das empre-
sas. “Com a união das duas entidades, 
temos mais força para desenvolver 
ações que efetivamente auxiliam no 
desenvolvimento dos pequenos negó-
cios”, destaca.

Giardelli destaca a importância de 
abordar o tema ao afirmar que, cada 
vez mais, as pessoas buscam novos 
guias como a simplicidade, a inovação 
e a humanização, ao contrário de um 
mundo de complexidades, sobrecarga 
informativa, padronização e excessiva 
racionalidade e mecanização dos pro-
cessos organizacionais. “Esta palestra 
busca inspirar sobre como os contex-
tos globais de inovação podem poten-
cializar novas formas de ver e agir no 
mundo”, finaliza.

A palestra é gratuita e as vagas são 
limitadas. Informações e inscrições 
pelos telefones 0800 570 0800, 49 3631 
2100 ou 3664 0414.

Novas formas

Informar/Unopar

Inovação radical e o 
empreendedorismo é 
tema de palestra gratuita 
em Maravilha

Vestibular de Inverno 2015 
será amanhã 
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia! N

o último dia 12 foi come-
morado no Brasil o Dia 
dos Namorados. Trocar 
presentes nesta data já é 
tradição em todo o mun-

do, e em Maravilha não é diferente. 
Entretanto, além dos presentes, muitos 

casais costumam sair para comemorar e 
um jantar romântico é uma ótima opção. 
Desta forma, diversos restaurantes de Ma-

ravilha diversificaram o cardápio e inova-
ram na decoração do ambiente, para tornar 
o jantar romântico e especial para o casal.

Confira os flashes de alguns casais 
em restaurantes do município.
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Simone Hübner

V/03

Um Toque de Requinte

A primeira impressão é a 
que vale, então é melhor estar 
preparado para demonstrar 
uma postura profissional 
exemplar. E não é só a roupa 
que conta, as atitudes e a 
linguagem corporal também 
dizem muito sobre você. 
Confira 12 dicas para 
você ter uma postura pro-
fissional apropriada.

1 - Aparência engloba 
tudo o que pode ser visto à 
sua volta 
Objetos, mesa, seu escri-
tório, etc. Considere tam-
bém a escolha dos lugares 
em que você marca um 
encontro ou reunião.

2 - Inicie bem um en-
contro com um aperto de 
mão seguro e confiante 
Cuidado para não apertar 
muito forte ou muito fraco.

3 - Mostre-se aberto à 
conversa 
Sorria, descruze os braços e 
tenha uma postura alinhada.

4 - Pronuncie bem as 
palavras  
Fale em tom adequado ao 
ambiente; não queira ser 
o centro das atenções.

5 - Cuidado para não 
ser afobado, ouça antes 
de falar 
No discurso do outro estão 
as dicas dos caminhos a 
ser seguidos para condu-
zir uma boa conversa.

6 - Demonstre interes-
se ao guardar o cartão de 
visitas alheio 
Não o jogue de qualquer 
forma dentro da bolsa 
ou do bolso.

7 - No dia a dia da 

empresa, seja gentil e 
educado 
A dica vale tanto para os 
colaboradores de posição 
mais simples como para 
os mais importantes da 
hierarquia empresarial. 
“Bom dia”, “por favor,”, “com 
licença” e “obrigado” são 
palavras bem-vindas.

8 - Procure estabelecer 
relações cordiais e de con-
fiança com seus colegas 
É importante que eles saibam 
que podem contar com 
a equipe para solucionar 
problemas mais difíceis.

9 - No escritório, seja 
comedido 
Limite-se a uma foto pequena 
de entes queridos e a itens 
de escritório com um toque 
pessoal. Deixe bichinhos, 
objetos espalhafatosos e 
ícones de hobbies em casa.

10 - Não force intimida-
de com seus colegas  
Lembre-se: a relação é de 
trabalho, não pessoal.

11 - Evite atender a 
diversas ligações pessoais 
no trabalho 
Isso faz com que todos 
acompanhem os porme-
nores de sua vida naque-
la semana, mês, ano.

12 - Dê continuidade 
aos bons hábitos de postu-
ra profissional 
Essa conduta é importante 
para consolidar a impressão 
positiva ao longo do tempo.

Espero que tenham 
gostado das dicas! 

Excelente fim de 
semana a todos!
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São João, São Pedro e Santo Antônio são os 
homenageados nas festividades de junho

Iniciam as tradições juninas 
É DIA DE FESTA, Sô!

O mês de junho traz consigo a tradi-
ção das festas juninas. Em todo o Brasil, 
alguns rezam para os santos, outros se 
divertem nas festas em menção a Santo 
Antônio, o casamenteiro; a São Pedro, o 
conhecido como porteiro do céu; e a São 
João, que recebe diversas homenagens.

 
Santo Antônio
O Dia de Santo Antônio é comemo-

rado em 13 de junho, por ser a data de 
sua morte. É considerado um dos santos 
mais populares entre os brasileiros por 
ser conhecido como o “Santo Casamen-
teiro”, sendo que o Dia dos Namorados 
é comemorado no dia 12 de junho no 
Brasil por ser a véspera do Dia de Santo 
Antônio.

Uma superstição popular brasileira 
é que neste dia as pessoas que desejam 
casar ou conseguir um namorado pre-
param simpatias para Santo Antônio, 
acompanhadas de orações.

São João 
O santo que também é intitulado 

como “santo festeiro”, tem seu dia, 24 de 
junho, comemorado com muitas festas, 
danças e comidas típicas. 

O filho de Isabel, esposa de Zacarias 
e prima de Maria, mãe de Jesus. Segundo 
relatos históricos, por milagre de Deus, 
Isabel e Zacarias geraram um filho, 
quando, pela idade, já nem esperavam 
mais. Para a Igreja Católica, a vinda des-

te filho teve um significado maior, o de 
preparar a vinda de Cristo. 

O único relato bíblico sobre o nas-
cimento do profeta está no Evangelho 
de Lucas, que diz que o Arcanjo Gabriel 
apareceu para Zacarias e anunciou que 
ele e sua esposa iriam dar à luz uma 
criança e que ele deveria chamá-lo de 
João. Porém, por não ter acreditado na 
mensagem de Gabriel, ele ficou mudo 
até o nascimento de seu filho. Os seus 
parentes quiseram então dar-lhe o nome 
do pai e Zacarias, sem poder falar, escre-
veu: “Seu nome é João”, e sua voz voltou. 

João Batista é um dos santos mais 
importantes da religião católica, con-
siderado o maior dos profetas, que foi 
enviado “para preparar os caminhos do 
Senhor”.

São Pedro
Comemorado em 29 de junho, São 

Pedro é considerado o mais sério dos 
três santos juninos. Crendices populares 
dizem que São Pedro ganhou as chaves 
do céu por ter sido escolhido como lí-
der e, quando chove muito, dizem que 
está lavando o céu. Ou ainda, que para 
entrar no céu é preciso ganhar autoriza-
ção de São Pedro.

Escolhido como o líder dos apósto-
los, criou a comunidade cristã de Roma, 
vindo a se tornar o primeiro papa da 
Igreja Católica. Conforme as supersti-
ções, Santo Antônio é o santo casamen-

teiro, mas é no Dia de São Pedro que se 
escolhe o melhor pretendente.

Costumes e tradições 
A origem das festas juninas foram 

as festas nos campos e plantações com 
os trajes típicos de caipiras e sinhazi-
nhas, com casamento de roça, discurso 
do padrinho, as capelinhas decoradas, 
etc.

Nas festas, todos entram no clima e 
se caracterizem com vestimentas cai-
piras. Elas desfilam com seus vestidos 
estampados e cheios de babados, in-
cluindo no visual penteados de moças 
da roça. Já os homens vestem uma ca-
misa xadrez e capricham na barbicha.

As danças são as mais diversas, mas 
a mais conhecida é a quadrilha, que é 
feita para agradecer a boa colheita e 
homenagear São João, Santo Antônio 
e São Pedro. A dança começa com os 
casais posicionados frente a frente. Os 
cavalheiros cumprimentam as damas, 
e em seguida as damas cumprimentam 
os cavalheiros. Eles trocam de lado, em 
seguida o cavalheiro busca a dama e 
começa o grande passeio pela roça. 

Durante as festas juninas também 
são realizadas diversas brincadeiras 
características de cada região. Uma 
delas, presente em quase todos os lu-
gares, é pular fogueira, além da pescaria, 
correio elegante, tiro ao alvo e cadeia do 
amor, entre outras.
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Comidas típicas marcam as festas 
As tradicionais festas juninas se caracterizam também pelas comidas típicas. Fazem parte da culinária desta época o pinhão, bolo de fubá, cocada, pé-de-

moleque, quentão, vinho quente, batata-doce, pipoca e muito mais. Para ajudar a preparar uma boa festa e com muitos pratos típicos, trazemos algumas receitas.

RECEITA DE BOLO DE MILHO COM COCO QUEIMADO 
Ingredientes
- Margarina e farinha de trigo para untar
 - 2 latas de milho verde (reserve a água)
 - 5 ovos
 - 2 xícaras (chá) de açúcar
 - 1 xícara (chá) de óleo
  - 1 xícara (chá) de fubá
 - 1 xícara (chá) de farinha de trigo
 - 1 colher (sopa) de fermento em pó 

 Calda
 - 1 xícara (chá) de água
 - 1 xícara (chá) de açúcar
 - 100g de coco queimado em flocos 

 Modo de preparo
Para a calda, em uma panela, coloque a água e o açúcar, leve ao fogo bai-

xo e cozinhe por dez minutos após levantar fervura. Coloque em uma forma 
de 30cm de diâmetro untada e enfarinhada, polvilhe com o coco ralado e re-
serve. No liquidificador, bata uma lata de milho com a água das duas latas, os 
ovos, o açúcar, o óleo e o fubá.  Coloque em uma tigela a farinha e o fermento 
e misture. Acrescente o milho restante e misture. Adicione os ingredientes 
batidos e misture. Transfira para a forma com a calda reservada e leve ao 
forno médio, preaquecido, por 30 minutos ou até que, ao enfiar um palito, 
ele saia limpo. Retire do forno, deixe esfriar, desenforme e sirva.

PÉ-DE-MOLEQUE DE MELADO 
Ingredientes
- 500 gramas de amendoim torrado e descascado
- 500 gramas de melado
- 1 colher de (sopa) de manteiga
- 1/2 colher de (café) de canela
- limão

Modo de fazer
Leve ao fogo o melado, a canela e acrescente algu-

mas gotas de limão e a manteiga. Depois de dissolver a 
manteiga, acrescente o amendoim descascado. Mexa 
durante dez minutos. Quando começar a soltar do 
fundo da panela, desligue o fogo e continue mexendo 
para esfriar um pouco. Unte uma forma com mantei-
ga, usando duas colheres, retire as porções de pé-de-
moleque da panela e coloque sobre a forma. Deixe 
esfriar e depois é só servir.

CRI-CRI 
Ingredientes
- 500 g de amendoim com casca
 - 3 xícaras de açúcar
 - 2 xícaras de água

Modo de preparo 
Misturar tudo em uma panela. Levar ao fogo e mexer até a água 

secar, o açúcar caramelizar e formar uma boa crosta no amendoim.
 Dica: se preferir o amendoim mais torrado, deixar alguns mi-

nutos no forno.

QUENTÃO DE vINHO
- 1 xícara de açúcar
- 750 ml de água
- 4 pedaços de canela
- 10 cravos-da-índia
- 4 pedaços de gengibre em fatias finas
- Casca de uma laranja
- 1 garrafa de vinho tinto suave

Modo de preparo
Em uma panela, leve o açúcar ao fogo alto com a água para dis-

solvê-lo. Acrescente os outros ingredientes, exceto o vinho. Deixe 
ferver por 20 minutos. Adicione o vinho e deixe ferver por mais cinco 
minutos. Coe numa peneira e sirva bem quente.
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Em Destaque
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Profissão: Biomédica, especialista em estética

Idade: 25 anos 

Hobbies: Tocar violão e assistir filmes

Música: Terra de gigantes (Cidadão Quem)

Filme: Gosto de suspense e aventura

Livro: Livros da minha área de atuação

Esporte: Academia

Formação: Graduada em Biomedicina pela 
Universidade do Oeste de Santa Catarina (Uno-
esc), formada em 2010, início em 2006.

Especialização: Especialista em estética e 
imagem corporal, curso de depilação a laser, to-
xina botulínica, dermaroller, eletroestética.

Profissão: Desde pequena adorava arrumar 
minha avó paterna, passava horas passando cre-
mes, brincando de massagem, arrumando o ca-
belo dela. Sempre gostei muito de entender os 
cosméticos e a beleza das pessoas no geral.

Carreira: Depois de concluir os cursos, comecei a 
montar uma sala para atendimento ao público. Fiquei 
um pouco ansiosa em trabalhar em um local onde as 
responsabilidades seriam maiores, ser dona do pró-
prio negócio requer saber administrar, ser chefe e fun-
cionário ao mesmo tempo, mas com um jeitinho con-
segui manter a calma e ganhar a confiança dos meus 
clientes, realizando um trabalho bem ao gosto deles.

Mudei de espaço fazendo uma parceria com 
mais três sócias: Eliz Wagner (faz toda a parte de 
cabelo), Eisete Miorando (trabalha com manicure e 
pedicure) e Cinara Miorando (designer de sobran-
celhas e maquiadora), desta forma, formamos a 
equipe da Bioart Cabelo e Estética. Trabalhar com 
estética é ter o dom de aprimorar a vida de alguém 
com as próprias mãos, nós temos que alcançar 
o físico, psicológico e espiritual dos clientes.

Para o futuro: Pretendo me especializar 
nos procedimentos minimamente invasivos da 
biomedicina estética, fazer viagens e conhe-
cer lugares diferentes também são planos.

Maravilha no futuro: Estou muito feliz com 
o desenvolvimento da nossa cidade, porém, sa-
bemos que é possível crescer ainda mais. É claro 
que ainda se fazem necessários mais investimen-
tos em saúde, segurança e na educação, mas no 
geral estamos em constante desenvolvimento.

Isabel Müller/O Líder

 (Mahatma Gandhi)

http://pensador.uol.com.br/autor/mahatma_gandhi/
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Renata Teresa Mattia  E-mail: vip@jornalolider.com.br
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Área Vip

“Aprender a não levar a vida tão a sério 
é um dos maiores presentes que você 

pode se dar e compartilhar com os 
outros. Quando conseguir, você não 

se preocupará mais com as pequenas 
coisas – nem com as grandes”. 

(Richard Carlson)

Fotos: Divulgação/Facebook

Amanhã (21) quem comemora mais um ano 
de vida é a Daiane Vaskevicz. Felicidades 
por este dia especial! 

Parabéns a Daniele Gonçalves pelo 
aniversário comemorado neste sábado (20). 
Muitas alegrias por esta data tão especial!

A arquiteta Graciela Dall´Agnol comemorou 
ontem (19) o seu aniversário. Que as 
alegrias deste dia especial permaneçam 
para sempre em sua vida. Parabéns!

Parabéns a Janice Dullius pelo 
aniversário comemorado quinta-
feira (18). Felicidades sempre!

Felicidades a Julia Maria Spessato pelo 
aniversário comemorado nesta sexta-feira 
(19). Parabéns!

Parabéns a Luciane Thumé pelo 
aniversário festejado ontem (19). 
Felicidades sempre! 

Na quinta-feira (18) a Jéssica Preuss 
festejou mais um ano de vida. Felicidades, 
amor e sucesso, sempre! Parabéns!

CAUAN

Feliz aniversário, filho! Hoje é um dia muito 
importante. Na verdade, essa data significa 
muito para mim, por eu ter um filho tão 
especial como você. Hoje, quero deixar 
registrado aqui que você é a minha vida. 
Desde o seu primeiro minuto de vida, cada 
escolha que eu fiz e faço é pensando em sua 
felicidade.
Feliz aniversário, muitos anos de vida e eu 
estarei sempre ao seu lado para tudo! Te amo 
filho.
São os votos de seu pai, Rudi Donhauser

A equipe Copema parabeniza Gerson José Guadagnin, que completa 
mais um ano de vida na sexta-feira (26) e Ezequiel Luiz Ferri, que 
festeja seu aniversário no dia 30 de junho. Os votos são de muitas 
felicidades e sucesso!

É com imensa alegria que o LEO Clube de Maravilha 
parabeniza a C.LEO Maristela Schmaedecke e C.LEO 
Priscila Signor pela passagem de seus aniversários, 
nos dias 19 e 25. Os desejos são de muitas 
felicidades, sucesso e realizações!

Fotos: Divulgação
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November Man -  Um Espião Nunca Morre
Peter Devereaux (Pierce Brosnan) é um espião da 
CIA que é responsável pelo treinamento do no-
vato David Mason (Luke Bracey). Os dois estão 
envolvidos em uma missão que não dá certo, já 
que uma garota é atingida em um tiroteio. Des-
de então Peter se afasta do ramo da espionagem, 
mas é trazido de volta cinco anos depois pelo vel-
ho amigo Hanley (Bill Smitrovich), que o chama 
para resgatar uma velha conhecida de Peter. Ela 
é uma agente que trabalha infiltrada na Rússia, 
espionando o general Arkady Federov (Lazar Ris-
tovski), que Hanley quer resgatar já que corre ri-
sco de morte. Peter é então enviado para a tarefa, 
fora dos trâmites oficiais da CIA, mas ao chegar 
percebe que há bem mais interesses por trás desta 
situação.

Serena
 ‘Serena’ se passa nos EUA em 1929, e acom-
panha a história de George e Serena Pemberton, 
recém-casados que mudam para as montanhas da 
Carolina do Norte buscando criar um império ma-
deireiro. Serena rapidamente se adapta à vida nas 
florestas, além de incentivar seu marido a come-
ter atos implacáveis para conseguir seus objetivos. 
Quando descobre que não pode ter filhos, Serena 
começa a perder a sanidade mental e, ao descobrir 
que não pode engravidar, resolve matar o filho ilegí-
timo que seu marido teve com outra mulher.

CINEMA EM CASA

Variedades
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Karine Müller Moda & Estilo
Fotos: Divulgação

Você jornaloliderMH

Quer aparecer no jornal O Líder? Poste uma 
foto no Facebook utilizando o #jornaloliderMH

Sobreposição! 
Essa troca repentina de temperatu-

ra confunde nossas cabeças na hora de 
se vestir. Dá um trabalhão enorme de-
finir looks para o trabalho, dia a dia ou 
até mesmo para o lazer.

Manhã gelada, tarde quentinha e 
noite novamente gelada... É isso que 
estamos passando neste momento. 

A melhor tendência para ser usada 
é o efeito camada, conhecido também 
como efeito cebola. Nada mais é que a 
sobreposição de uma peça sobre a ou-
tra. 

Tanto homens como mulheres po-
dem apostar neste efeito, manter-se 

aquecido, fashion e ter praticidade, 
caso precisar tirar alguma peça de rou-
pa quando esquentar. 

Para dias bem frios é interessante 
começar com uma segunda pele que 
vai ficar grudadinha ao corpo, aquece 
sem dar muito volume. Para a parte de 
baixo, uma meia mais grossa e bem jus-
tinha causa o mesmo efeito. 

Depois disso a criatividade corre 
solta...

Não tem problema que uma peça 
apareça delicadamente em baixo da 
outra, como nos punhos gola ou com-
primento. 

Procure imagens de inspiração 
para não errar na hora da sobreposi-
ção. Um exemplo que está sendo super 
usado agora é vestir a camisa por baixo 
do moletom ou blusão. Vestir ela por 
cima de vestidos também fica legal.  

Se ainda estiver frio, apenas um ca-
saco grande pode ser jogado em cima 
destas duas peças. 

Para eles, a dica é vestir segunda 
pele, seguida de camisa. Pode ser jeans 
ou social, colete ou suéter, jaqueta ou 
sobretudo.

Se inspirem, aqueçam e fiquem lin-
dos!  

As garotas do time de 
futsal Baixa Bola rea-
lizaram nesta semana 
uma confraternização 
para comemorar os 
quatro anos de par-
ceria da equipe. Além 
dos jogos, os laços 
de amizade e união 
prevalecem com as 
garotas, que semanal-
mente se encontram 
para bater uma bola.

Divulgação
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Livros
A mágica da arrumação se tornou um fenômeno mundi-
al por apresentar uma abordagem inovadora para acabar 
de vez com a bagunça. Aos 30 anos, a japonesa Marie 
Kondo virou celebridade internacional, uma espécie 
de guru quando o assunto é organização. Seu método é 
simples, porém transformador. Em vez de basear-se em 
critérios vagos, como ‘jogue fora tudo o que você não usa 
há um ano’, ele é fundamentado no sentimento da pessoa 
por cada objeto que possui. O ponto principal da técnica é 
o descarte. Para decidir o que manter e o que jogar fora, você deve segurar os itens 
um a um e perguntar a si mesmo - ‘Isso me traz alegria?’ Você só deve continuar 
com algo se a resposta for ‘sim’. Pode soar estranho no começo, mas, acredite, é 
libertador. Você vai descobrir que grande parte da bagunça em sua casa é com-
posta por coisas dispensáveis. Prático e eficiente, este método não vai transfor-
mar apenas sua casa - ele vai mudar você. Rodeado apenas do que ama, você se 
tornará mais feliz e motivado a criar o estilo de vida com que sempre sonhou.

‘Alguma vez você já parou 
para pensar por que al-
guns homens conseguem 
ser tão atraentes para 
as mulheres enquanto a 
maioria deles luta para 
conseguir um simples 
número telefone?’

Só agora, 70 anos depois, começamos a superar a ordem estabelecida ao final da 2ª 
Guerra - um conflito de imenso peso na memória coletiva de muitos povos e países 
não só pelo seu papel central na construção do mundo que vivemos mas, também 
- ou sobretudo - pelos episódios aterradores de extermínio em massa, o horror dos 
totalitarismos, a inigualada destruição de populações civis e a arma do fim da huma-
nidade, a bomba atômica. Se para alguns a participação brasileira foi simbólica ou 
de menor peso nos eventos puramente militares, isso em nada muda a importância, 
a coragem e o sacrifício pessoais dos soldados brasileiros, enviados à morte muitas 
vezes sem preparo, treinamento, equipamento e comandantes competentes num país 
distante e numa situação de difícil compreensão. A contrário, essas circunstâncias 
reforçam o brio que demonstraram. São duas perspectivas completamente distin-
tas, a da participação do indivíduo e a da projeção histórica do acontecimento.

Games Henrique Hübner

Assassin’s Creed Unity

Variedades
V/09

É um videojogo históri-
co de ação-aventura produzido 
pela Ubisoft Montreal com o 
apoio de nove outros estú-
dios da companhia. Unity é 
o oitavo jogo principal da 
série Assassin›s Creed e o 
sucessor de Assassin’s Creed 
IV: Black Flag com ligações 
a Assassin’s Creed Rogue. Foi 
editado em 11 de novembro 
de 2014 pela Ubisoft para Mi-
crosoft Windows, PlayS-
tation 4 e Xbox One.

Tal como nos jogos ante-
riores da série, a ação do jogo 
decorre num cenário histórico, 
neste caso em Paris, duran-
te o período da Revolução 
Francesa, no fim do século 
XVIII. A história segue Arno 
Dorian e os seus compa-
nheiros assassinos nos seus 
esforços para expor os poderes 
por detrás da Revolução.

O jogo mantém a explora-
ção do mundo aberto na ter-
ceira pessoa, típico da série, 
assim como as já familiares 
mecânicas de combate e infil-
tração. Unity introduz o mul-
tijogador cooperativo na sé-
rie Assassin’s Creed, permitindo 
que até quatro jogadores pos-
sam explorar o mapa e executar 
missões baseadas na narrativa.

Por hoje foi isso, pessoal! Espero que vocês tenham 
gostado dessa minha dica! Bom fim de semana. 

Fiquem com Deus e até a próxima!

Chá é melhor que café?

Suco natural é nutritivo?

Quando o cachorro está com 
o focinho quente ou seco, 
significa que está doente?

Mito. De-
pende, pois o 
excesso de café 
pode causar 
ansiedade, pal-
pitações e falta 
de sono. Assim 
como o excesso 
de chá, princi-
palmente os de 
espécie Camela 
sinensis (chá 
preto e chá ver-
de), pois esses possuem quantidades de cafeína parecidas com 
as do café (entende-se por excesso mais de cinco xícaras por dia). 
Os chás, quando em exagero, podem irritar a mucosa gástrica, 
favorecendo o aparecimento de gastrite e prejudicando os rins.

Verdade. Quando espreme-
mos uma fruta ou vegetal, 
boa parte dos nutrientes 
se transfere para o suco. 
Sucos feitos com verduras 
são ricos em magnésio, 
mineral importante 
na formação e manu-
tenção dos ossos. Um 
copo de suco de frutas 
vermelhas, cítricas ou de 
kiwi oferece mais de 100% das 
necessidades diárias de vitamina 
C, antioxidante que protege os músculos durante os 
exercícios. E um copo de suco de cenoura tem 900% das 
necessidades diárias de vitamina A na forma de betaca-
roteno, que defende o corpo contra os danos oxidantes.

Mito. As pessoas 
acham que um nariz 
gelado e úmido mostra 
que o cão está saudá-
vel. O focinho do cão 
não mede sua saúde. 
Por exemplo, nor-
malmente o focinho 
está quente e/ou seco 
assim que ele acorda, 
o que é normal. Mas, 
se o focinho estiver sempre seco, escamoso e com apa-
rência anormal, pode ser sim sinal de algum proble-
ma de saúde e você deve procurar um veterinário.
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Luca conta para Branca que 
conheceu Isabel, e Sofia o 
repreende. Renan presenteia 
Eriberto com seu relógio de fa-
mília. Luísa comunica a Vicente 
que decidiu aceitar a bolsa de 
estudos em Londres. Um mês 
se passa. Irene aconselha Lígia 
a dar uma nova chance para 
Vicente. Escondida, Diana 
observa Irene com Dora. Pedro 
volta para o Rio de Janeiro. 
Ideílson comenta com Rosa 
que Aníbal ficou magoado com 
Guida. Laila alerta Esther para 
o perigo de reaproximar Lúcia 
de seu filho sem o consentimen-
to dos dois. 

Evandro diz a Carlos Alberto 
que Alice é uma traidora. 
Vinícius chama Cris para jan-
tar. Norberto diz a Clóvis que 
está com Valeska. Evandro 
briga com Alice e a expulsa 
do seu apartamento. Consuelo 
e Maria José veem Rafael 
falando das duas mães em um 
programa de televisão. Ader-
bal briga com Laís por ela ter 
escondido a verdade sobre a 
família de Rafael. Regina e 
Paula veem Cris e Vinícius 
saindo juntos do restaurante 
de Olga. Laís foge de casa 
com a ajuda de Sandrinha e 
Rafael.

Ximena observa Soraya saindo 
do restaurante e encontra 
Grego desacordado. Paulucha 
desconfia de que Grego está 
intoxicado. Raul propõe para 
Timbó que compre imóveis 
em Paraisópolis em nome de 
uma empresa francesa. Cícero 
descobre que a irmã estourou o 
limite de seu cartão de crédito. 
Gabo pergunta a Benjamin o 
que o sobrinho e Grego têm 
em comum. Tomás examina 
Grego e descobre que o sobrinho 
de Paulucha foi envenenado. 
Armandinho encontra Danda 
no hotel, finge que é um indiano 
rico e a convida para jantar.

Pedro se declara para Júlia. 
Iara afirma a Arthurzinho que 
cuidará de Léo. Júlia confessa 
a Elisa que ficou sensibilizada 
com o discurso de Pedro. Mar-
lene conversa com Bernardo 
sobre Durval. Eriberto desa-
bafa com Renan sobre Marta. 
Felipe descobre que Pedro 
procurou Júlia e confronta o 
irmão. Lauro afirma a Isabel 
que prefere não vender o apar-
tamento dos dois. Elisa tem 
uma tontura e pede segredo a 
Bernardo. Rosa pensa em uma 
forma de reaproximar Aníbal 
de Guida. 

Aderbal diz a Consuelo que vai 
tirar Laís do Rio de Janeiro. 
Paula pergunta se Teresa sabe 
de alguém que possa empregar 
Regina. Carlos Alberto chama 
Regina para jantar e os dois 
são interrompidos por Vinícius. 
Vinícius e Regina conversam, 
mas se desentendem nova-
mente. Aderbal entra na casa 
de Sandrinha, em Teresópolis, 
e encontra Laís. Beatriz 
visita Evandro e conversa sobre 
Alice. Laís enfrenta Aderbal e 
diz que não vai se separar de 
Rafael. Inês se descontrola na 
delegacia e a delegada Vera 
fica chocada.

Mari não identifica Máximo, 
que é levado desacordado pela 
polícia. Soraya trata Mari 
de forma arrogante e não a 
agradece por ter salvado sua 
vida. Ximena substitui Grego 
e é desafiada por Sereno. 
Soraya convida Mari para 
trabalhar para ela. Natasha 
conta a Paulucha que Tomás é 
pai de Mari. Clarice avisa aos 
filhos que ela e Tomás estão 
separados. Ximena descobre 
que o restaurante japonês onde 
Grego almoçou com Soraya foi 
fechado. 

Irene se desespera com a possi-
bilidade de se afastar de Dora. 
Iara e Arthurzinho conseguem 
disfarçar, e Virgínia se encanta 
com Léo. Vicente se despede 
de Luísa, que embarca para 
Londres. Isabel e Lígia apoiam 
Irene. Esther se aproxima de 
Eriberto. A assistente social 
confirma a Irene que Diana 
não quer abrir mão de Dora. 
Lígia diz a Vicente que se 
precipitou em beijá-lo. Luís 
leva Isabel para uma viagem-
surpresa. 

Melodia e Olga ficam 
surpresas ao saber que Mari 
irá trabalhar para Soraya. 
Gabo se aproxima de Ximena 
para conseguir informações 
sobre Jávai. Lindomar chora 
ao saber do estado de Grego. 
Benjamin acusa Soraya de 
querer internar Izabelita para 
comandar a Pilartex. Ximena 
avisa a Lindomar que ninguém 
pode saber sobre Grego, porque 
ele corre risco de morte. 
Soraya se surpreende ao saber 
que Mari é de Paraisópolis. 

Diana não cede à pressão de 
Irene e Lígia. Antônio recebe 
mal a iniciativa de Esther 
e vai embora da ONG. Léo 
fica doente, e Arthurzinho e 
Iara o levam a um posto de 
saúde. Renato humilha Elisa 
durante uma sessão de fotos. 
Marlene e Durval se beijam. 
Rosa comenta com Guida 
que Aníbal está saindo com 
uma moça. Bernardo apoia 
Na audiência, Irene perde 
a guarda de Dora para 
Diana. Esther revela para 
Lúcia que o empresário que 
pensava em investir na ONG 
era Antônio.

Claudinei revela a Danda que 
Armandinho era o dono do anel 
que ela engoliu. Os filhos de 
Soraya comemoram ao saber 
que Mari trabalhará como 
sua segurança e a jovem fica 
sem resposta. Danda mostra 
a Armandinho o anel que era 
dele, revelando que sabe quem 
ele é. Tomás alerta a Paulucha 
que Grego precisa ir para o 
hospital. Raul conta a Gabo 
que Grego foi para o hospital. 
Tomás avisa a Paulucha que 
Grego entrou em estado de 
coma.

Dália e Lígia conversam sobre 
Irene. Esther pede que Lúcia 
a perdoe. Bernardo prepara 
um presente para Elisa. Pedro 
e Luís se preocupam com 
Bernardo. Irene desabafa com 
Lígia e Vicente. Luís conta 
a Laila sobre o interesse de 
Bernardo em Elisa. Elisa 
evita Bernardo. Branca e Luís 
discordam sobre o comporta-
mento de Sofia. Bernardo escu-
ta uma conversa entre Laila e 
Júlia. Durval tenta conversar 
com Bernardo. Pedro liga para 
Júlia. Bernardo deixa a casa de 
Marlene.

Benjamin comenta com Mari 
e Lindomar que Grego corre 
risco de ser morto se ficar no 
hospital, e sugere levar o chefe 
da comunidade para um lugar 
seguro. Mari pergunta a Ben-
jamin se ele sabe quem tentou 
tirar a vida de Grego. Tomás 
afirma a Paulucha que Grego 
irá se recuperar. Tomás elogia 
Paulucha. Lindomar beija 
Patrícia. Mari aceita trabalhar 
como segurança dos filhos de 
Soraya. Gabo é rude com Mari 
e não a contrata por falta de 
experiência. Mari deixa o pré-
dio de Soraya, sem saber que 
Benjamin entra no prédio.

Pedro e Júlia combinam de ir 
à procura de Bernardo. Durval 
consola Marlene. Lígia e 
Vicente conversam. Pedro liga 
para Marlene. Elisa conversa 
com Laila sobre Bernardo. 
Pedro e Júlia encontram 
Bernardo, e os três conversam. 
Marlene desabafa com Guida 
sobre o sumiço de Bernardo. 
Pedro conta a Marlene que fez 
uma proposta a Bernardo e 
aguarda uma resposta. Júlia é 
surpreendida com a presença 
de Miguel ao chegar em casa.

Urbana conta a Izabelita 
que tentaram matar Grego. 
Eva insinua que Paulucha 
tem um caso com Tomás. 
Ximena avisa a Expedito 
que ele tem uma semana 
para pagar sua dívida. 
Clarice consegue libertar 
Máximo da cadeia, a pedido 
de Benjamin. Tomás e 
Paulucha se beijam. Soraya 
manda Melodia fazer as 
malas de Gabo e avisa ao 
marido que ele só volta para 
casa quando recontratar 
Mari. Junior manda Mari se 
apresentar para o emprego. 
Benjamin procura Jávai.
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RESUMO NãO 
DISPONíVEL

RESUMO NãO 
DISPONíVEL

RESUMO NãO 
DISPONíVEL

RESUMO NãO 
DISPONíVEL

SEGUNDA TERçA QUARTA QUINTA SExTA SáBADO

Programe-se

Receita

Ingredientes
Mousse
3 xícaras (chá) de uvas tipo red globe
2 colheres (sopa) de capim-cidreira
1 envelope de gelatina em pó sem sabor (12 g)
1 lata de leite condensado
3 claras
½ xícara (chá) de açúcar

Calda
1 xícara (chá) de uvas tipo red globe
1 colher (chá) de fécula de batata
2 colheres (sopa) de açúcar

Modo de preparo
Mousse
Em um liquidificador, bata as uvas e o capim cidreira até obter 
um suco cremoso. Passe por uma peneira e reserve. Em um 
recipiente, junte cinco colheres (sopa) de água fria à gelatina e 
leve ao fogo, em banho-maria, até dissolver. Coloque em um 
liquidificador, junte o suco de uva reservado e o leite conden-
sado e bata até ficar homogêneo. Em uma panela, junte as 
claras e o açúcar, misture bem e leve ao fogo baixo, mexendo 
vigorosamente sem parar, por cerca de três minutos, sem 
deixar cozinhar. Transfira para uma batedeira e bata até dobrar 
de volume. Junte delicadamente à mistura do liquidificador, 
coloque em taças e leve à geladeira por cerca de quatro horas.

Calda
Em um liquidificador, bata as uvas com ½ xícara (chá) 
de água, passe pela peneira e coloque em uma pa-
nela pequena. Misture a fécula de batata e o açúcar e 
leve ao fogo médio, mexendo sempre, até engrossar 
levemente. Deixe esfriar e sirva sobre a mousse.

Dicas: Se desejar, junte uvas inteiras à cal-
da, antes de levá-la ao fogo. 
Escolha uvas escuras, para garan-
tir uma cor bonita na sobremesa 

Bom apetite!

MOUSSE DE UVA COM CAPIM SANTO

Variedades
V/10

20/06
Jantar Dançante – Salão da Primavera Alta – Associa-
ção Comunitária

21/06
Festa do Padroeiro São Luiz Gonzaga – Salão Comuni-
dade Lª Sanga Silva - Comunidade Católica Linha Sanga 
Silva

27/06
Arraia da Terceira Idade – CTG – Assistência Social

MÊS DE JULHO
04/05
Jantar da Codorna – Salão Paroquial Católico – Lions 
Clube Maravilha Oeste

05/07
Festa dos idosos – Salão Lª Primavera Baixa – Grupo de 
Idosos Primavera Baixa

Almoço da Colheita – Salão Igreja Evangélica de Con-
fissão Luterana no Brasil - Comunidade Evangélica 
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Variedades
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 30

Ramo da
Geografia 
que estuda
as águas

Virtude
"lavada"
no duelo 

Giorgio (?),
estilista
italiano

O fruto 
no ponto
para ser
comido

Garantia
pessoal
dada em

título 

Receio do
artista no
palco (pl.)

Entidade
do tênis
(sigla)

Abertura
da parábo-
la (Mat.)

A influência
principal

da cultura
baiana

Teatro (?),
espaço 

cultural de
Curitiba

Ambiente
de convívio
familiar

(pl.)

Lendário
rei

britânico 

Doença que
aumenta
o risco de
fraturas

Lázaro
Ramos:

atuou em 
"Ó Paí, Ó"

Natureza
(abrev.) 

Pé, em
inglês

"Unidas",
em ONU

Vento for-
te (poét.)

Está bem
(pop.)

A par da
situação

Alain De-
lon, ator
Mãe, em

inglês

Ato solene
e formal
Muito

próximo

Trecho da
ópera 

Pedir com 
insistência

510, em romanos
Madeira europeia re-
sistente usada para
confeccionar móveis

País natal de Gandhi

(?) Stoker, escritor
irlandês de "Drácula"

Piso natural muito
comum em jardins

Área de segurança
para travessia de

transeuntes nas vias

Ensinamentos místi-
cos como a Astrologia

Hélio Oiticica, pintor e
artista plástico carioca

Conjunção
aditiva

Arte, em
inglês

Hiato de
"broa" Dá rumo a

T A
3/art — mom. 4/éolo — foot — olmo. 7/vicinal. 11/osteoporose.

Em um restaurante...
- Garçom, tem um negócio se mexendo no meu prato.
- Não se preocupe, é o desenho do prato.
- Mas, está mexendo...
- É porque é desenho animado.

Comunicado
Em plena guerra, o sargento recebe uma carta informan-

do a morte da mãe de um de seus soldados. O oficial não 

sabia como dar a notícia ao seu valoroso combatente. Depois 
de pensar um pouco, reuniu todos e ordenou o pelotão:

- Quem tem mãe viva dê um passo à frente!
Ao ver o tal soldado avançar, o sargento disse sutilmente:
- Você não. Só quem tem mãe viva!

Enterro da sogra
Aquele humilde caipira chega na prefei-

tura do interior e pede ao prefeito:

- Seu prefeito, me arranje R$ 500,00 pra 
mode fazer o enterro da minha sogra.

- Passe aqui no final do mês.
- Arranje pelo menos R$ 20,00 pra eu 

comprar o sal? – Disse o caipira.
- Vinte reais de sal? Com R$ 20,00 você compra quase 

100 quilos de sal, rapaz. O que você vai fazer com tanto sal? 
- É pra salgar a veia, senão ela não 
aguenta até o final do mês!

PiaDas

HORÓSCOPO 

áries
Fase de muito carinho, romantis-

mo e diálogo com a pessoa amada. 
Mas valorize a privacidade. Passeios a 
dois farão bem ao casal e vão deixar o 
astral mais leve. Na área profissional, 
terá sucesso em contatos, conversas e 
acordos. Comunique-se! Procure pe-
chinchar e negociar antes de comprar. 
Boa sintonia com parentes. 

Touro 
Seu lado possessivo está mais for-

te. Convém controlar o ciúme para 
não tumultuar a relação com seu 
amor. Diálogo e programas caseiros 
vão favorecer a união. Trabalhe duro 
visando um aumento. Faça contatos, 
mas evite fofocas, principalmente no 
ambiente de trabalho. Pode ganhar 
uma grana extra.

Gêmeos
Você tem facilidade para expor 

seus pensamentos, é convincente e, se 
usar as palavras certas, vai conseguir o 
que quiser do parceiro. Só não deixe 
espaço para a possessividade. No tra-
balho, mostre seus pontos fortes e lute 
com garra pelo que quer. Se está aper-
tado de grana, seja criativo e organize 
as finanças. 

Câncer
Deixe a desconfiança de lado, 

enfrente seus medos e não esconda 
nada do parceiro. Vença tensões com 
confiança e cumplicidade. Sexo quen-
te, aproveite! No trabalho, mecha seus 
pauzinhos para conseguir o que quer, 
mas seja discreto e não fique falando 
de seus projetos para qualquer um. 
Fase de sorte, pode faturar. 

Leão
O romance vai ganhar mais ca-

rinho e companheirismo. Afaste as 
dúvidas e contagie o amado com seu 
otimismo, sua alegria e seu brilho. No 
trabalho, arregace as mangas para 
buscar seus ideais. Poderá contar 
com os colegas, só não confie demais. 
Pode inventar algo bem lucrativo. 
Você pode se sentir mais responsável 
pela família, mas não encare como 
um fardo. 

virgem
Boa fase para planejar o futuro a 

dois e investir nas metas em comum. 
Seja mais amigo e confidente do (a) 
seu (sua) amado (a), assim, o relacio-
namento só terá a ganhar. Mostre que 
é ambicioso e dedicado no trabalho. 
É hora de lutar por uma promoção. 
Batalhe também para aumentar seus 
ganhos. Organize o trabalho para so-
brar tempo para a família. 

Libra
Hora de dar uma movimentada 

no amor, tirando o romance da rotina. 
Chame seu bem para viajar ou fazer 
algo estimulante e que gostam. Invista 
nos sonhos em comum. Mostre que 
quer aprender, melhorar e crescer na 
carreira. Faça cursos, leia mais, vá a 
palestras. Economize o que puder. Te-
nha mais jogo de cintura com o pes-
soal de casa. 

Escorpião
Mostre toda sua lealdade e con-

fiança na união. Explore a sua sen-
sualidade, saia da rotina e fale do fu-
turo. Paquera protegida. No trabalho, 
saberá como contornar imprevistos e 
mudanças. Melhor ainda se ouvir sua 
intuição. Aprenda coisas novas e só 
terá a ganhar com isso. 

Sagitário
A Lua estimula o carinho e o cli-

ma de romance. Também reforça sua 
sensualidade, favorecendo a paquera 
e a vida a dois. Sugira um passeio dife-
rente. Pode ter sucesso em sociedade 
ou trabalho em equipe. Boa semana 
para cortar gastos supérfluos e econo-
mizar algum dinheiro. Você pode se 
sentir mais carente nesta fase. 

Capricórnio
Boa fase para você e a pessoa 

amada resolverem juntos assuntos 
de rotina. Contem um com o outro. 
A Lua vai reforçar o companheirismo 
com seu amor. Priorize o trabalho e 
dê o seu melhor. Una-se aos colegas 
que têm os mesmos interesses que os 
seus. Sua dedicação pode render um 
aumento. Você pode tomar a frente de 
alguns interesses de família. 

Aquário
A semana promete doses extras 

de paixão, carinho e romantismo. 
Bons passeios a dois ou com filhos: 
hora de sair da rotina e se divertir. Fase 
de sorte e criatividade na vida profis-
sional. Vai esbanjar simpatia, discipli-
na e ainda terá ideias brilhantes que 
vão fazer a diferença. Não abuse do 
cartão de crédito.

Peixes
Programas caseiros e assuntos de 

família vão animar o romance. Mostre 
seu carinho e dedicação ao parceiro. 
Use sua experiência e criatividade no 
trabalho. Seja prestativo com os co-
legas e ajude quem precisar. Se está 
precisando de dinheiro, os astros avi-
sam que pode lucrar com algo feito 
em casa. Aguarde bons papos e muita 
alegria com parentes. Bons momen-
tos com filhos.
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À tarde foi 
realizada matinê 
com animação 
do grupo Tchê 
Kakareko

Festa do padroeiro é 
celebrada pela comunidade 
Santo Antônio 

BAIRRO PROGRESSO

A comunidade católica Santo 
Antônio do Bairro Progresso de Ma-
ravilha realizou, no domingo (14), a 
tradicional festa do padroeiro, co-
memorado no dia 13 de junho. 

As festividades iniciaram com 
o tríduo, que foi realizado do dia 10 
até 12 de junho. No domingo as co-
memorações tiveram início com a 
missa realizada na igreja da comu-
nidade e celebrada pelo padre Flá-
vio Henck e seguiram com almoço 
servido no salão ao lado da igreja. 

De acordo com o coordenador 
do Conselho Administrativo e Eco-
nômico Paroquial (Caep) do Bair-
ro Progresso, Gilmar Daros, apro-
ximadamente 550 fichas de carne, 
de 2 kg cada, foram vendidas, e em 
torno de duas mil pessoas partici-
param da festa, incluindo a mati-
nê, que teve animação do grupo 
Tchê Kakareko.

À tarde foi realizado o sorteio 
da ação entre amigos realizada 
pela comunidade para angariar 
fundos. Os ganhadores são: 1º prê-
mio R$ 5 mil, Márcio Frozza; 2º 
R$ 2 mil, Valdacir Ferreira; e R$ 1 
mil, Gabriel Marocco, sendo que 
os prêmios foram entregues na 
quarta-feira (17). Conforme Da-
ros, o terceiro prêmio foi doado e 
os demais são oriundos de fundos 
próprios da comunidade. 

“Apesar da chuva, foi uma 
grande festa, que superou nossas 
expectativas. Queremos agradecer 
a todos que participaram, aos que 
colaboraram e as empresas patro-
cinadoras da ação entre amigos”, 
frisa Daros.

Fotos: Aline da Silva/WH Comunicações

Integrantes da diretoria ajudaram a organizar a festa

Aproximadamente duas mil pessoas participaram da festa 

Agradecimento 
Os integrantes do Lions Clube Maravilha agradecem 
o sócio-proprietário da Leve Calçados e Confecções, 
Lorivan Weber, pela generosidade em doar roupas e 

calçados a entidade. As doações são destinadas aos mais 
necessitados por meio da campanha do agasalho.

Divulgação

Prêmios foram entregues na quarta-feira (17)

Doação 
Lar de idosos recebe donativos da 
4ª Jornada de Empreendedorismo

Representantes do Núcleo do Jo-
vem Empreendedor, abrigado pela 
CDL/Associação Empresarial de Ma-
ravilha, e do curso de Administração 
da Unoesc, campus de Maravilha, 
efetuaram a entrega de 181 quilos de 
alimentos ao Lar de Idosos Coração 
de Maria, na quinta-feira (18). Os do-
nativos haviam sido arrecadados du-
rante a 4ª Jornada de Empreendedo-
rismo, evento realizado no último dia 

11, no Lar de Convivência de Idosos.
De acordo com os organizado-

res, o asilo foi escolhido neste ano 
por ser uma instituição séria e que 
depende muito das doações da co-
munidade, tendo em vista que abri-
ga hoje 24 idosos de Maravilha e re-
gião. Os trabalhos são coordenados 
pela família de Joaquim e Iracema 
Ferreira, em uma casa localizada no 
Bairro Progresso.

Ascom CDL/AE 

Donativos foram entregues na quinta-feira (18)
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DESTAQUE 

Egressa do curso de Psicologia, Jhenyfer D’Agostini, pesquisou a percepção de dependentes de 
substâncias psicoativas sobre o tratamento oferecido em uma clínica de reabilitação 

Maravilhense tem pesquisa publicada em 
revista internacional 

A maravilhense egressa do curso 
de Psicologia da Unoesc Pinhalzinho, 
Jhenyfer D’Agostini, teve o artigo da 
sua pesquisa, “A persistência leva ao 
caminho do êxito: a percepção de de-
pendentes de substâncias psicoativas 
em recuperação sobre o tratamento 
oferecido em uma clínica de reabilita-
ção do Extremo-Oeste de Santa Cata-
rina”, publicada na revista portuguesa, 
Psicologia.com.pt. O periódico inter-
nacional é qualificado pelo sistema 
Qualis da Coordenação de Aperfeiço-
amento de Pessoal de Nível Superior 
(Capes). 

Conforme Jhenyfer, um caso na 
família instigou sua curiosidade e fez 
com que elaborasse o Trabalho de 
Conclusão de Curso (TCC) sobre o as-
sunto. “Além de adquirir uma grande 
experiência e conhecimento acadê-
mico, tudo o que aprendi e conheci na 
clínica de reabilitação será útil para a 
minha vida profissional. O psicólogo 
pode fazer a diferença, nesses locais, e 
para essas pessoas”, destaca. 

Para ela a publicação represen-
ta o resultado de todo o seu esforço e 
dedicação, “afinal foram seis meses de 
empenho para a finalização do artigo. 
O reconhecimento que estou receben-
do das pessoas vale mais que qualquer 
esforço. Para o meu currículo a publi-
cação vai ter um peso enorme, e para 
a vida profissional também, já estava 
imensamente feliz quando soube que 
o artigo tinha sido publicado em um 
site chamado psicologado.com, ima-
gina agora em uma revista internacio-
nal qualificada pelo sistema Capes”, 
enfatiza.

Quando inscreveu o artigo na re-
vista, em 2014, não esperava pela pu-
blicação. Ela diz que quando menos 
esperava ficou sabendo da publicação. 
“Minha primeira reação foi de surpre-
sa, pois às vezes desacreditamos de 
nós mesmos, quando na verdade nos-
so potencial é maior do que pensamos, 
por isso digo: publiquem, não tenham 
medo, pois nosso potencial é maior do 
que pensamos”, afirma Jhenyfer.

Ela diz ainda, que agora, o que 
mais a surpreende é o interesse das 
pessoas querendo saber mais sobre o 
artigo e sobre o assunto, que de fato é 
importante para a sociedade, para as 
famílias e ainda mais para os usuários 
de drogas. “Como o título mesmo diz, 
a persistência leva ao caminho do êxi-
to, por isso minha mensagem a todos é 
que não desistam, mas sim persistam, 
porque quando menos esperamos é 
quando a vida nos enche de surpresas”, 
finaliza.

Pesquisa 
Durante a pesquisa, foram entre-

vistadas quatro pessoas, três homens e 
uma mulher, com idades entre 16 e 32 
anos. Todos os entrevistados falaram 
das vantagens do tratamento e, em ne-
nhum momento, mencionaram des-
vantagens. Entre as vantagens citadas 
estavam o não uso da droga, o apoio, a 
conquista de novas amizades e o mo-
mento de reflexão sobre a vida. 

Os entrevistados começaram a 
usar maconha ou cocaína na infân-
cia ou na adolescência. Os principais 
motivos que os levaram a entrar no 
mundo das drogas foram problemas 

familiares e influências sociais. Todos 
os participantes apresentaram his-

tórico familiar de envolvimento com 
drogas, principalmente relacionado 

ao alcoolismo. 
Segundo o professor orientador 

do estudo, Álvaro Cielo Mahl, são vá-
rios os motivos que levam as pessoas a 
usarem substâncias psicoativas, cada 
vez mais cedo. Contudo, os motivos 
estão atrelados às profundas trans-
formações que ocorrem no mundo 
e que repercutem diretamente no 
modo como as pessoas se relacio-
nam. “Os motivos, em grande es-
cala, estão intrinsecamente ligados 
à vontade de fugir da realidade di-
fícil e sôfrega, em que o sujeito se 
encontra. A droga representa para 
o sujeito um paraíso artificial, que 
tem a função de descarregar ten-
sões em busca de um equilíbrio in-
terno, capaz de levá-lo a viver uma 
vida que ele não tem, mas que dese-
ja ter a qualquer preço, ainda que o 
preço seja a desilusão da realidade, 
ao final do efeito da substância”, ex-
plica o professor. 

Egressa Jhenyfer D’Agostini foi orientada pelo professor álvaro Mahl

Divulgação

E D I T A L    DE     C O N v O C A Ç Ã O

NILvO JOSÉ DONDOERFER, Presidente da Sociedade Beneficen-
te Hospitalar Maravilha, no uso das atribuições que lhe conferem os 
Estatutos Sociais, convoca pelo presente Edital todos os Associados da 
Entidade para reunirem-se em Assembleia Geral Extraordinária, nas 
dependências do Hospital, no dia 20 de Junho de 2015, às 13:00 horas 
em primeira convocação com 50% (cinquenta por cento) dos associa-
dos mais um; e as 13:30 horas em segunda e última convocação com 
qualquer número de associados, para deliberarem sobre a seguinte or-
dem do dia:

a) Eleição e posse de 02 (dois) Suplentes do Conselho Fiscal;
b) Assuntos Gerais.
Eleição somente para preenchimento vagâncias dos membros 

do Conselho fiscal suplentes da diretoria com mandato 2013 a 2016.
Candidatos (associados do Hospital) poderão se inscrever junto a 

Secretária da Sociedade Beneficente Hospitalar Maravilha.
Terá acesso a referida assembleia, somente o associado pertencen-

te ao quadro social da Sociedade Hospitalar, salvo quando convidados 
para comparecer pela Diretoria.

Para que ninguém alegue desconhecimento, é expedido o presen-
teedital e publicado na forma da lei.

Maravilha, SC, 21 de Maio de 2015.

--------------------------------------
NILVO JOSÉ DONDOERFER 

Presidente 
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INvESTIMENTO

Granja Marp comercializa ovos de codorna e Granja Arcari ovos de galinha

H
á cerca de um ano 
atuando como agroin-
dústria, a Granja Marp, 
de propriedade do 
casal Rodrigo e Mara 

Manorov e do filho Pablo, tem uma 
produção diária de 3.500 ovos de 
codorna. A granja está localizada na 
Linha Mariporã e conta com a aju-
da da funcionária Daniela Goettms. 
“Tudo o que produzimos consegui-
mos vender. Nossa produção não 
está vencendo a demanda do mer-
cado”, frisa Rodrigo.

A ideia da agroindústria surgiu 
quando o sogro de Rodrigo adqui-
riu a área de terra na localidade. 
“Nós trabalhávamos de empregado 
e, então, decidimos começar a pro-
duzir ovos e vimos que era um bom 
negócio. Hoje, temos quatro mil co-
dornas e nós mesmos compramos 
os ingredientes e produzimos o ali-
mento para as aves. Em média, são 
75 kg de alimentos para elas por dia”, 
explica Mara.

O investimento total para co-
locar a agroindústria em funcio-

namento girou em torno de R$ 150 
mil, com a área de terra. Desse va-
lor, R$ 35 mil foram adquiridos em 
equipamentos. “Futuramente, pen-
samos em expandir o negócio com 
a questão dos ovos em conserva, 
principalmente com a aquisição do 
Sisbi, para vender para todo o Brasil, 
pois hoje vendemos in natura. As-
sim, vamos construir uma cozinha 
industrial para fazer esse trabalho. 
Pretendemos aumentar nossa pro-
dução para 30 mil codornas. Até o 
final do ano, gostaríamos de ter esse 

projeto concretizado”, enaltece Ro-
drigo.

A família Manorov ressalta que 
a Secretaria de Agricultura e Co-
pamar têm contribuído muito com 
a agroindústria. “Agradecemos a 
Secretaria e a Copamar pela ajuda 
que tem nos prestado. Quem tiver 
interesse em adquirir os ovos, pode 
estar indo na feira da Copamar, jun-
to à Secretaria de Agricultura, nos 
mercados do município ou aqui em 
nossa residência na Linha Maripo-
rã”, pontua.

D
esde 2004 que o casal 
Genor e Clinês Arcari 
trabalha com a venda 
de ovos, época em que 
foi criada a Granja Ar-

cari, na Linha Sanga Natal. 
Na época, o investimento foi de 

aproximadamente R$ 25 mil. Des-
ses, R$ 2.500,00 foram recebidos 

da prefeitura como incentivo e, por 
meio do Governo Federal, adquiri-
ram um lava- jato e bomba d’água.

Conforme Genor, o maior ini-
migo que eles têm quanto à venda 
de ovos é a comercialização clan-
destina de ovos caipiras. “De julho 
a janeiro a venda cai em até 50%, é 
quando a produção de galinhas cai-

pira está no pico, então, acaba dan-
do prejuízo para nós que estamos 
dentro da legislação”, explica.

A família agora está com a in-
tenção de ampliar a produção de 
verduras e diminuir a de ovos. “Tra-
balhamos muito com alface e repo-
lho, além de rúcula e outros, mas, 
em menor quantidade. Atualmente, 

comercializamos nossos produtos 
na feira e aqui em nossa residência. 
Temos uma boa venda. Em relação 
aos ovos, produzimos 30 dúzias por 
dia e vendemos todas. Estamos di-
minuindo a produção de ovos por-
que não está valendo a pena: são 
muitas exigências e pouco retorno”, 
enaltece Genor.

Produção gira em torno de 3.500 ovos por dia Família Manorov cuida do negócio Ovos são embalados para venda

Produção de repolho Produção é de 30 dúzias diárias Outras verduras que são produzidas na granja
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O Pet Shop Recanto dos Ani-
mais comemorou um ano de ati-
vidade em Maravilha, no sábado 
(13). Na oportunidade foi servido 
coquetel aos amigos e clientes e 
sorteado alguns brindes.  

De acordo com o proprietário, 
Junior Vieira, neste um ano de 
atuação no município foi muito 
bom. “Agora estamos ampliando o 

espaço e como inovação vamos ter 
o banho ofurô para animais, algo 
que não tem na cidade”, destaca.

O Pet Shop Recanto dos Ani-
mais oferece banho e tosa, tosa 
higiênica, tosa tesoura, hidra-
tação, cauterização, assessórios 
de pet, taxi dog, hospedagem 
e grande variedade de rações e 
vermífugos.   

Aniversário 
Pet Shop Recanto dos Animais 
comemora um ano em Maravilha

Aline da Silva/WH Comunicações

Aniversário do Pet Shop foi comemorado com clientes e amigos

Intenção é criar um condomínio destinado às empresas do setor

Transportadores buscam solução 
para abrigar caminhões

vANTAGENS COLETIvAS

Empresários do Núcleo dos Trans-
portadores, abrigado pela CDL/As-
sociação Empresarial de Maravilha, 
em conjunto com representantes das 
cooperativas de transportes de cargas 
Coocatrans e Cooperfrios estiveram reu-
nidos, na quinta-feira (18), na sede da 
Cooperfrios, para discutir a criação de um 
condomínio para abrigar caminhões das 
empresas de transporte do município.

Participaram do encontro o presi-
dente da CDL/Associação Empresarial, 
Jeovany Folle, e o secretário de Indústria, 
Comércio e Turismo, Gelson Rossetto. 
Segundo eles, o assunto já pautou reu-
niões do Conselho Municipal de De-
senvolvimento Econômico (Codem), 
tendo em vista que muitas empresas 
do ramo buscam a prefeitura para ter 
auxílio na aquisição de uma área de ter-
ra destinada a este fim. “O intuito é que 
este condomínio possa abrigar empre-
sas de transporte sem restrição de porte 
e segmento. É um projeto de longo pra-
zo e que está sendo trabalhado de for-
ma bem estruturada”, afirma Rossetto. 

A partir desta reunião inicial, será mon-
tado um pré-projeto para apresentação 
ao poder público e possíveis parceiros. 
Conforme os empresários do setor, será 
necessária uma área de dez hectares 
para atender a demanda em médio e 
longo prazo.

Folle salienta que esta iniciativa 
de criação do condomínio mostra um 
amadurecimento do setor e é apenas 
o primeiro passo de uma série de van-
tagens que serão subsequentes, prin-
cipalmente no que diz respeito a com-
pras coletivas de insumos e acessórios 
para os caminhões. “Pode parecer sim-
ples, mas é uma ação que pode benefi-
ciar aproximadamente 150 empresas 
de transporte do nosso município dire-
tamente, além de movimentar a econo-
mia de Maravilha por melhorar a infra-
estrutura logística de nossa cidade”, diz.

Na opinião do coordenador do 
Núcleo dos Transportadores e presi-
dente da Cooperfrios, Gérris Roversi, o 
projeto é de grande importância para o 
setor, sendo uma das primeiras ações 

desenvolvidas com o envolvimento do 
núcleo, criado no último mês de maio. 
“Com a execução deste projeto vamos 
tirar o fluxo de veículos pesados do 
Centro da cidade e diminuir as despe-
sas das empresas de transportes, além 
de facilitar a logística, pois a ideia é im-
plantar o condomínio próximo à rodo-
via”, garante.

O escopo inicial do projeto con-
templa salas individuais para as trans-
portadoras do município; salas para 
serviços de mecânica; área disponível 
para empresas prestadoras de serviço 
(borracharia, autoelétrica, mecânica, 
lavagem, contabilidade, restaurante 
e lanchonete 24 horas); espaço para 
estacionamento de, no mínimo, 400 
veículos; local com segurança e mo-
nitoramento; espaço para lazer; estru-
tura de banho adequado; lavanderia; 
local de apoio para o Serviço Social do 
Transporte (Sest) e Serviço Nacional de 
Aprendizagem do Transporte (Senat); 
auditório para treinamentos; e veículo 
próprio do condomínio. 
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Atletas da modalidade de tênis de 
mesa receberam as camisetas de treino 
da empresa Erva Daninha, parceira da 
Prefeitura de Maravilha e do Departa-
mento de Esportes no projeto munici-
pal. A entrega foi realizada no Tomatão, 
e reuniu, além dos atletas, o empresário 
Amarildo Estefano, o diretor de Espor-
tes, Marcelo Heinz, a diretora do CRAS, 
Marcleane Radin, a diretora do Serviço 
de Convivência, Liane Silveira, e o trei-
nador Tiego Drumm.

A modalidade de tênis de mesa vem 
ganhando destaque em Maravilha pela 
participação dos mais de 100 alunos. Os 
treinamentos são realizados no Parque 
de Exposição Carlos Alberto Bregow e 
no ginásio da igreja evangélica, pelo pro-
fessor e treinador, Tiego Drumm.  

O treinador destaca que a modali-
dade cresceu ainda mais depois da re-
alização do projeto Mini Liga de Tênis, 
que foi desenvolvida em todas as escolas 
municipais.   

Coreografia Balão Mágico foi apresentada 

Grupo de teatro do Centro 
Multiplouso do Bela Vista 
faz apresentação

CULTURA

A coreografia “O Balão Mágico” 
marcou a primeira apresentação do 
grupo de teatro no Centro de Múlti-
plouso do Bairro Bela Vista. Alunos 
da escola municipal Monteiro Lo-
bato foram convidados para assis-
tir a apresentação preparada pelo 
professor Fernando Brambila com 
os alunos Samuel Faria, Alexandre 
Nienow, Letícia Westphal, Vitória 
Nunes e Ana Paula de Quadros.

Atualmente as oficinas de teatro 
da Prefeitura de Maravilha são dis-
ponibilizadas pelo Departamento 
de Cultura e pela Secretaria de As-
sistência Social. No Bairro Bela Vista 
a oficina começou há cerca de um 

Alunos da oficina de teatro realizaram primeira apresentação

Patrícia Bertollo/Ascom Maravilha 

mês e conta com a participação de 12 
crianças. No serviço de convivência, 

mais de 40 crianças participam das 
aulas e da atividade de jogos teatrais.

Tênis de mesa

 Agradecimento 

Atletas recebem uniformes

AMV homenageia parceiros 
do projeto

Patrícia Bertollo/Ascom Maravilha

Mais de 100 atletas foram beneficiados com a camiseta

Feira comercial e industrial

Fecimar 2015 é pauta de reunião
Nesta semana a prefeita de Maravi-

lha, Rosimar Maldaner, acompanhada 
do presidente da Associação Comer-
cial, Jeovany Folle e do Secretário de 
Indústria, Comércio e Turismo, Gelson 
Rossetto, estiveram visitando a direção 
do Sicoob Credial.

Na pauta da visita esteve as defini-
ções para a Fecimar 2015. Conforme o 
diretor Operacional do Sicoob, Márcio 
Luiz Schmitt, a feira tem por objetivo 
demonstrar toda a potencialidade 
comercial, agrícola e industrial de Ma-
ravilha, e o Sicoob Credial tem sido o 
grande parceiro financeiro das mais 
diversas empresas e modelos de ne-
gócios da região. “Sendo assim, além 
de apoiar a realização desse evento, 
estará presente para difundir seu por-
tfólio de produtos e serviços”, comple-
mentou.

Schmitt lembra ainda que no dia 7 
de agosto, será inaugurada a moderna 

agência do Sicoob Credial, localizada 
no centro do município, com 1466m² 
construídos. “Além de representar um 
grande investimento do Sicoob Cre-
dial na comunidade maravilhense, 
sem dúvida também reflete nossa gra-
tidão pelo apoio recebido ao longo dos 
anos”, destaca.

O presidente do Sicoob Credial, 
Hermes Barbieri, destaca que a co-
operativa tem uma boa atuação e 

contribui para o desenvolvimento 
do município. “Estamos presente em 
Maravilha com duas agências, por 
isso o Sicoob Credial participa e apoia 
o evento, principalmente quando se 
trata de mostrar o potencial nos seto-
res do comércio, indústria e serviços. 
Além da inauguração da nova agência, 
no dia 7 de agosto vamos lançar o Cre-
dialcap, são 30 anos de atividade e se-
rão 30 prêmios para sortear”, informa.

Definições para a Fecimar 2015 foi pauta do encontro

Divulgação/Sicoob

A prefeita Rosimar Maldaner, o 
diretor de Esportes, Marcelo Heinz, e 
o diretor técnico, Edinar Zardo, rece-
beram da Associação Maravilhense de 
Vôlei (AMV) um certificado em agrade-
cimento ao apoio da Administração ao 
projeto. São 100 crianças participando 
da modalidade. O presidente da AMV, 
Fábio da Cruz, e o vice-presidente, Ri-
cardo Heineck, entregaram também 
uma camiseta que foi distribuída gra-
tuitamente para todos os atletas do 
projeto. 

O vice-presidente da AMV, Ricardo 
Heineck, ressaltou que as camisetas 
foram doadas pela empresa Erva Da-

ninha e que cada empresa parceira do 
projeto contribui com um valor mensal 
para manutenção. 

O Departamento de Esportes e 
Acema, mantém os treinadores, Carli 
Michels e Thomas Zardo, que treinam 
as crianças em quatro núcleos instala-
dos, sendo na E.E.B. João XXIII, E.E.B. 
Juscelino Kubitscheck, no Parque de 
Exposições Carlos Alberto Bregow 
(Tomatão) e no Salão Evangélico. O 
diretor, Edinar Zardo, enfatizou que o 
Departamento de Esportes também se 
responsabiliza pela estrutura em parti-
cipação em competições que envolvem 
a Fesporte. 

Ascom Maravilha

Administração recebeu 
certificado em agradecimento, 
além de uma camiseta da AMV
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 Estudioso da cultura digital, com 15 anos de experiência. Web ativista, difusor de conceitos e atividades 
ligadas à sociedade em rede, colaboração humana, economia criativa e inovação digital. Professor nos 
cursos de pós-graduação, MBA, Miami Ad School e CIC (Centro de Inovação e Criatividade) na ESPM – 
Escola Superior de Propaganda e Marketing e da FIA/LABFIN/PROVAR, em São Paulo. Conferencista em 
mais de 700 eventos.

CONVITE

PÚBLICO-ALVO: Empresários de micro e pequenas empresas

INSCRIÇÕES GRATUITAS   |   VAGAS LIMITADAS
Inscrições pelo  0800 570 0800, pelo (49) 3631-2100 ou (49) 3664-0414

PALESTRA COM 
GIL GIARDELLI
A INOVAÇÃO RADICAL E O EMPREENDEDORISMO! 
OPORTUNIDADES, LIDERANÇA E LUCRATIVIDADE 
EM TEMPOS DE CRISE.

Gil Giardelli

24 DE JUNHO
QUARTA-FEIRA

HORÁRIO

19H30
LAR DE CONVIVÊNCIA (GRUPO DE IDOSOS)LOCAL DO EVENTO

/sebraesc @Sebrae_SC

REALIZAÇÃOAPOIO

R.  Anita Garibaldi, 1285 – Maravilha/SC

Na quarta-feira (24) será realizado 
o Congresso Técnico do Campeonato 
Municipal de 48 de Tigrinhos. Interes-
sados em participar da competição 
podem comparecer no Ginásio Muni-
cipal Olivio Baczinski, às 19h30.

Conforme o diretor de Esportes, 
Airton Honnef, o encontro servirá para 
dar os últimos detalhes e fazer o sor-

teio das chaves para a competição. “Al-
gumas fichas de inscrição já foram en-
tregues e faremos, durante a reunião, o 
sorteio das chaves e o cronograma de 
jogos. Nosso campeonato de 48 sem-
pre tem muitas equipes participantes 
e esperamos que neste ano a comuni-
dade compareça e também participe”, 
ressalta.

Orientações

Esporte

Tradicional

Alunos de Tigrinhos 
recebem kit de saúde bucal

Congresso técnico do 
Campeonato Municipal de 48 
será na quarta-feira (24)

Escola estadual realiza 
festa junina 

A equipe de Saúde de Tigrinhos 
entregou para os alunos da rede mu-
nicipal de ensino um kit de saúde 
bucal para ser usado na escola. Rece-
beram as crianças de dois até 11 anos 
do Centro de Educação Professor Ivo 
Luiz Honnef e do Centro de Educação 
Infantil Pró Infância Criança Sorriso. 
O kit entregue por criança é composto 
de escova de dente, creme dental, fio 
dental e um porta escova. 

De acordo com a odontológa, Júlia 
Maria Spessato, são kits bem higiêni-
cos aonde uma escova não entra em 
contato com a outra, devido ao porta 
escova. “Os kits ajudam nas atividades 
desenvolvidas pela equipe de saúde 

bucal nas escolas, como escovação su-
pervisionada, que é realizada uma vez 
ao mês juntamente com aplicação co-
letiva de flúor e orientações de higiene 
oral. Porém as professoras realizam 
escovação diária com as crianças após 
o lanche”, enfatiza.

A ação é uma parceria realizada 
há anos entre a Secretaria de Saúde e 
Secretaria de Educação. Conforme Jú-
lia, o índice de cárie do município caiu 
nos últimos sete anos, chegando a um 
CPOD de 1,3 no ano de 2014. “Núme-
ro que é considerado bom segundo o 
Ministério da Saúde, já que a média 
nacional é de três dentes cariados, per-
didos ou obturados aos 11 anos”, diz.

Divulgação

Alunos realizam escovação na escola todos os dias, após o lanche  

A Escola de Educação Básica Os-
valdo Ferreira de Mello realizará no 
sábado (27) a tradicional festa junina, 
no salão da comunidade católica de 
Lajeado Tigre, com início às 18h30.

De acordo com a direção, a es-
cola tem um papel importante na 
valorização das tradições e a festa 
junina é uma excelente oportunida-

de de engajar atividades interdisci-
plinares, além de oferecer comidas 
típicas, apresentações culturais re-
alizadas pelos alunos, brincadeiras 
e dança.

O principal objetivo da escola é 
que além da comunidade escolar, 
as famílias e comunidade em geral 
também participam da festa.

Metas e estratégias do plano buscam atender as 
demandas na área da educação

Plano Municipal de Educação de 
Tigrinhos é entregue 

PLANEJAMENTO

Com a presença dos gestores, 
professores, da secretária munici-
pal de Educação, de membros do 
Conselho Municipal de Educação 
(COMED) e da comunidade escolar, 
cumprido com o cronograma pre-
estabelecido, com a conclusão das 
etapas para elaboração do diagnós-

tico, com fóruns, consulta pública, 
elaboração, aprovação e sanção da 
lei, na quarta-feira (17), foi repassa-
do aos presentes o Plano Municipal 
de Educação de Tigrinhos (PME), 
Lei Municipal nº 796/2015.

O Plano Municipal de Educação 
(PME) de Tigrinhos constitui-se de 

um conjunto de metas e estratégias, 
que buscam atender as demandas 
na área da educação no município, 
com prazo de dez anos de duração 
e institucionalização por meio de 
Lei Municipal, articulada a uma le-
gislação estadual e nacional, para os 
anos de 2015 a 2025.

Plano foi entregue nas escolas municipais de Tigrinhos

Fotos: Elisangela Rossatto/Ascom Tigrinhos
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PRESTAÇÃO DE CONTAS

Em parceira com o DMER e Epagri, a Secretaria de Agricultura atendeu a solicitação do Conselho Municipal de 
Desenvolvimento Rural

Secretaria de Agricultura promove roteiro 
de reuniões

A Secretaria de Agricultura de Bom 
Jesus do Oeste, juntamente com o De-
partamento Municipal de Estradas e 
Rodagens (DMER) e Epagri, realizou 
um roteiro de reuniões no interior do 
município com o objetivo de atender 
uma solicitação do Conselho Municipal 
de Desenvolvimento Rural (CMDR). 

A Secretaria de Agricultura organi-
zou uma série de reuniões nas Linhas 
Jundiá, Lajeado das Flores, Rainha da 
Serra, Lamb, Vista Alegre, e sede do mu-
nicípio para as comunidades de Linha 
Baron, Flor da serra e XV de Novembro. 
Nestas reuniões foram apresentados 
relatórios das atividades desenvolvidas 
pela pasta nos anos de 2011, 2012, 2013, 
e 2014, como: inseminação artificial, 
gobi, silagem distribuição de dejetos, 
esterco de aves, entrega de alevinos, 
mudas frutíferas, moranguinhos, eu-
calipto e pinus, transporte de calcário, 
formicida coleta de lixo e Cadastro 
Ambiental Rural (CAR). Ainda foram 
apresentados os dados das produções 

de milho, soja, fumo e leite dos respec-
tivos anos, número de suinocultores e 
avicultores, colhedeiras e tratores no 
município.

O ponto alto foi quando o secretário 
de Agricultura, Antônio Nascimento, 
explanou sobre a lei N° 954/2014 de 22 
de dezembro de 2014, que contempla 
os incentivos que os agricultores tem 
direito junto a Secretaria, desde que os 
interessados preencham os requisitos 
exigidos. São oferecidos: cascalha-
mento no acesso as propriedades, ter-
raplanagem para aviário, chiqueirões, 
pocilgas, estábulos e para habitação na 
cidade e interior, estrada de roça, con-
fecções de silagem, horas máquinas de 
tratores na limpeza, confecção de tan-
que para produção de peixe e aquisição 
de nitrogênio. 

Nas reuniões os responsáveis pelo 
DMER, Ivo Schmitt e Irineu Ceschini, 
explicaram os trabalhos feitos nos dois 
anos e meio que estão à frente da pas-
ta. A extensionista da Epagri, Adriane 

Menin, relatou o trabalho social de-
senvolvidos nos anos de 2013 e 2014: 
atendimentos, visitas, oficinas, reuni-
ões, palestras, excursões, URE, trabalho 
de artesanato, horta, no trabalho mo-
tivacional das mulheres, autoestima, 
sucessão familiar, saúde da mulher, 
educação ambiental, proteção de fon-
te, jardinagem e as atividades junto a 
associação de piscicultores, Bonjearte 
e na merenda escolar PNAE e PAA. 

Já a engenheira agrônoma da Epagri, 
Bruna Bastos, relatou sobre o trabalho 
técnico, o qual incentiva a produção de 
leite a base de pasto, apicultura, fruti-
cultura, conservação de solo, além dos 
programas estaduais: kit forrageiro, kit 
apicultura, programa de calcário, troca-
troca de sementes de milho, Juro Zero e 
fomento geral.

Na oportunidade foram escolhidos 
os representantes do CMDR de cada 

comunidade sendo um titular e um 
suplente. Todas as reuniões contaram 
com a presença do prefeito, Airton An-
tônio Reinehr, do vice-prefeito, Elton 
Henrique da Silva, e de representantes 
da Câmara de Vereadores. As lideran-
ças apresentaram as conquistas e re-
alizações da atual gestão, dos projetos 
encaminhados e o que está por vir em 
favor dos munícipes.

O secretário destacou que “estou 
muito feliz por conseguir atender as ex-
pectativas quanto à presença dos mu-
nícipes nas reuniões. Quero agradecer 
ao trabalho prestado pelos conselhei-
ros. Ainda conseguimos por meio da 
nossa equipe apresentar, dados e in-
formações e a lei de incentivo a qual 
contempla para a classe produtora. 
Também aproveitamos a oportunida-
de para nos colocarmos a disposição 
de todos os empresários do campo 
para tirar as dúvidas e colher sugestões. 
As reuniões superaram as expectativas 
e os objetivos foram contemplados”.

Prefeitura/divulgação

Comunidades do interior e da sede foram contempladas com as reuniões

A Administração de Bom Je-
sus do Oeste, Câmara de Verea-
dores, por meio da Secretaria da 
Agricultura, Epagri e Cras, reali-
zarão um dia festivo com todas 
as mulheres trabalhadoras rurais 
do município em comemoração 
ao “Dia Municipal da Mulher 
Trabalhadora Rural”. Este evento 
foi instituído através da Lei Mu-
nicipal n.º 970/2014 e será come-
morado anualmente no primeiro 
domingo do mês de julho, em 
homenagem as mulheres que 
sobrevivem do trabalho agrope-
cuário.

O evento está marcado para o 
dia 04 de julho, com início às 10h, 
no Salão Comunitário da Linha 
Lamb. A programação inicia com 
a abertura oficial, seguida de pa-
lestra ministrada por Valquíria 
Muller Kloch, de Saudades, com 
o tema “Ser mulher - desafios e 
conquistas e sua importância na 
produção de alimentos”. Ao meio 
dia será servido almoço, sendo 
que a partir da 13h30 inicia um 
bingo para entretenimento das 
participantes e o encerramento 
está previsto para às 15h30.

As mulheres agricultoras in-
teressadas em participar deverão 
confirmar a presença até o dia 
30 de junho na prefeitura, junto 
a Secretaria da Agricultura ou no 
escritório da Epagri.  No dia do 
evento as participantes deverão 
levar pratos e talheres e caneta 
para o bingo. O evento é exclu-
sivamente para as mulheres e 
só será permitida a entrada de 
crianças até dois anos.

Será disponibilizado ônibus 
com o seguinte roteiro: Primei-
ro roteiro: saída da sede passan-
do pelas propriedades de Irineu 
Senhem, Ivo Ceschini, Salão da 
Vista Alegre, Valdir Roman, Nei 
Boyaski, Vilmar Geller, Claude-
cir Sbrussi, Vivaldino Ceccon, 
Dercio Lösch, Cleomar Mahl até 
o local do evento. Segundo ro-
teiro: saída da praça municipal 
passando pelas propriedades de 
Mario Rudell, Hugo Ollmann, 
Nelson Roeder, Salão Comuni-
tário Lageado das Flores, Salão 
Comunitário da Rainha da Serra, 
Renaldino Allenbrand até o local 
do evento. A saída dos ônibus 
será às 9h. 

Comemoração 
Município realizará 
evento para mulheres 
do meio rural
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CT

TÉCNICOS
CURSOS

INSCRIÇÕES 
ABERTAS

Início das aulas: 
03 de agosto

sc.senai.br/cursos2015

0800 48 1212

São Miguel do Oeste:
:: Técnico em Automação Industrial 

:: Telecomunicações

CURSOS INÉDITOS

Maravilha:
:: Manutenção e Suporte em Informática

MENSALIDADE COM 
VALOR ESPECIAL!

São Miguel do Oeste:
(49) 3631-1900

Maravilha:
(49) 3664-4059

Ative o QR code do seu smartphone.

Pronto para uma experiência 
de realidade virtual pelo SENAI? 

Bom Jesus do Oeste
M/04

O prefeito de Bom Jesus do 
Oeste, Airton Antônio Reinehr, 
juntamente com os secretários de 
Administração, Walter Naujorks, 
e da Educação, Elisandra Senhor, 
e diretoras das escolas munici-
pais realizaram a entrega dos no-
vos uniformes escolares aos alu-
nos na terça-feira (16).

As novas peças foram adquiri-
das pela Secretaria de Educação, 
por meio de licitação realizada 
pela administração, para os alu-
nos da rede municipal. “O muni-
cípio, além da merenda escolar 
de qualidade e toda infraestrutu-
ra de ensino, disponibiliza ainda 
para todos os alunos, todo ano, 
kits contendo cadernos, régua, 
lápis, estojo, enfim todo mate-
rial necessário para que todos os 
alunos tenham as mesmas condi-
ções dentro de sala de aula. Além 
disso, os alunos recebem agora 
o uniforme de inverno também, 

A Escola de Educação Básica Pro-
fessor Silvio Romero de Bom Jesus do 
Oeste, parabeniza os 32 alunos/atle-
tas e a professora Sandra Scopel, que 
coordenou a equipe, pelo sucesso al-
cançado nos Jogos Escolares de Santa 
Catarina (Jesc) de Atletismo – etapa 
microrregional, realizados em Mara-
vilha, no início deste mês.

A direção e professores estão fe-
lizes e orgulhosos pelo desempenho 
alcançado pelos atletas bom-jesuen-
ses, que representaram o município 
nas categorias de 12 a 14 anos e 15 a 17, 
sendo que nove atletas conquistaram 
o 1º lugar. Na corrida: Cintia Ranzolin 
(100m com barreiras), Daniel Kunzel 

(200m) e Nádia Piccoli (400m). Nos 
arremessos: Renan Trindade (dardo), 
Camila da Silva (dardo), Michely da Sil-
va (disco) e Kátia Zielke (peso). No salto 
triplo: Dauana Mahl e Doglas Müller. 

Foram conquistados ainda cinco 
medalhas de 2º lugar e seis medalhas 
de 3º lugar, totalizando 20 medalhas. 
“Desde já estamos apoiando e torcen-
do por bons desempenhos nas etapas 
estaduais, pois os representantes da de-
legação pela categoria de 12 a 14 anos, 
será em Caçador nos dias 18 a 21 de ju-
lho e os classificados da categoria 15 a 
17 anos será em São Miguel do Oeste 
nos dias 25 a 29 de setembro”, lembra 
a direção. 

Jesc
E.E.B. Professor Sílvio Romero 
garante vaga para estadual

Alunos/atletas se classificaram para a etapa estadual do Jesc 

Divulgação

As novas peças foram adquiridas pela Secretaria de 
Educação, por meio de licitação realizada pela administração

Alunos da rede municipal 
recebem uniformes novos

EDUCAÇÃO

Todos os alunos da rede municipal receberam o novo uniforme

com calças, camisetas e agasa-
lhos”, destaca a secretária de Edu-
cação.

“Esse contato com as crianças 
é muito importante para nós, pois 
fazer a entrega do kit de uniformes 
demonstra proporcionar igualda-
de de todos os alunos e dar todas 
as condições de bem-estar nas es-

colas e a administração quer pro-
porcionar um ambiente agradável 
e com bons professores para for-
mar alunos e cidadãos de bem. 
Isso é motivo de muito orgulho 
para nós gestores públicos, pois 
estamos conseguindo cumprir 
com a nossa missão, que é cuidar 
da nossa gente.”, disse o prefeito.

Prefeitura 
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Cunha Porã
M/05

Até o dia 25 de junho estarão 
abertas as inscrições para as cin-
co vagas do Conselho Tutelar do 
município de Cunha Porã, sendo 
que para cada titular deverá ter 
um suplente. Os cinco candi-
datos mais votados assumirão o 
cargo de conselheiros tutelares 
no período de 10 de janeiro de 
2016 a 9 de janeiro de 2020.

Para poder se inscrever é ne-
cessário que o candidato possua 
idoneidade moral reconhecida 
por meio de apresentação de 
Certidão Negativa de Anteceden-
tes Penais; idade superior a 21 
anos; residir no município, com 
apresentação de comprovante de 
residência dos três meses ante-
riores; e ter ensino médio com-

pleto, comprovado através de 
diploma ou certificado de con-
clusão de ensino médio.

A seleção dos conselheiros 
tutelares será feita por meio do 
voto secreto, universal e faculta-
tivo dos eleitores do município, 
que será realizada sob a respon-
sabilidade do Conselho Muni-
cipal dos Direitos da Criança e 
do Adolescente (CMDCA), com 
data marcada para o dia 4 de ou-
tubro de 2015, no horário das 9h 
às 17h, no Salão Nobre da Prefei-
tura. O edital com a prorrogação 
das inscrições pode ser obtido no 
site da prefeitura: www.cunha-
pora.sc.gov.br no link Conselhos 
Municipais, Conselho Municipal 
de Direitos.

Educação

Oportunidade

Beneficente

CEI Sonho de Anjo proporciona 
teatro 

Inscrições para escolha dos novos 
conselheiros tutelares é prorrogada

Fundação Hospitalar e Assistencial 
promove baile de São João 

Proporcionar atividades dife-
renciadas que cativem e despertem 
o interesse das crianças é um dos 
objetivos do Centro de Educação 
Infantil Sonho de Anjo, de Cunha 
Porã. Em razão disso, na última se-
mana o educandário desenvolveu 
um teatro tendo como tema: “A me-
nina e o vampiro”, que foi encenado 

pela professora Denise Costa e mo-
nitora Bruna Tomazeli.

No decorrer da atividade a 
equipe do estabelecimento de en-
sino destacou a integração entre as 
crianças. Além disso, o tema traba-
lhado também teve o propósito de 
descontrair e, ao mesmo tempo, 
ensinar.

Atividade diferenciada proporciona descontração às crianças

Divulgação/Ascom Prefeitura

Projeto tem como objetivo envolver os integrantes em 
temas pertinentes ao dia a dia

Adolescentes do Adolescer Saudável 
participam de aula de pilates

SAÚDE 

A Secretaria de Assistência 
Social, por meio do Centro de 
Referência da Assistência Social 
(Cras), e o Núcleo de Apoio a Saú-
de na Família (Nasf ) de Cunha 
Porã promoveram uma atividade 
diferenciada com os adolescentes 
do projeto Adolescer Saudável. Na 
ocasião foi ofertada uma aula de 
pilates, com a fisioterapeuta Mi-
rian Ramlow, e teve como princi-
pal objetivo a interação dos parti-
cipantes.

Atualmente o projeto Adoles-
cer Saudável conta com 12 inte-
grantes com idade entre dez e 15 
anos, que tem encontros todas às 
quintas-feiras, das 14h às 16h, no 
espaço Pronatec, situado no an-
dar superior do Sindicato dos Tra-
balhadores Rurais de Cunha Porã. 
O projeto Adolescer Saudável tem 
como principal objetivo envolver 
os adolescentes em temas per-

tinentes ao dia a dia, além de ser 
uma opção de conhecimento do 

que é repassado nos bancos esco-
lares.

Atividade proporcionou descontração e a interação entre os adolescentes

Divulgação/Ascom Prefeitura

A Fundação Hospitalar e Assis-
tencial de Cunha Porã promove hoje 
(20), um grande baile de São João com 
cunho beneficente. O evento será re-
alizado no salão evangélico e contará 
com apresentação de duas bandas, a 

Uhul e Banda Cosmo Express.
Conforme os organizadores, a co-

munidade local e os municípios vizi-
nhos estão convidados a prestigiar o 
evento e contribuir com o Hospital de 
Cunha Porã.
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Cunha Porã
M/06

O Centro de Referência da Assis-
tência Social (Cras), com apoio da 
Secretaria de Assistência Social de 
Cunha Porã, está realizando encon-
tros com os beneficiários do Bolsa 
Família que integram o Programa 
de Atenção Integral à Família (Paif). 
Esses encontros ocorrem mensal-
mente, e contam com três grupos 
formados por famílias do interior 
do município. Os beneficiários que 
residem no perímetro urbano já 
participaram da atividade anterior-
mente.

Na terça-feira (16) foi a vez dos 
integrantes do grupo 2 participarem 
da atividade, que contou com a pre-
sença das assistentes sociais Tere-
zinha Inês Rampi e Marcia Bender, 
além da psicóloga Manely Petter. Na 
oportunidade, Terezinha explicou 

sobre as ações e políticas públicas 
da Assistência Social, assim como 
o funcionamento do Cras, Bolsa 
Família, serviços socioassistenciais, 
entre outros.

A profissional também destacou 
as ações conjuntas com as demais 
secretarias e os atendimentos que 
contemplam média e alta complexi-
dade, assim como a importância de 
cada servidor dentro de sua respec-
tiva função.

Conforme a equipe do Cras, o 
principal objetivo desses encontros 
é trabalhar o fortalecimento de vín-
culos com direcionamento especial 
para as famílias. “Em cada atividade 
mensal será exposto temas perti-
nentes ao cotidiano e que propor-
cionem esclarecimentos e orienta-
ções aos participantes”, explicam.

Convívio
Grupos do Paif tem encontros 

Munícipes tem oportunidade de saber mais sobre as ações direcionadas 
às suas famílias

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

OdontoSesc
Inserção no mercado de trabalho é 
tema de diálogo

O projeto OdontoSesc, em par-
ceria da Secretaria de Saúde de 
Cunha Porã, proporcionou aos alu-
nos do 8º e 9º anos e professores 
da Escola de Ensino Fundamental 
Tupinambá um importante diálogo 
sobre: Inserção no mercado de tra-
balho. A atividade foi coordenada 
pela assistente social do Sesc, San-
dra Peretto, que também  apresen-
tou dicas sobre: marketing pessoal e 
processo seletivo - postura pessoal e 
profissional, vestimenta, processos 
de uma entrevista, entre outros.

Os estudantes e profissionais 
também tiveram a oportunidade 

de participar de atividade práti-
ca, com elaboração de currículo. 
Sandra explicou também sobre as 
categorias existentes no mercado 
de trabalho para os jovens, ou seja, 
os projetos como o adolescente 
aprendiz ou estagiário, e institui-
ções vinculadas a estas categorias. 
Para finalizar a assistente social 
mencionou os cuidados dos ado-
lescentes em relação à exposição 
de suas imagens nas redes sociais. 
Conforme a profissional, este foi 
um dos temas questionados pelos 
próprios alunos no decorrer do en-
contro.

 Divulgação/Ascom Prefeitura

Profissional também falou sobre os cuidados com a exposição nas 
redes sociais 

Aperfeiçoamento 
Agentes de Saúde recebem certificado 
de formação

Na semana que passou foi re-
alizada a formatura de 23 agentes 
comunitários de saúde que estavam 
sendo capacitados pelo Instituto Fe-
deral de Santa Catarina (ISFC) – cam-
pus de São Carlos, por meio do Pro-
grama Nacional de Acesso ao Ensino 
Técnico e Emprego (Pronatec). O cur-
so teve duração de 400 horas/aula e 
o objetivo foi a qualificação profissio-
nal em Agente Comunitário de Saú-
de, com habilidades cognitivas, psi-
comotoras e afetivas, fundamentadas 
nos conhecimentos técnico-científi-
cos, éticos, políticos e educacionais, 
com perfil e competência para exe-
cuções de ações em saúde que visem 
a promoção e prevenção da saúde de 
determinado indivíduo ou grupo po-
pulacional, a fim de contribuir para a 
otimização dos serviços de saúde e a 
melhoria da qualidade da saúde da 
população.

Durante a formatura foi realizada 
a entrega dos certificados, que con-
tou com a presença do prefeito, Jairo 
Ebeling; da chefe de Departamento 
de Ensino do IFSC São Carlos, Mar-
garida Hahn, da assistente de alunos 

Profissionais já atuam como agentes de saúde

Gabriela Perdoná, da orientadora do 
Pronatec Alessandra Arenhart, assim 
como Viviane Müller, diretora de In-
dústria e Comércio e Coordenadora 
do Pronatec do município.

Para Viviane, o curso de forma-
ção inicial e continuada de Agente 
Comunitário de Saúde contribuiu 
para a elevação da qualidade dos 
serviços prestados à sociedade, as-
sim como também com a formação 
humana e com o desenvolvimento 
socioeconômico, formando profis-
sionais capazes de entender o per-
fil epidemiológico e identificarem 

situações de risco em sua área de 
atuação, além de profissionais atu-
antes socialmente e na promoção da 
saúde.

O prefeito, disse estar feliz pela 
conquista de cada agente de saú-
de, assim como o trabalho que vem 
sendo desempenhado por eles no 
município de Cunha Porã. “Certa-
mente este curso vai contribuir com 
as ações que já estão sendo executa-
das, e nós certamente vamos valori-
zar o grupo pelo esforço e dedicação 
de buscar mais conhecimento nesta 
área”, ressaltou Ebeling. 

 Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Objetivo da visita foi reforçar parcerias já existentes e 
abrir novas oportunidades

Sicoob Credial recebe visita 
de lideranças de associações 
empresariais

PARCERIAS 

O Sicoob Credial de Cunha Porã 
recebeu a visita do diretor Federa-
ção das Associações Empresariais 
de Santa Catarina (Facisc), Marcos 
Fortunato e do consultor regional, 
Olavo Henrique Prass, além do pre-
sidente da Associação Comercial e 
Industrial (Acisa) de Cunha Porã, 
Aliceo Felix Vacarin. O objetivo da 
visita foi reforçar parcerias já exis-
tentes e abrir novas oportunidades.

Conforme o diretor operacional 
do Sicoob Credial, Márcio Luiz Sch-
mitt, a cooperativa é uma institui-
ção financeira que tem como mis-
são contribuir para o crescimento 
da economia na comunidade em 
que está inserido e valorizar o ser 
humano. “Isso está alinhado com 
a visão da Facisc”, complementou.  
Na oportunidade, Schmitt elogiou 
o empenho do presidente do CDL 
de Cunha Porã, que não tem me-
dido esforços para contribuir com 
o desenvolvimento do município. 
Como exemplo, citou o empenho 
de Vacarin em conhecer o projeto 

Lideranças foram recebidas pelo presidente e diretor operacional do 
Sicoob Credial 

Divulgação

de Desenvolvimento Econômico 
Local, de origem alemã chamado 
DELL, e que poderá ter grande im-
portância no desenvolvimento de 
Cunha Porã.

O presidente do Sicoob Cre-
dial, Hermes Barbieri, ressalta que 
sempre é importante receber os 
responsáveis dessas entidades, 

como a Facisc, que sempre procura 
o desenvolvimento dos setores do 
agronegócio, turismo e energias. “A 
visita foi acompanhada por repre-
sentantes regionais e locais, o que 
mostra a integração com as associa-
ções empresariais, por isso declara-
mos total apoio as iniciativas apre-
sentadas”, frisa.



 - MARAVILHA - S C, 20 de junho de 2015 - edição 334

Modelo
M/07

Mais três turmas de cursos técni-
cos se formaram na última semana. A 
formatura compreendeu três cursos 
do Programa Nacional de Acesso ao 
Ensino Técnico e Emprego (Prona-
tec), por meio do Serviço Nacional de 
Aprendizagem Industrial (Senai).

Formaram-se os alunos das tur-
mas de Eletricista Industrial, Eletricis-
ta de Automóveis e de Mecânico de 
Freios, Suspensão e Direção de Veícu-
los Leves. 

- Eletricista Industrial: executa 
trabalhos de montagem e manuten-
ção de instalações elétricas em baixa 
tensão, e de sistemas elétricos de má-
quinas e equipamentos. O curso teve 

carga horária de 200 horas.
- Eletricista de Automóveis: re-

aliza a montagem e a reparação em 
instalações elétricas e equipamentos 
auxiliares de veículos automotores, de 
acordo com as normas e procedimen-
tos técnicos de qualidade, segurança, 
higiene e saúde. O curso teve carga ho-
rária de 160 horas.

- Mecânico de Freios, Suspensão e 
Direção de Veículos Leves: realiza ma-
nutenção em sistemas de freios, sus-
pensão e direção de veículos leves, de 
acordo com as normas e procedimen-
tos técnicos de qualidade, segurança, 
higiene e saúde. Curso que teve carga 
horária de 160 horas.

Profissionalização 
Pronatec forma mais três turmas 
em Modelo por meio do Senai 

Ascom Prefeitura

Ascom Prefeitura Alunos e familiares participaram da formatura

Emiliana e Patricia foram escolhidas para participar da Conferência Estadual

Divulgação 

Representatividade

Agricultura 

Modelo participa da IV Conferência Regional 
dos Direitos da Pessoa Idosa

Mudas frutíferas estão sendo entregues

Os delegados titulares munici-
pais eleitos na I Conferência Mu-
nicipal da Pessoa Idosa da cidade 
de Modelo participaram na última 
semana da IV Conferência Regional 
dos Direitos da Pessoa Idosa, na ci-
dade de Maravilha. Participaram os 
representantes da sociedade civil, 
Emiliana Provin, Elmo Rucks e Hi-
lario Sausen; do poder público Eli-
zabete Borre e Patricia Machado, e 
o prefeito Ricardo Maldaner.

A conferência teve inicio de 
manhã e terminou a tarde, tendo 
como tema “Protagonismo e Em-
poderamento da Pessoa Idosa – Por 
um Brasil de todas as Idades”. Na 
ocasião também teve trabalho em 
grupo por eixos temáticos.

No final da IV Conferência Re-
gional foi realizada a eleição dos 
delegados para a Conferência Esta-

dual, onde de Modelo foi escolhido 
da sociedade civil Emiliana Provin e 
do poder público Patricia Machado.

De acordo com a Secretária 
de Agricultura de Modelo já es-
tão disponíveis para retirada as 
mudas frutíferas que foram enco-
mendadas nos últimos meses. 

As mudas podem ser retira-
das na Secretária de Agricultura. 
Conforme a secretária de Agri-
cultura, Márcia Wendling Rüdi-
ger, foram realizados 120 pedidos 
e ao todo serão entregues 1.145 
mudas.

Ao todo serão entregues 
1.145 mudas frutíferas

O projeto é um grupo de reeducação alimentar, atividade física 
e apoio psicológico, direcionado a crianças com sobrepeso ou 
obesidade infantil

II Grupo do Projeto o Futuro em 
Movimento inicia atividades

SAÚDE ALIMENTAR 

As atividades do II Grupo do Pro-
jeto o Futuro em Movimento tiveram 
início na quinta-feira (18). O projeto 
é um grupo de reeducação alimentar, 
atividade física e apoio psicológico, 
direcionado a crianças com sobrepe-
so ou obesidade infantil.

As coordenadoras do projeto, 
nutricionista Elizandra Paim e psicó-
loga Kerly Montiel, realizaram com 
as crianças a dinâmica da teia, como 
forma de conhecimento e para enfa-
tizar a importância do trabalho em 
equipe. Além disso, a brincadeira 
do “Minimercado o futuro em mo-
vimento”, orientou cada um a fazer 
as escolhas corretas, durante cada 
refeição.

Logo após foi servido um lanche 
saudável e os integrantes do grupo 
participaram da atividade física, 
orientada pela educadora física Va-

nessa do Amaral.
Os encontros serão realizados 

todas as quintas-feiras, das 8h às 
10h, na Unidade de Saúde.

Atividades serão realizadas todas as quintas-feiras

Ascom Prefeitura
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Flor do sertão
M/08

O Centro Educacional Padre 
Luís Muhl recentemente participou 
de uma formação para implemen-
tação do projeto “Escola no Campo”. 
Diversos municípios interessados 
em viabilizar a ação dentro de uma 
parceria com a empresa Syngenta, 
Auriverde e Fundação Abrinq parti-
ciparam da formação.

O projeto tem como objetivo 
principal a conscientização da co-
munidade escolar sobre vários pro-
blemas relacionados ao meio am-
biente e sustentabilidade. Diversas 
atividades estão sendo planejadas 
envolvendo toda a comunidade 
para atingir os objetivos propostos 
no que diz respeito ao meio am-
biente e a responsabilidade am-
biental.

No decorrer desta semana a co-
ordenação do projeto no município 
esteve reunida junto a unidade de 
ensino para planejamento das ati-
vidades que serão desenvolvidas 
até novembro, que é a previsão de 

A Secretaria de Assistência Social de 
Flor do Sertão, por meio do Serviço de 
Convivência e Fortalecimento de Vín-
culos (SCFV) vem realizando diversas 
oficinas para atender os munícipes de 
maneira integral e que contemple diver-
sas áreas de conhecimento.

Dentre as oficinas em andamento 
está a de práticas agropecuárias, que é 
resultado de uma parceria com a Se-
cretaria de Agricultura e Epagri que tem 
por finalidade ensinar por meio de ações 
teóricas e práticas a importância da agri-
cultura para os participantes,  com o in-
tuito de fortalecer a prática no município 
e evitar o êxodo rural.

A oficina é ministrada por diferentes 
membros da Secretaria de Agricultura 
e Epagri e já trabalhou assuntos diver-
sificados, como piscicultura, apicultura, 
importância da água e suas nascentes, 
além de preparo e manejo do solo. Re-
centemente os alunos puderam contar 
com a participação da médica veteri-
nária da Cidasc Raquel Dettmer, que 
abordou diversas doenças que afetam 
a produção agropecuária como aftosa, 
mormo, peste suína, influenza aviária, 
bem como o trânsito ilegal de animais.  

Conforme os organizadores, vêm 
se buscando trabalhar assuntos teó-
ricos e demonstrativos, que abordem 

as principais atividades de renda e 
suas potencialidades sempre visando 
o fortalecimento da agropecuária no 
município.

As aulas são realizadas nas quar-
tas-feiras e são ministradas pelos faci-
litadores Nestor Colling, engenheiro 
agrônomo da Epagri e Francieli Brusco 
engenheira agrônoma da Secretaria de 
Agricultura e tem despertado o inte-
resse dos participantes pela forma que 
é ministrada com atividades teóricas 
e práticas, onde segundo relatos evi-
denciam a necessidade e importância 
financeira e substancial para o municí-
pio, Estado e união. 

De acordo com a Junta de Serviço 
Militar de Flor do Sertão o prazo para 
o alistamento militar está encerran-
do. Para os jovens nascidos em 1997 
e classes anteriores que ainda não se 
alistaram o prazo encerra no dia 30 de 
junho.

Segundo a secretária da Junta de 
Serviço Militar 272 de Flor do Sertão, 
Taís Amarante, o jovem deve compa-
recer na sede, junto à prefeitura por-
tando uma foto recente, documentos 
pessoais e comprovante de residência.

Taís salienta que o alistamento 
militar é um ato obrigatório a todo 
jovem brasileiro do sexo masculino 
que completa 18 anos no ano corren-
te e que em caso de perda do prazo de 
alistamento o mesmo deverá buscar a 
Junta de Serviço Militar para regulari-
zar sua situação e terá de pagar uma 
multa

Maiores informações podem ser 
obtidas junto à prefeitura com a se-
cretária da Junta de Serviço Militar ou 
pelo telefone 3668-1000.

O Conselho Municipal dos Direi-
tos da Criança e do Adolescente de 
Flor do Sertão realizou na sexta-feira 
(12) plenária para a homologação das 
inscrições dos candidatos para o Con-
selho Tutelar. 

A eleição para conselheiro tutelar 
será um processo unificado em todo o 
território nacional e ocorrerá em outu-
bro deste ano. Por meio da deliberação 

em plenária ficaram homologadas dez 
inscrições, com os seguintes candida-
tos e seus respectivos números: Adria-
ne Ferlin (01), Marli Noronha (02), 
Geneci Wolter (03), Izelde Vaskevicz 
(05), Cleusa Jeggli (06), Clodimar de 
Borba (07), Joceline do Nascimento 
(08), Salete Saath Bianchet (09), Edson 
Costódio de Lima (10) e Eduarda Ma-
ria Poppe (11).

Projeto tem como objetivo principal a conscientização da 
comunidade escolar sobre vários problemas relacionados ao 
meio ambiente e sustentabilidade

Educandário participa do projeto 
“Escola no Campo”

SUSTENTávEL

Ascom Prefeitura 

Equipe de trabalho se reuniu nesta semana

encerramento com formatura dos 
alunos.

A equipe de trabalho do pro-
jeto é composta pelas professoras 
dos quintos anos Janete Schwertz e 
Sandra Merlo e conta com 26 alu-
nos participantes. Ainda compõem 
a equipe a diretora da escola, Geni 
Bortolini, e o representante da As-
sociação de Pais e Professores da 
escola, Moacir Schwertz, bem como 

outros professores e funcionários da 
instituição.

Conforme os organizadores, 
espera-se com o desenvolver das 
atividades, despertar nos alunos o 
interesse e a conscientização da ne-
cessidade de preservação ambiental 
para que os problemas ambientais 
possam ser resolvidos aplicando 
medidas sustentáveis e ecologica-
mente corretas. 

Conselho Tutelar

Obrigatório

Conselho Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente apresenta 
homologação dos candidatos 

Prazo para alistamento militar 
está encerrando

Conhecimento
Oficina de práticas agropecuárias é oferecida por meio do SCFV

Ascom Prefeitura

Alunos estão assimilando a teoria e a prática
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O aumento da frota de veículos, da malha viária, da disputa por espa-
ços e, acima de tudo, a falta de paciência e a prevalência da imprudência, 
tem resultado um cenário assustador: o Brasil perde, anualmente, um 
grande número de cidadãos em decorrência de acidentes de trânsito.

Além das consequências emocionais que afligem naturalmente as 
famílias das vítimas sinistradas, em termos econômicos e sociais o país 
sofre duros golpes. O grande número de acidentes de trânsito acaba 
proporcionando a elevação do custo social, cultural e intelectual, já que 
profissionais no auge de sua capacidade produtiva e jovens promissores 
encontram-se entre os que mais morrem no trânsito. 

Pessoas que fizeram grandes investimentos em sua formação pesso-
al, como médicos, engenheiros, professores, entre outros profissionais 
que eram e seriam por muito tempo o motor propulsor da economia e 
da evolução humana, acabam tendo suas vidas ceifadas em razão de aci-
dentes de trânsito que poderiam ter sido evitados.

Além de perder anualmente grandes profissionais, o Brasil acaba por 
investir verdadeiras fortunas para remediar as consequências nefastas 
decorrentes dos acidentes, já que o socorro, o tratamento e o sustento 
temporário ou permanente (previdência) das vítimas do trânsito requer 
um aporte financeiro extremamente elevado.

Discussões têm sido propostas para encontrar métodos que levem 
à diminuição do número de acidentes de trânsito. Dentre todas, mere-
ce acolhida imediata a reinvenção da forma de condução do veículo, de 
modo que tenhamos um motorista mais atento. Trata-se da direção de-
fensiva.

A direção defensiva consiste num modo de condução do veículo com 
a preocupação constante de evitar acidentes, ainda que se tenha ações 
incorretas por parte de outros motoristas ou condições adversas da via e 
ambiente, proporcionando, desta forma, máxima segurança aos passa-
geiros e demais usuários da via. 

Imbuído deste espírito, o condutor estará constantemente atento às 
suas ações no trânsito, sem descuidar do comportamento dos demais 
motoristas, podendo, desta forma, antecipar-se a situações de risco que 
o surpreenderiam caso estivesse desatento.

Trata-se, sem sombra de dúvidas, do mais eficiente método de com-
bate ao elevado custo social, cultural e intelectual decorrente dos aci-
dentes de trânsito, pois, na prática, não requer grandes investimentos, 
dependendo exclusivamente do comportamento humano. Portanto, 
conscientizemo-nos a dirigir defensivamente para que tenhamos um 
trânsito mais seguro.  

CUSTO SOCIAL, CULTURAL E INTELECTUAL 
DOS ACIDENTES DE TRÂNSITO

A Polícia Militar (PM) de Mara-
vilha recuperou um GM/Kadett de 
São Miguel Do Oeste, por volta das 
19h40 de terça-feira (16), na Rua 
Iguaçú, Bairro Bela Vista. 

O automóvel estava estacionado 
na garagem de um morador. O ho-

mem saiu para trabalhar de manhã 
e quando voltou para casa encon-
trou o carro dentro de sua garagem, 
quando acionou a PM. 

A polícia entrou em conta-
to com a central de operações da 
PM de São Miguel do Oeste e, de 

acordo com as características, foi 
confirmado que o automóvel havia 
sido furtado na segunda-feira (15). 
Diante dos fatos, o carro foi enca-
minhado ao pátio de apreensões 
para posterior restituição ao pro-
prietário.

Foi anunciado nesta semana pelo 
Ministério das Cidades que o prazo 
para a obrigatoriedade do extintor 
veicular do tipo ABC foi prorrogada 
pela terceira vez, o prazo foi adiado 
para o dia 1º de outubro. Antes, a data 
prevista era 1º de julho. Esta é a ter-
ceira vez que a exigência é prorroga-
da: esta medida havia sido anunciada 
na última semana, mas a data não es-
tava definida.

O motivo do adiamento continua o 
mesmo, falta de produto. O Ministério 
das Cidades, ao qual o Departamen-
to Nacional de Trânsito (Denatran) é 
vinculado, disse que a Associação Bra-
sileira das Indústrias de Equipamentos 
Contra Incêndio e Cilindros de Alta 
Pressão alega “falta de tempo hábil 
para abastecer o mercado”.

A multa pela falta do extintor co-
meçaria em 1º de janeiro, mas, no dia 
7 daquele mês, o governo anunciou 
o primeiro adiamento da exigência, 
para 1º de abril. Em março, nova re-
solução adiou a legislação para 1º de 
julho. 

Quando entrar em vigor, a resolu-
ção irá punir com multa de R$ 127,69, 
além de cinco pontos na carteira de 
habilitação, os motoristas que tra-
fegarem com extintor que não seja do 
tipo ABC.

A Polícia Rodoviária Federal (PRF) 
atendeu por volta das 00h30, de segun-
da-feira (15), uma saída de pista segui-
da de capotamento envolvendo um 
Gol, com placas de Nova Iguaçu (RJ).

De acordo com a PRF, o motorista 
do carro, de 27 anos, perdeu o controle 
da direção do veículo na altura do Km 
577 da BR-282, em Pinhalzinho, vindo 

a sair da pista e capotar a margem da 
rodovia.

O motorista foi socorrido pelas 
equipes do Corpo de Bombeiros e en-
caminhado ao pronto atendimento de 
Pinhalzinho, mas devido à gravidade 
dos ferimentos ele foi transferido para 
o Hospital Regional de Chapecó para 
atendimento médico.

O carro foi encaminhado ao pátio de apreensões para 
posterior restituição ao proprietário

Veículo furtado é 
encontrado em Maravilha

SÃO MIGUEL DO OESTE

Nova resolução

Prazo para extintor veicular ABC é 
prorrogado

Qual a diferença, e 
quem deve trocar?

O extintor do tipo ABC é mais com-
pleto do que o BC, utilizado por alguns 
veículos. O novo modelo também é efi-
caz no combate a incêndios em mate-
riais como madeira e tecidos, comuns 
no interior dos carros. O extintor ABC 
tem validade de cinco anos.

Uma resolução do Contran de 2004 
estabeleceu que, a partir de 2009, todos 

os veículos deveriam sair de fábrica 
com o extintor do tipo ABC. Porém, a 
medida foi derrubada, e voltou a valer 
em 2009. Com isso, mesmo modelos 
produzidos entre 2004 e 2009 podem 
conter o equipamento do tipo BC.

Vale lembrar que o adiamento não 
desobriga o uso de um extintor auto-
motivo, com prazo de validade em vi-
gência. O não uso, ou uso de um item 
vencido também é passível de multa.

Marlon Tavoni/EPTV

Extintores do tipo ABC ainda estão em falta nos pontos de 
comercialização Trânsito 

Saída de pista na BR-282 deixa 
jovem gravemente ferido

Divulgação/PRF

Veículo teve danos materiais de grande monta

AGRADECIMENTO

A família Graiczyck, ainda sensibilizada com o falecimento de Luiz Graiczyck, 
ocorrido no último dia 11 de junho, agradece a todas as manifestações de 

carinho e de conforto expressadas pessoalmente ou por meio de mensagem.
Externamos a nossa mais profunda gratidão a todos 

que compareceram para o último adeus.
Para nós ficam os ensinamentos, o amor, a conduta, a honestidade, o 

trabalho e principalmente o que devemos ter à frente os nossos atos: Deus.
A família enlutada convida para o culto em memória a Luiz 

Graiczyck, marcado para o dia 20 de junho de 2015, sábado, às 
14 horas, na igreja Santo Alexandre de Linha Barro Preto.

Os que confiam no Senhor serão como o monte de Sião, que 
não se abala, mas permanece para sempre. (Salmo 125-1)
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FERNANDO BRANDT
O compositor mineiro mor-

reu na sexta-feira (12), aos 68 
anos. O músico passou por dois 
transplantes de fígado nas últi-
mas duas semanas em Belo Hori-
zonte (MG) e não resistiu às com-
plicações das cirurgias, conforme 
a família. Brandt ficou conhecido pelas parcerias com 
Milton Nascimento, Nivaldo Ornelas e outros nomes 
da música local, a partir do trabalho como fundador 
do Clube da Esquina. Sua canção mais famosa é “Tra-
vessia”. 

EUCLIDES GOMES 
DOS SANTOS, O “CRIDE”
Ele serviu de inspiração para 

a música “Televisão”, dos Titãs, e 
antes disso virou bordão na Praça 
da Alegria, antigo humorístico de 
TV. Euclides Gomes dos Santos, 
o “Cride”, morreu no dia 7, aos 
88 anos em São Carlos, cidade do interior paulista 
onde vivia desde criança e onde conviveu com o ami-
go Ronald Domingo Golias, também já falecido. Foi 
o humorista, ainda em início de carreira na TV, que 
deu notoriedade ao amigo. Os dois costumavam sair 
para procurar latinhas e outros objetos nas ruas para 
vender e ganhar dinheiro para comprar doces e balas. 
Mas a mãe de Euclides logo ficava gritando pelo ape-
lido para que o filho voltasse para casa. Foi daí que 
Golias teve a ideia do bordão “O Cride, fala pra mãe!”. 
A frase ficou na memória da TV até se tornar refrão. 

RON MOODy 
O ator britânico Ron Moody, 

ganhador de um Globo de Ouro 
por seu papel no filme “Oliver!” 
(1968), morreu aos 91 anos. A 
carreira do ator, que ficou famoso 
por sua interpretação de Fagin na 
adaptação para o cinema do livro de Charles Dickens 
“Oliver Twist”, o que lhe valeu um Globo de Ouro e 
uma indicação ao Oscar, inclui papéis na bem suce-
dida novela britânica “EastEnders” e no filme “Um 
Garoto na Corte do Rei Arthur” (1995). Nascido em 
8 de janeiro de 1924 no norte de Londres, Moody co-
meçou no mundo da interpretação no final dos anos 
40 e foi em 1968 que teve sua grande oportunidade 
em “Oliver!”, dirigido por Carol Reed.

JOSÉ MESSIAS
O ex-jurado do programa Raul Gil, 

morreu na sexta-feira (12), aos 86 anos. 
Ele estava internado há cerca de 10 dias 
no Hospital Italiano, em São Paulo, mas 
não há informações sobre a causa da 
morte. Além de cantor, radialista, com-
positor de sambas e produtor musical, Messias era mais co-
nhecido por sua presença no corpo de jurados dos programas 
de Raul Gil, dos quais fazia parte desde 2000. Foi lá que criou o 
quadro “Para quem você tira o chapéu?”, até hoje presente no 
programa televisivo.

ZITO
Morreu no domingo (14), um 

dos maiores volantes da história do 
Santos Futebol Clube e da Seleção 
Brasileira. Aos 82 anos, José Ely de Mi-
randa, conhecido como Zito, faleceu 
na cidade de Santos, onde vivia. Pelo Santos, onde atuou 
entre 1952 e 1967,  jogou junto de Pelé, Pepe, Coutinho e 
companhia, sendo bicampeão mundial em 1962 e 1963. 
Venceu também a Taça Libertadores nos mesmos anos. Na 
Seleção, foi bicampeão mundial em 1958 e 1962, na Suécia e 
no Chile, respectivamente. Com a morte de Zito, restam seis 
campeões mundiais de 1958 vivos: Dino Sani, Zagallo, Pelé, 
Moacir, Mazzola e Pepe. Depois que parou de jogar, Zito 
passou a trabalhar nas categorias de base do Santos, onde 
revelou jogadores como Robinho e Neymar. 

OLACyR DE MORAES
 O empresário Olacyr de Mora-

es morreu aos 84 anos na terça-feira 
(16), em São Paulo. Segundo o site 
do empresário, ele lutava contra um 
câncer de pâncreas descoberto no 
início de 2014. Ele ficou conhecido 
como ‘O Rei da Soja’ porque se tornou o maior produtor 
mundial do grão. “Durante sua carreira chegou a ter mais 
de 40 empresas nos setores de construção civil, agrícola e 
exploração de minérios”, diz o site do empresário. Atual-
mente, ele era dono de importantes jazidas de minérios 
raros na Bahia, Piauí e São Paulo. 

PAES DE ANDRADE
O ex-presidente interino do Bra-

sil morreu aos 88 anos, na quarta-fei-
ra (17), no Distrito Federal. Antônio 
Paes de Andrade presidiu a Câmara 
dos Deputados durante a ditadura 

militar e foi embaixador do Brasil em Portugal. Ele era um 
dos únicos políticos cearenses ainda vivo a ter participado 
da sessão que declarou a vacância da Presidência da Re-
pública por volta das 3 horas da madrugada, há exatos 50 
anos. Deputado Federal de 1963 a 1999, eleito presidente 
da Câmara dos Deputados exerceu o cargo no período de 
15 de fevereiro de 1989 a 2 de fevereiro de 1991. Como pre-
sidente da Câmara dos Deputados, assumiu a Presidência 
da República por 11 vezes no período de 1989/1990.

RUDINEI CHARÃO 
TEIXEIRA
O delegado da Polícia Civil, 

Rudinei Charão Teixeira, morreu na 
madrugada de sábado (13), em São 
Miguel do Oeste, aos 57 anos. Segun-
do informações, Charão sofreu um 
infarto e não resistiu. O sepultamento foi realizado no Cemi-
tério São Miguel e Almas. Atualmente, Charão comandava 
a Delegacia da Comarca de Descanso, mas residia em São 
Miguel do Oeste. Há muitos anos atuando na Polícia Civil, 
Charão chegou a comandar a 13ª Delegacia Regional de São 
Miguel do Oeste, durante o mandato do governador Leonel 
Pavan.

NERI ANTONIO GRASEL
Faleceu no dia 10 de junho em sua residência, aos 49 

anos. O seu corpo foi velado na cripta mortuária da Igreja 
Matriz de São Miguel do Oeste, e foi sepultado no cemité-
rio municipal.

ALZIRA LINDERMAIER
Faleceu no dia 11 de junho, no Hospital Casa Vitta de São 

Miguel do Oeste, aos 85 anos. O seu corpo foi velado na Igreja 
Católica de Paraíso, e foi sepultado no cemitério católico.

SELMIRA MARTINAZZO
Faleceu no dia 12 de junho, no Hospital Regional de São 

Miguel do Oeste aos 76 anos. O seu corpo foi velado no Salão 
Paroquial de Romelândia e sepultado no cemitério municipal.

JOÃO PAGNOSAT
Faleceu no dia 12 de junho, no Hospital São Paulo de 

Xanxerê aos 63 anos. O seu corpo foi velado na cripta da 
Igreja Matriz de São Miguel do Oeste, sendo sepultado no 
cemitério municipal.

ITáLIA BREGOLIN DEPíZOL
Faleceu no dia 14 de junho, no Hospital Regional de 

São Miguel do Oeste aos 69 anos. O seu corpo foi velado na 

cripta da igreja do Bairro São Gotardo, sendo sepultado no 
cemitério municipal.

FIDELIS PELISSARI
Faleceu no dia 15 de junho, no Hospital Regional de São 

Miguel do Oeste, aos 79 anos. O seu corpo foi velado na cripta 
da Igreja Matriz e foi sepultado no cemitério municipal.

EvA DE OLIvEIRA MACHADO
Faleceu no dia 15 de junho em sua residência, aos 81 

anos. O seu corpo foi velado no pavilhão da Igreja Católica 
de Flor da Serra do Sul (PR).

ARNO BIEGELMEIER
Faleceu no dia 15 de junho em São Miguel do Oeste, 

aos 83 anos. O seu corpo foi velado na cripta da Igreja Ma-
triz e foi sepultado no cemitério municipal.

ANTINEZCA MARGARIDA MATIELO ANDREIS
Faleceu no dia 16 de junho em sua residência aos 89 

anos. O seu corpo foi velado na capela mortuária de Des-
canso sendo sepultado no cemitério municipal.

LEONEL FRIZON 
Faleceu no dia 17 de junho em sua residência aos 73 

anos. O seu corpo foi velado na capela de Linha Cantina em 
Santa Helena, sendo sepultado no cemitério da comunidade.

ANNA MARIA KOERNER LEBKUCHEN
Faleceu com 92 anos, na quarta-feira (17), às 22h, em 

sua residência, seu corpo foi velado na Igreja Evangélica 
Luterana e sepultado no cemitério municipal. 

MARISTELA GENEZINI  
SIQUEIRA
Faleceu aos 47 anos na madru-

gada da última quinta-feira (18), no 
Hospital da Unimed em Chapecó.  
Maninha como era conhecida, não 
resistiu a um Câncer que enfrentava 
há mais de um ano. Maristela era es-
posa de  João Paulo Tesseroli Siqueira, 
com quem teve dois filhos, João Rafael e Rodrigo Augusto. 
Na vida profissional fez parte do projeto de fundação do 
Jornal O Líder de Maravilha. Como sócia, participou ativa-
mente da concretização, dando sugestões, encaminhando 
matérias e assuntos que eram de interesse da comunidade 
em geral. Era participante ativa da sociedade maravilhense 
e de entidades como o Lions Clube Maravilha, Cantina Ita-
liana e do Núcleo da Mulher Empresária.

Carro caiu de ponte em União do Oeste na manhã de domingo (14). 
Homem de 54 anos foi levado por correnteza, mulher e filho se salvaram

Encontrado corpo de homem 
arrastado por rio

ACIDENTE 

Foi encontrado por volta das 9h30, 
de segunda-feira (15) o corpo do ho-
mem de 54 anos que estava desapare-
cido desde a manhã de domingo (14), 
quando o carro onde ele estava caiu em 
um rio em União do Oeste. 

De acordo com o Corpo de Bom-
beiros de Pinhalzinho, o corpo estava a 
cerca de 3 km de distância do local onde 
o veículo caiu. Antônio Nunes da Silva 
dirigia o carro. A mulher dele, de 46 anos, 
e o filho, de 15 anos, nadaram até a mar-
gem e foram resgatados. As buscas foram 
interrompidas às 18h, de domingo e reto-
madas na manhã de segunda (15).

O acidente aconteceu por volta das 
8h30, na Linha Santo Antônio, próximo 
da divisa com a cidade de Águas Frias. 
Os três ocupantes estavam em uma ca-
minhonete D20. A mulher contou aos 
socorristas que, antes de chegar perto 
da ponte, o motorista não conseguiu 
fazer uma curva e o carro caiu no rio. 

Carro caiu dentro de rio neste domingo, em União do Oeste

Corpo de Bombeiros/Divulgação

No momento do acidente chovia bas-
tante na região e a correnteza estava 
forte, informaram os bombeiros.

O homem conseguiu ajudar sua 
mulher e o filho do casal a chegar até a 
margem do rio. Depois, ele foi arrastado 
pela água e não foi mais visto. O veículo 
foi encontrado ainda no domingo, mas 
por causa da forte correnteza ainda não 
havia sido retirado da água.

Segundo os bombeiros, a família 
morava em Palmitos e seguia em dire-
ção a Jardinópolis. O casal e o filho tra-
balham como vendedores ambulantes. 
Eles estavam a caminho de uma festa 
de paróquia, onde iriam comercializar 
seus produtos. Por volta das 10h30, de 
segunda-feira, bombeiros aguardavam 
no local a chegada do Instituto Médico 
Legal (IML) para a remoção do corpo.

Quatro homens acusados do estu-
pro e morte da jovem Luciane Zwirtes, 17 
anos, vão a júri popular em Pinhalzinho. 
Os advogados de defesa de três, dos qua-
tro réus, recorreram da decisão e o pedi-
do está sendo analisado pelo Tribunal de 
Justiça de Santa Catarina (TJSC). Caso o 
recurso seja julgado improcedente, o júri 
será marcado. Os réus estão recolhidos 
no Presídio Regional de Chapecó.

O promotor do Ministério Público, 
Alexandre Volpatto, explica que foram 
ouvidas aproximadamente 30 testemu-
nhas durante todo o processo. “Em razão 
da gravidade dos crimes e da quantidade 
de réus, o processo está tendo uma trami-
tação considerada rápida para os padrões 
brasileiros, pois a Comarca de Pinhalzi-
nho conta com quase oito mil processos 
judiciais”, disse.

Após a fase das alegações finais, 
encerradas no início de maio, o juiz pu-
blicou a sentença de pronúncia do caso. 
“Demonstra que o juiz entendeu que 
há provas da materialidade dos crimes e 
indícios de autoria dos quatro réus, fazen-
do com que o processo seja julgado pelo 
Tribunal do Júri da Comarca de Pinhalzi-
nho”, destacou Volpatto.

Conforme o promotor, ainda não 

tem prazo para análise do TJSC sobre o 
recurso, mas por se tratarem de réus pre-
sos, o processo ganha prioridade na aná-
lise, caso julgue improcedente, encami-
nha o processo novamente ao Fórum de 
Pinhalzinho para agendamento do júri.

Triplamente qualificado
Volpatto explica que os quatro sus-

peitos foram denunciados por estupro 
qualificado, homicídio triplamente qua-
lificado e furto qualificado. “Somadas, as 
penas mínimas para cada agente chega 
a 22 anos de prisão, podendo passar dos 
50 dependendo da avaliação do Tribunal 
do Júri”.

O crime
Luciane Zwirtes foi morta no dia 8 

de dezembro de 2013. O corpo da jovem 
foi encontrado em uma área de mata em 
uma estrada próxima a BR  282, em Pi-
nhalzinho.

A jovem estava nua e apresentava 
diversos ferimentos no rosto e marcas 
de abuso sexual. Conforme o promotor, 
os quatro suspeitos negam o crime, mas 
eles foram vistos por testemunhas consu-
mindo drogas nas proximidades de onde 
Luciane foi assassinada.

Justiça
Suspeitos da morte de adolescente 
em Pinhalzinho vão a júri popular 
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QUALIFICAÇÃO 

Na ocasião ainda foi assinado um termo de cooperação técnica  que estabelece as regras para o 
controle, rastreabilidade e o monitoramento de agrotóxicos de produtos hortifrutigranjeiros

Governador assina decreto de isenção 
de impostos 

O decreto que amplia a isenção de 
impostos de produtos hortifrutigranjei-
ros em Santa Catarina foi assinado pelo 
governador Raimundo Colombo, na 
segunda-feira (15), em Joinville, duran-
te a abertura da 28ª Feira de Produtos 
Serviços e Equipamentos para Super-
mercados (Exposuper) e Convenção 
Catarinense de Supermercadistas. 

A isenção alcança frutas, legumes 
e verduras quando ralados, cortados, 
picados, fatiados, torneados, descas-
cados, desfolhados, lavados, higieni-
zados, embalados ou resfriados, desde  
que não sejam cozidos e não tenham 
adição de quaisquer outros produtos. O 
decreto foi aprovado no Conselho Na-
cional de Política Fazendária (Confaz). 
“É uma medida importante, uma con-
quista fundamental para o setor. Tudo o 
que era acondicionado pagava impos-

to e agora passa a ser isento. Também 
se ganha muito em apresentação do 
produto, volume de vendas e oferece 
segurança ao produtor. O decreto vem 
beneficiar ao agricultor e o cidadão”, 
disse Colombo. 

No evento, foi assinado também 
um termo de cooperação técnica  que 
estabelece as regras para o controle, 
rastreabilidade e o monitoramento de 
agrotóxicos de produtos hortifrutigran-
jeiros. O documento também prevê a 
qualificação e a requalificação dos pro-
dutores catarinenses. O objetivo é inte-
grar as ações do Estado ao Programa de 
Alimento Sustentável que a Acats de-
senvolve junto às redes supermercadis-
tas. O termo foi assinado entre a Acats, 
Secretaria de Estado da Agricultura e 
Pesca, Empresa de Pesquisa Agropecu-
ária e Extensão Rural (Epagri) e Com-

Decreto foi assinado durante a abertura da 28ª Exposuper

panhia Integrada de Desenvolvimento 
de Santa Catarina (Cidasc).

De acordo com o presidente da 
Associação Catarinense de Supermer-
cados (Acats), Atanázio dos Santos 
Netto, a iniciativa significa segurança 

alimentar para o consumidor e um 
produto com mais qualidade. Cerca de 
78% dos supermercados de Santa Cata-
rina já contam com a rastreabilidade e 
monitoramento, isso significa 180 lojas. 
O aplicativo de rastreabilidade registra 

mais de 1,8 mil acessos por mês. “Hoje 
com a assinatura do termo com gover-
no do Estado avançamos na qualidade 
do produto que chega aos nossos con-
sumidores e na redução dos agrotóxi-
cos no produto”, frisa.

Conforme o secretário da Agricul-
tura e Pesca, Moacir Sopelsa, o termo 
assinado promove um impacto em 
toda a cadeia de produção de horti-
frutigranjeiros catarinense, desde o 
produtor até a gôndola dos supermer-
cados. 

Também foi assinado um termo de 
protocolo de intenções entre a Acats e a 
Agência de Fomento do Estado de San-
ta Catarina (Badesc), no qual a institui-
ção coloca à disposição dos supermer-
cados associados a entidade  todas as 
suas linhas de crédito e financiamentos 
visando o desenvolvimento do setor. 

Julio Cavalheiro/Secom
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Brasileirão 2015

Cunha Porã
ADCP conquista vitória pelo 
Campeonato Estadual sub-17

Na noite de sexta-feira (12), jogando 
em casa, a equipe sub-17 da Associação 
Desportiva Cunha Porã (ADCP) enfren-
tou Porto União, em jogo válido pela 6ª 
rodada do Campeonato Estadual de 
Futsal, organizado pela Federação Ca-
tarinense.

O jogo iniciou com erros de pas-
ses dos meninos da Morada do Verde, 
mesmo assim com domínio das ações 
da partida e sem muita pressão exercida 
pelo adversário. Foi somente aos nove 
minutos do primeiro tempo que o atle-
ta Willian Schneider abriu o marcador 
em favor da equipe da ADCP. Logo em 
seguida Eduardo Fraitag fez o segundo 

gol. Ainda na primeira etapa mais três 
gols somaram-se ao placar da equipe 
cunha-porense.

Na segunda etapa a ADCP marcou 
mais dois gols e administrou a partida 
dando números finais com vitória con-
vincente por 7 a 2. Agora a equipe se pre-
para para representar Cunha Porã nos 
Joguinhos Abertos do Estado de Santa 
Catarina, que será realizado na cidade 
de São Lourenço do Oeste, entre os dias 
26 e 30 de junho. 

Já pelo Campeonato Estadual, a 
ADCP volta a jogar dia 10 de julho contra 
o JoniGool/Terra Viva, de São Miguel do 
Oeste. O jogo vale a liderança da chave C. 

Divulgação/Ascom Prefeitura

Equipe da ADCP lidera tabela de classificação dentro de sua respectiva chave

Futebol de Campo 

Modelo

Maravilhense vai jogar no Fluminense de 
Joinville

Campeonato de Futsal tem início

O atleta Everton Rafael Assis de 
Lira, de 26 anos, foi convidado para 
jogar no Fluminense de Joinville, para 
disputar a Terceira Divisão. Ele jogou 
duas partidas pelo CRM de Maravilha 
no Estadual de Amadores e agora vol-
ta ao campo profissional. 

Conforme Lira, o time do Flumi-
nense de Joinville está se organizan-
do, ano passado ficaram na terceira 
colocação no campeonato e este ano 
o objetivo é conquistar uma posição 
melhor. “A proposta foi boa, aceitei 
e nesta semana já iniciaram os trei-
nos. Fiquei muito interessado na 
formação que o clube está tendo, 
um trabalho que está sendo levado 
muito a sério”, destaca.

O atleta é natural de Recife 
(PE) e há sete anos mora no Sul, 
em Maravilha há cerca de um ano 
e trouxe toda a família para residir 
no município. “Meu pai foi jogador 
profissional, atuou em vários clubes 

Divulgação

Everton Rafael Assis de Lira com 
jogador do Goias Esporte

no Recife e após se aposentar come-
çou com uma escolhinha de futebol. 
O trabalho foi dando muitos frutos e 
ele me ensinou tudo o que ele conse-
guiu aprender durante a sua carreira. 
O meu primeiro clube foi o Santa 
Cruz de Pernambuco, onde fiz toda 

a minha base, infantil, juvenil e ju-
niores. Na sequência fui para For-
taleza, voltei para o Santa Cruz, fui 
para Vitória da Bahia, voltei para 
Santa Cruz, fui para o Guarani de 
Campinas e após vim para Santa 
Catarina para jogar no Figueirense”, 
salienta. 

Por sete meses ficou afastado do 
futebol profissional, agora diz estar 
recebendo uma nova oportunida-
de. “Vai ser fácil voltar a treinar, cos-
tumo ir na academia, sempre estou 
correndo, então realizo atividade 
física com frequência. Vou procurar 
realizar um ótimo trabalho lá e que 
eu possa também estar levando o 
nome de Maravilha, até porque pre-
tendo ficar no município por muito 
anos, com minha família”, diz. 

Ele agradece a todos os parcei-
ros que estão dando força, como 
a Max Vest, a Propé Calçados, CM 
Instaladora e o Recanto dos Animais.    

Jogo final aconteceu no Bar do Teles contra a equipe de 
Pinhalzinho 

Maravilha conquista o 1º lugar no 
17º Regional de Bocha de Serra Alta 

COMPETIÇÃO

Aconteceu no sábado (13) no Bar 
do Teles, em Maravilha, a final do 
17º Regional de Bocha Masculino de 
Serra Alta. O campeonato teve início 
no dia 21 de fevereiro e contou com a 

participação de 15 equipes.
A equipe da Cidade das Crian-

ças, composta por 12 atletas foi para 
a final, disputando em casa o título 
com Pinhalzinho. 

Confira os resultados da compe-
tição: 1º lugar – Maravilha; 2º lugar 
– Pinhalzinho; 3º lugar – Nova Ere-
chim; 4º lugar – Nova Itaberaba. A 
premiação foi troféu e medalhas. 

Fotos: Aline da Silva/WH Comunicações 

Equipe de Maravilha conquistou o troféu de 1º lugar Pinhalzinho perdeu a final para Maravilha e ficou em 
2º lugar  

Os primeiros jogos do Campe-
onato de Futsal edição 2015 foi rea-
lizado na segunda-feira (15). Neste 
ano 20 equipes estão participando.

Os jogos da primeira rodada fo-
ram todos da categoria força livre, 
e os resultados foram os seguintes: 

Grêmio Poço Torto A 06 x 02 Só Kane-
las; Bombeiros 04 x 02 Pipa Pinturas; 
Evandro Advogados Associados 04 x 
03 Espírito Santo; e Lajeado Couro 
Agrogil 00 x 05 Grêmio Poço Torto B.

A segunda rodada foi realizada 
na noite de ontem (19), quando joga-

ram: Bar do Romarinho x Lobo Loko; 
Juventude Lajeado Pedro A x Cru-
zeiro Linha Saudades; Parceria Fu-
tebol Clube x ZN Móveis; e Infotec/
NS Transportes/Colonia x Lajeado 
Pedro B. Os resultados desta rodada 
serão divulgados na próxima edição. 
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O Campeonato de Bocha Rola-
da de Modelo teve início no sába-
do (13). Participam da competição 
nove equipes, divididas em duas 
chaves, sendo elas: Chave A: Linha 
Saudades, Bar do Pereira, Linha Sa-
lete e Frente e Verso; e Chave B: Bela 
Vista/ZN Móveis, NC Transportes/
Metalúrgica Bernardi, Linha Cedro, 
Inove Engenharia/Mats Transpor-
tes, e Pavilar.

A primeira rodada foi realizada 
no sábado (13): quando jogaram na 
Cancha do Pereira: Bar do Pereira 
2 x 1 Linha Saudades; na Linha 

Salete: Linha Salete 1 x 2 Frente 
e Verso; na Linha Bela Vista: Bela 
Vista/ ZN Móveis 0 x 3 NC Trans-
portes/Metalúrgica Bernardi; e na 
Linha Cedro: Linha Cedro 0 x 3 Ino-
ve Engenharia/Mats Transportes.

A próxima rodada será realiza 
hoje (20), a partir das 13h45: Can-
cha do Pereira: Frente e Verso x 
Bar do Pereira; Linha Saudades: 
Linha Saudades x Linha Salete; 
Aspumo: Pavilar x NC Transpor-
tes/Metalúrgica Bernardi; e Linha 
Cedro: Linha Cedro x Bela Vista/ 
ZN Móveis.

Trinta e um atletas representaram a “Cidade das Crianças” 
na segunda etapa do Circuito Oeste de Tênis de Mesa

Equipe maravilhense conquista 
terceiro lugar em São Miguel do Oeste

TÊNIS DE MESA

A segunda etapa do Circuito 
Oeste Catarinense de Tênis de Mesa 
da temporada 2015 foi realizada em 
São Miguel do Oeste no sábado (13), 
com jogos no ginásio da E.E.B. São 
João Batista, no Bairro Agostini.

A Acema-DME/Erva Daninha/
Novoeste participou com 31 atletas 
divididos nas mais diversas catego-
rias. De acordo com o professor, Tie-
go Drumm, a equipe maravilhense 
conquistou a terceira colocação do 
troféu geral graças aos resultados de 
seus atletas, muitos deles subindo ao 
pódio em suas categorias: na classe 
federado com Guilherme Buzatto 
em terceiro (sub 16); Mateus Go-
mes em segundo e Vinicius Pinheiro 
primeiro (sub 13). Na classe escolar 
com Rodrigo Nascimento em segun-
do (sub 18 “A”); Diones Seider em 
terceiro, Meyson Krauz em segundo 
e Geovane Piaça em primeiro (sub 
18 “B”); Bruna Julkoski em primeiro 

Ao todo 31 atletas de Maravilha participaram da segunda etapa do campeonato 

(sub 18 “B”); Eduardo Jahn em ter-
ceiro (sub 15 “B”); Ana Paula da Sil-
va em terceiro (sub 13 “A”); Vanessa 
Keller terceiro no (sub 13 “B”); Ro-
drigo Appel em terceiro (sub 11 “A”); 
Rafael Klier e Igor de Almeida em 
terceiro (sub 11 “B”). O atleta Diones 
Seider ainda conquistou a segunda 
colocação no Open Paralímpico.

“Graças à dedicação dos atletas, 
conseguimos superar grandes clu-

bes como São Domingos, São Mi-
guel do Oeste e Concórdia. Nossos 
atletas estão de parabéns”, comenta 
Drumm. 

Os atletas agradecem a todas as 
pessoas que fazem com que estes 
resultados possam aparecer, fami-
liares, amigos, Prefeitura de Maravi-
lha, por meio do Departamento de 
Esportes e da Acema e aos patroci-
nadores.

AATMM

Modelo 

Motocar

Futsal 2015

Nove equipes participam do 
Campeonato de Bocha Rolada 

Maravilhenses participam de 
competições no Paraná e Rio 
Grande do Sul  

Taça Oeste Tintas inicia em 
Maravilha 

No sábado (13) e domingo (14) 
Valdir Breitembach (Meca), Valmir 
Zanin (Tito) e José Zanin (Juca) par-
ticiparam de competições em esta-
dos diferentes.

Meca conquistou 2º lugar pela 
categoria Over 40 no Campeonato 
Paranaense

Fotos: Divulgação

Tito conquistou 1º lugar pela 
categoria Over 40    

Na noite de quarta-feira (17), 
teve início a Taça Oeste Tintas de 
futsal 2015. Participam sete equipes 
no feminino, cinco no veterano, 19 
na categoria livre e oito equipes na 
categoria especial.

Os primeiros jogos da categoria 
livre foram realizados na quadra 
um e dois do Parque de Exposições 
Carlos Alberto Begrow. Confira os 
resultados: Amigos do Cristiano 04 
x 08 Real Madri; Mundial Motos/

Nhoatto Alimentos 02 x 04 Ca-
narinho P.A./Bella Casa; Restauran-
te Degusta/Bela Vista 03 x 01 CRH 
Automóveis; Atlético MH 00 x 05 
CPM CAR/GRUP MDJ; Leandro La-
vacar/Água Parada 00 x 00 Ser Auro-
ra; Construtora Donhauser 03 x 
 wo Sub 16 AMF.

Na noite de sexta-feira (19) tam-
bém teve rodada, acompanhe os 
resultados na próxima edição do 
jornal O Líder. 

Meca foi ao Paraná, na cidade 
de Palotina (PR) disputar o Campe-
onato Paranaense, onde conquis-
tou boa colocação pela categoria 
Over 40, ficando em 2° lugar. Tito e 
Juca foram para Marcelino Ramos 
(RS) e andaram pelo Campeonato 
Gaúcho e Copa Motocar Oeste. Na 
categoria Open, Juca não se classi-
ficou, já Tito conquistou o 1º lugar 
pela categoria Over 40.
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GRÊMIO 2 X 1 
VENTINHO

Contra o Inter, eles foram um 
verdadeiro furacão, aplicando três 
gols. Já na Arena, o Grêmio trans-
formou o Atlético Paranaense, que 
tem a alcunha de furacão, em um 
ventinho minuano fraquinho, com 
gols de Giuliano e Rhodolfo. O 
Atlético cometeu 18 faltas contra sete 
do Grêmio. O tricolor demorou, mas 
aproveitou a bola parada oferecida 
pelo time paranaense. Galhardo 
cobrou a falta e o zagueiro Rhodolfo 
marcou o gol da vitória. É o primeiro 
gol do capitão gremista neste ano.

RAÇA 
Foi um jogo duro, porém, 

o Grêmio demonstrou o que 
eu mais amo neste clube: 
raça e vontade. Isso me deixa 
feliz. Neste sábado (20), às 
21h, novamente na Arena, 
o adversário será o Palmei-
ras. Com certeza, mais três 
pontos em nossa conta.

CHAPE 0 X 1 SÃO PAULO 
Perder para o São Paulo não é anormal ou absur-

do. A Chapecoense não disputa o campeonato com 
esses times chamados grandes. A diretoria quando 
se pronuncia deixa claro que o objetivo do clube é 
permanecer na série A. O jogos importantes para 
o verdão serão aqueles em que o adversário tem o 
mesmo objetivo. E claro, volta e meia, tirar pontos 
dos times que lutam pelo título. Exemplo, Cruzei-
ro neste domingo (21), às 11h, em Minas Gerais.

NARRADOR
Venho observando em Cha-

pecó que algumas emissoras de 
rádio de São Paulo e Rio de Janeiro 
estão enviando apenas o repór-
ter para o estádio. Narradores e 
comentaristas estão ficando no 
estúdio. Sou contra esse tipo de 
atitude, passa a ser um outro jogo, 
sem a sensação real. A emoção da 
transmissão está no contato visual 
e emocional com o público e com a 
partida. Portanto, lugar de narrador 
não é no estúdio, é no estádio!

TIETAGEM
Tenho muitos ami-

gos no futebol, mas, não 
sou de pedir fotos com 
eles. Só que por todo 
respeito e admiração 
que tenho por estes ca-
ras a tietagem é válida. 
Com chuva e frio, na 
tarde do último sábado 
(13), na Arena Condá, 
encontramos o comen-
tarista Juliano Belletti 
e o narrador Odinei 
Ribeiro do SporTV.

UÉ? 
As últimas manche-

tes são de que o Inter 
negocia empréstimo 
milionário para pagar 
o salário dos jogadores! 
Mas aí eu te pergunto, 
colunista “imparSCIal”, 
não tinha 111 mil sócios 
em dia? E, para fechar, 
segundo estudo da BDO 
Brasil, o Grêmio é a 
quinta marca de clube 
mais valiosa do Brasil. 
Inter está “mazembaixo”.

Fotos: Divulgação

Fotos: Divulgação

Sem gols ....
... No único jogo da 

série A do futebol bra-
sileiro, e que abriu a 8ª 
rodada, Inter e Figueiren-
se ficaram no 0x0. O jogo 
foi disputado no Orlando 
Scarpeli, em Florianó-
polis, numa noite de 
muito vento e pouco 
futebol. Com o resultado 
o Colorado subiu três 
posições e agora ocupa 
o 11º lugar com dez 
pontos. O próximo jogo 
do Inter será somente no 
dia 28, quando enfrenta-
rá o Santos, no Beira Rio.

A melhor 
oportunidade ...

... Do Figueirense veio no início do se-
gundo tempo, quando Elias aproveitou uma 
bola levantada na área e concluiu para gran-
de defesa do goleiro Alison. Já o Inter teve a 
grande chance de marcar o gol por meio de 
Willian, mas a conclusão saiu sobre a meta 
do goleiro do Figueira. Resultado justo em 
0x0 pelo que os dois times apresentaram.

Metas
O Inter quer chegar aos 120 mil asso-

ciados até o próximo dia 15 de julho, in-
clusive avisou todos os consulados. Outra 
meta é encerrar o ano com faturamento 
de R$ 72,1 milhões com o quadro social, 
seria a receita líder, o orçamento prevê 
como segunda receita a TV. Gauchão, 
Libertadores e Brasileiro R$ 70,6 milhões. 
As receitas sociais compreendem mensa-
lidades, carteiras, taxas, estacionamentos 
e as receitas geradas pelo gigantinho.

Empréstimo
O inter não confirma e não desmente que está buscando o empréstimo de R$ 

44 milhões junto ao Banrisul, e, que o banco teria condicionado a liberação do di-
nheiro desde que o Inter concorde em renovar o contrato de patrocínio cujo contra-
to atual vence no próximo mês de agosto, mas deve ser renovado antes para que a 
instituição financeira continue a ter estampado nas camisas, o nome do banco.

Quem precisa ...
... Somar pontos fora de casa é a Chapecoense que até agora como visi-

tante perdeu todas e tem um compromisso dos mais difíceis amanhã (21) às 
11h, diante do Cruzeiro atual bicampeão. O técnico, Vinicius Eutropio, duran-
te esta semana recebeu um reforço importante para o ataque, trata-se de Kle-
ber Santana, que assim que tiver condições de jogo será aproveitado.

Seleção Brasileira ...
... Fez diante da Colômbia na última quarta-feira (17) sua pior 

partida dos últimos tempos e acabou perdendo por 1x0, derrota 
essa que complicou muito a sua permanência na competição. 
Ficou claro que quando Neymar não está bem, a seleção não joga, 
mas o pior foi a expulsão do craque brasileiro, que não estará em 
campo nos próximos dois jogos do Brasil, se eles acontecerem, 
e eu explico se o Brasil perder para a Venezuela amanhã (21), às 
18h30, estará eliminada e por isso esse jogo poderá ser o último.
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Dia de sol, com geada ao 
amanhecer. As nuvens 

aumentam no decorrer da tarde.
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Maravilhense tem 
pesquisa publicada em 
revista internacional

Taça Oeste Tintas 
de futsal inicia em 
Maravilha

Cultura de Maravilha realiza encontros 
de bandoneon e gaita de boca 
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Aline da Silva/WH Comunicações

Evento contou com a participação de 17 músicos

Jhenyfer D’Agostini pesquisou a percepção de de-
pendentes de substâncias psicoativas sobre o trata-

mento oferecido em uma clínica de reabilitação

Estão sendo disputadas as 
categorias livre, veteranos, 

feminino e especial

METAS
O Inter quer chegar aos 
120 mil associados até o 
próximo dia 15 de julho
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CELSO LEDUR

TEMPOS
Não tenho mais dúvidas, 
estamos no fim dos tempos
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LUIz CARLOS PRATES

Divulgação
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ONEIDE MARAVILHA

RAÇA 
Foi um jogo duro, porém, 
o Grêmio demonstrou o 
que eu mais amo neste 
clube: raça e vontade


